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Capitán genera/ de Canarias: "No se ve 
acción eficaz de autoridad que invierta 
el curso de los acontecimientos"

El teniente general Gabeiras, jefe del Estado Mayor del Ejército 
manifestó ayer en el CIR de Tenerife -donde se encuentra para asistir 
a los actos del 59 Aniversario de la Legión- que "España está enferma", 
invitando a los presentes a fortalecerse en el cultivo de las virtudes 
militares. Refiriéndose a la problemática castrense, el teniente general 
afirmó que "pocas veces be visto defender nuestros intereses con tanta 
preocupación y vehemencia", aludiendo a los grandes esfuerzos que 
para ello está haciendo "este primer ministro civil de Defensa".

En el mismo acto, el capitán general de Canarias tuvo palabras de 
elogio para la Legión y manifestó que frente a la larga serie de atentados 
"no se ve acción eficaz de autoridad que invierta de modo total el curso 
de los acontecimientos".

Por los jefes 
militares 
asesinados ayer

EL MINISTRO 
DE DEFENSA 
PRESIDIO 
LOS 
FUNERALES
■ ETA militar reivindica 

el atentado
BILBAO, 20 (Agencias).— A las once de la 

mañana se han celebrado en el cuartel "Carelia
no" las honras fúnebres por el coronel Pérez 
Zamora y el comandante Ezquerro, muertos 
ayer en atentado terrorista. Los actos han sido 
presididos por el ministro de Defensa, Rodrí
guez Sahagún.

La ceremonia se ha desarrollado de acuerdo 
con las ordenanzas militares con asistencia de 
generales, jefes, oficiales y suboficiales de las 
distintas dependencias castrenses de Bilbao.

El mmistro de Defensa, Agustín Rodríguez 
Sahagún, visitó sobre las diez y media de esta 
mañana al soldado-conductor que resultó he
rido de pronóstico reservado en el atentado 
de ayer, en el que perdieron la vida dos jefes 
del Eiército de Tierra.

Gustavo Pérez Domínguez, el soldado-con
ductor herido, tierie 21 años de edad y es na
tural de Puebla de Trives (Orense), aunque 
su último domicilio lo tenía en Barcelona.

En relación con el atentado, ha sido ésta su 
versión:

"Estábamos parados. En ese momento dos 
jóvenes empezaron a disparar contra nosotros. 
Traté de acelerar, pero un disparo me alcanzó 
por detrás. No sé que más paso".

"ETA", rama militar, se ha responsabiliza
do del atentado perpetrado ayer en Bilbao, en 
el que perdieron la vida dos jefes del Ejército 
de Tierra.

La paternidad de este hecho la ha expues
to "ETA" militar a través de una llamada te
lefónica recibida a primeras horas de esta tar
de en diversos medios informativos.
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Se les ha aplicado la legislación antiterroriste
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MADRID 20 (Europa Press).- Fuentes policiales han confirmado a Europa Press que cinco personas con edades 
comprendidas entre los 17 y los 20 años se encuentran detenidas desde ayer, miércoles, acusadas de estar presuntam^K 
relacionadas con el asunto del joven oscense José Luis Alcazo en el parque madrileño del Retiro, ocurrido en la noche 

del pasado jueves k h i h
A los detenidos hasta el momento se les han ocupado varios objetos contundentes, como bates de béisbol, oarras, 

etcétera.
Al parecer, tos detenidos no pertenecen a ningún grupo político organizado, aunque la ideología de los mismos esta 

cercana a la ultraderecha. A los detenidos les ha sido aplicada la ley anti-terrorismo. (Pag. 4)
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Aquí se perpetró el atentado. (Foto Efe)

El capitán general de la VI Región, en la capilla ardiente

«Dejadnos llorar a solas»
■ PC de Euskadi: "Pedir amnistía es legalizar

el terrorismo
licitar la amnistía no es sino f
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ILlamamiento de Garaicoechea al pueblo vasco
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RODRIGUEZ SAHAGUN: 
“HAY QUE ACABAR 
CON EL TERRORISMO”
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MADRID, 20 (Logos).- 
El presidente del Gobierno, 
Adolfo Suárez, recibió ayer 
al embajador norteamericano 
en España, Terence A. 
Todman.

Aunque no se ha revelado 
el motivo de la entrevista, se 
especula con que se han 
tratado temas relacionados 
con los preparativos del viaje 
que el presidente Suárez 
realizará al continente 
americano.

ciño 
“091 
los p

precisamente reforzando lo que esa estrategia 
quiere atacar; el proceso democrático, el j 
proceso de autonomía, en definitiva el ¡. 
estatuto de autonomía del País Vasco.

Yo termino, como no podía ser menos, 
expresando mi profundo dolor a los familiares 
y allegados de las víctimas, pero llamando,. 
repito, también a la conciencia de todos los 
vascos para que se posicionen de una forioí i 
inequívoca y eficaz, asumiendo riesgos, si es i 
preciso contra los intentos de los actores d® 
esta violencia". |

Tenemos que hacer una llamada a las 
conciencias, al sentido ético y humano de los 
hombres de este pueblo para que se 
posicionen tajantemente contra semejantes 
agresiones.

Pero hay otra cuestión que hay que valorar 
aquí: es la valoración política de estos hechos. 
Es el intento persistente de crear una escalada 
golpeando en lo más sensible a los sectores 
que presumiblemente podrían acarrear «na 
interrupción del proceso democrático, en 
nuestro caso del proceso autonómico, del 
proceso estatutario.

Y hay que denunciar esta escalada como 
un ataque frontal, objetivo a los intereses de
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Absueltos 
cinco de 
los seis 
militantes 
de la Joven 
Guardia 
Roja

VALENCIA, 20 
( Lo gos).- Han sido 
absueltos cinco de los seis 
militantes de la Joven 
Guardia Roja juzgados ayer 
en el CIR número 7 de la 
localidad de Marines, en 
consejo de guerra por 
presunto delito de sedición. 
El único condenado ha sido 
Alfonso Pérez, para el que 
recayó una pena de seis 
meses y un día de prisión.

Suárez 
recibió a 
Todman

BILBAO, 20 (Logos).- “Este es un acto que debe llorar 
el Ejército solamente”, declaró el capitán general de la Sex
ta Región Militar, teniente general don Antonio Pascual 
Calmes, al llegar en helicóptero al cuartel del AreUano don
de está instalada la capilla ardiente con los restos mortales 
del coronel y el comandante asesinado.

El capitán general se diri
gió a algunas personas que 
intentaban visitar la capilla 
ardiente, y a las que se les 
impidió el paso por el carác
ter íntimo que se le quiere 
dar a las honras fúnebres.

Para hoy a las once horas 
está previsto el funeral de 
corpore insepulto, en el mis
mo cuartel, que ayer apa
recía fuertemente protegi
do por la PoEcía MíEtar, 
especialmente durante la 
tarde en que Regaron al 
cuartel varios generales y je
fes y oficiales de los tres 
Ejércitos.

El capitán general despe
gó en el mismo heEcóptero 
en el que Uegó con destino 
a Burgos.

No bubo 
acto de 
concilia
ción entre 
Primo de 
Rivera y 
Gutiérrez 
Blanco

CADIZ, 20 (Logos).- No 
se celebró en el Juzgado del 
distrito núm. dos de los de 
esta capital, como estaba 
señalado, el acto de 
conciliación previo á la 
querella por injuria y 
calumnia entre Miguel Primo 
de Rivera y el concejal del 
ayuntamiento dé Jerez, 
Julián Gutiérrez Blanco.

Según informaron a 
Logos en el referido 
Juzgado, se citará para nuevo 
día y hora a las partes.

El señor Primo de Rivera 
ha demandado al señor

“Entre todos y de una 
vez tenemos que acabar con 
el terrorismo”, declaró el 
ministro para la Defensa 
don Agustm Rodríguez Sa- 
hagún ai tomar tierra en el 
aeropuerto de Bübao a don
de llegó a bordo de un avión 
Mystère de la Subsecretaría 
donde se haEa instalada la 
capilla ardiente, con los cuer
pos de los dos jefes müitares 
asesinados ayer.

El ministro que venía 
acompañado de altos cargos 
de su gabinete, saEó a con
tinuación en automóvil, 
fuertemente custodiado ha
cia el referido cuartel.

declaraciones que este hizo 
durante la campaña electoral 
municipal.

que “a las razones profun
das que hacen condenar to
do atentado a la vida huma
na hay que añadir en esta 
ocasión la intención fría y 
medida de atacar al Ejérci
to, con evidente propósito 
de Uevar la provocación a 
sus últimas consecuencias, 
tratando de colapsar el pro
ceso democrático y el auto
nómico”.

“El PNV expresa su con
dolencia a los familiares y 
aUegados de las víctimas y 
denuncia púbEcamente a 
quienes tratan de romper 
por la fuerza el marco po
lítico elegido por la inmen
sa mayoría de nuestro pue
blo a través de los partidos 
e instituciones representati
vas”.
PC DE EUSKADI: 
“PEDIR AMNISTIA 
ES LEGALIZAR EL 
TERRORISMO”

que se enfrentan directa
mente con los intereses po
pulares y nacionales de Eus
kadi. Que evidentemente 
hay muchas cosas que mejo
rar y algunas radicalmente,

como es la política de orden 
público, pero que no existe 
el mínimo argumento ni 
justificación para las accio
nes terroristas.

En una situación asi, so-

TOMAR POSICIONES j 
CONTRA LA VIOLENCIA

“Y asumir el tanto de riesgo que a 
cada uno nos corresponda para acabar 
con este comercio macabro”

Al término de la reunión 
celebrada ayer tarde por el 
Euskadi Buru Batzar del 
PNV, en Bilbao éste ha dado 
a conocer un comunicado 
en relación con el atentado 
que costó la vida a un coro
nel y a un comandante del 
Ejército, en el que resultó

El Partido Comunista de 
Euskadi ha hecho púbEco 
un comunicado en relación 
con el atentado de ayer en 
Bilbao; “El asesinato de dos 
jefes miEtares, revistiendo 
las características habituales 
de los atentados terroristas 
de ETA, tiene, sin ninguna 
duda, el carácter de una pro
vocación al Ejército para de- 
bihtar la democracia y para 
impedir el masivo refrendo 
al Estatuto de Guemica el 
día 25 de octubre.

El PC de Euskadi mani
fiesta su soEdaridad con las 
víctimas, sus famihares y 
sus compañeros y expresa su 
condena más tajante y abso
luta del atentado. Se dirige 
asimismo, al conjunto de los 
partidos defensores del Esta
tuto de autonomía señalan
do que “estatuto y terroris
mo” son términos incompa
tibles y que asi debemos ha
cer público constantemente 
en nuestra solicitud del “bai” 
(sí), en el referéndum.

El pueblo vasco debe re
flexionar profundaniente 
sobre el significado de las 
acciones terroristas, a quie
nes favorecen y benefician, 
y llegar a la conclusión de

BILBAO, 20 (Logos).- En relación con el 
atentado terrorista perpetrado contra dos 
jefes del Ejército, el presidente del Consejo 
General Vasco, don Carlos Garaicoechea hizo 
ayer las siguientes declaraciones:

"Ante el nuevo y gravísimo atentado que 
se ha producido de nuevo en Bilbao causando 
la muerte a un coronel y a un comandante del 
Ejército e hiriendo gravemente a un soldado, 
yo no puedo sustraerme a la obligación de 
condenar enérgica e inequívocamente este 
nuevo hecho. Y lo hago señalando en primer 
lugar lo que considero más importante, la 
cuestión de principios. No podemos tolerar 
más que el derecho más elemental, más 
sagrado, el derecho a la vida se vulnere en 
nuestro país de una forma sistemática. Que la 
propia conciencia de nuestra sociedad, ante 
estos hechos vaya degradándose aceptándolos, 
quizás ya, con una falta de sensibilidad que es 
producto de la reiteración de estos hechos.

nuestro pueblo. Hay que llamar la atención de 
todos los hombres y mujeres de este pueblo 
que hoy se ha atacado a dos miembros del 
Ejército. Hace unos días, a la vez que un 
sector político evidente atentaba contra la 
vida de un refugiado político vasco, había un 
atentado contra el jefe de una sucursal 
bancaria, aludiendo a la falta de pago de un 
"impuesto revolucionario", mientras se 
distribuían en un comercio macabro, cientos 
de cartas de extorsiones, por lo que 
sabemos.

Hay que hacer una llamada a todos los 
hombres de este pueblo para que « 
posicionen tajantemente contra este comercio 
macabro, contra estas acciones incalificables, 
asumiendo, si es preciso, el tanto de riesgo 
que a cada uno de ellos corresponda, no 
haciendo el juego a quienes van contra los 
intereses del pueblo vasco en este tipo de 
acciones, reforzando la conciencia social en 
Euskadi, para que no acepten en modo alguno 
que esto sea el pan de cada día, Y 
contribuyendo de la manera más eficaz a le 
lucha contra esta estrategia de la violencia,
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2023 ¡gr^S naciona/
NO HABRA DEBATE 

PNV - H B
BILBAO, 20 (Logos).— El Partido Nacionalista 

Vasco ha decidido cancelar el debate con la coalición 
Herri Batasuna sobre el estatuto de autonomía de 
Guernica, después de un mes, en el curso del. cual, y 
según ha calificado el máximo organismo del PNV 
(el EBB), ha sido “una guerra de comunicados y un 
diálogo de sordos”.

“El PNV deja constancia real de haber gestionado 
espacios en televisión, habilitando un estudio en la fe
ria de muestras, pero no está dispuesto a gestionar las 
oportunidades publicitarias que recabe H.B.”

“El E.B.B., insiste —según la información al térmi
no de su reunión celebrada ayer— en su deseo de que el 
debate se hubiera llevado a cabo con todas las fuerzas 
políticas vascas, mientras que H.B. desea llevarlo a 
cabo en una primera etapa con el PNV y, concluido 
el debate, una segunda ronda de H.B. con los demás 
partidos políticos que defiende el estatuto de Guerni
ca, lo que ha sido calificado por el PNV como “una 
trampa sutü, al seguir el debate al enfrentamiento de 
dos fuerzas “abertzales”, provocando la inhibición o 
desinterés de otros sectores”.

PAMPLONA: OTRO ARTEFACTO 
EXPLOSIONADO POR LA POLICIA
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PAMPLONA, 20 (Logos).— Pasadas, las nueve de 
la noche, artificieros de la policiá explosionaron un 
artefacto colocado entre el portal y el primer piso del 
edificio situado en el número 11 de la calle Arrieta 
de Pamplona.

La bomba era de gran potencia, aunque se 
desconocen sus características y se hizo estallar en el 
lugar donde fue encontrada y después que los vecinos 
del inmueble fuesen desalojados. A consecuencia de la 
explosión quedó afectado especialmente el primer pi
so del edificio.

La presencia del artefacto fue detectada por un ve
cino que rápidamente avisó a la Policía Municipal y al 
“091” se desconoce por el momento la identidad de 
los posibles autores de la colocación del artefacto

BILBAO: ROBO EN UNA SUCURSAL BANCARIA

)SCO

BILBAO,”20 (Logos).— Dos encapuchados con pa- 
samontañas de color butano, armados con sendas pis
tolas, robaron la suma de 200.000 pesetas en la sucur
sal que el Banco de Bilbao tiene en la travesía del 
Carmelo, número 20, en esta capital.

Los dos atracadores intimidaron a los dos emplea
dos y a tres clientes que se hallaban en el estableci
miento, huyendo rápidamente con dirección des
conocida.

MA/VUEJ^Zj^U/ñfíE, secretario genera/ de USO, adviene

■Vamos al suicidio
sindical* ■ ''Con la cantidad de tonterías 

que hemos cometido los 
sindicatos, llegará un momento 
en que la clase trabajadora no 
querrá saber nada"
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MADRID, 20 (Efe). — ‘‘—Como no afi
nemos , como no recuperemos la canti
dad de tiempo perdido y la cantidad de 
tonterías que hemos cometido los sindi
catos, llegará un momento en que la clase 
trabajadora no querrá saber nada” ha ma
nifestado a ‘‘Efe” Manuel Zaguirre, secre
tario general de U.S.O.

‘‘Hablo -aclara- déla clase trabajado
ra no de sus oráculos. Y no entiende na
da” o empieza a entenderlo todo, porque 
después de la muerte de Franco, los tra
bajadores se entregaron a los sindicatos.

Para muchos éramos la solución mila
grosa que aseguraba la libertad, la salida 
de la crisis y un mundo mejor, a cambio 
de un carnet y de veinte duros”.

‘‘En contrapartida, el papel que las 
fuerzas sociales han asignado a los sindi
catos el bloqueo de las libertades sindica
les, la falta de medio, la dependencia po
lítica del espectro sindical mayoritario, 
ha provocado que la respuesta a ese entu
siasmo haya sido muy limitada y no haya 
estado a la altura de esas esperanzas”.

A DOS AÑOS DE 
LA ESCISION

En sus declaraciones
“Efe”, Manuel 
hace un balance 
últimos años de 
USO:

“La escisión

a
Zaguirre' 

de los dos 
la vida de

que sufri-
mos —dice— tuvo una serie 
de efectos negativos que 
nunca ocultamos. Cuanti
tativamente no fue una esci
sión importante, cualitativa
mente, SL Unos trescientos 
cuadros dirigentes se pasaron 
a U.G.T.”.

“Eramos entonces una 
organización nerviosa, con 
cierta psicósis de persecu
ción. En ese clima tuvimos 
que afrontar, bajo mínimos 
en todos ios terrenos, las

primeras elecciones sindica
les y salimos de la prueba, 
aunque no como merecía
mos después de veinte años 
de lucha contra la dictadura, 
ai contrario que U.G.T., 
que, con todos mis respetos, 
no estuvo”.

“Ahora, la U5.O. es una 
organización recuperada y 
hemos superado la campaña 
que llegó a situarnos casi 
como delincuentes, por no 
haber ingresado en U.G.T. 
a nuestro segundo congre
so concurrirán del orden de 
los quinientos mil mandatos 
y tenemos diez y ocho mil 
delegados.

“A dos años vista de un 
contencioso con U.G.T., 
que tuvo más de visceral y 
barriobajero que de análi-

sis serio, nuestra base y cua
dros tienen superado cual
quier tipo de apasionamien
to infantil. El dato cualita
tivo de nuestra recuperación 
es que volvemos a ser el pi
vote de la recomposición de 
un cuadro sindical unitario 
a tres que nunca debió des
componerse”.

USO NO SE SUMARA 
AL “OTOÑO CALIENTE”

internacional en que se mue
ve la UGT”

SUAREZ: MAL
ACOSTUMBRO AL PCE

“Suarez —señaló—, Ma
nuel Zaguirre — malacos
tumbró al PCE: le sacó gran 
rentabilidad. Ahí están los 
pactos de La Moncloa y la 
musculatura sindical de 
CC.OO constreñida. Des
pués de años de catacum
bas y heroísmo, el P.C.E. 
veía el poder más de cer
ca que sus homónimos 
francés e italiano”.

“Pero la respuesta del 
PCE no puede ser parlamen
taria ni municipal, porque 
no tiene poder real. El po
der está a nivel sindical. Pe
ro rellenar el vacío entre 
23 y 167 diputados es una 
papeleta demasiado fuerte 
que el PCE ha endosado a 
CC.OO.”
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Con respecto a la actual 
situación social y el anun
cio de “otoño caliente”, rea
lizado por algunas centrales 
el secretario general de la 
U.S.O. manifestó que, para 
superar la posibilidad de 
un otoño caliente, y creo 
que hay que superarla, 
deben darse dos condicio
nes. Una clave la tenemos 
las centrales sindicales, a 
base de claridad, coherencia 
y unidad de acción”.

“La otra parte de la res
ponsabilidad la tienen 
C.E.O.E. y el Gobierno. Y 
hay que decirte' muy claro. 
C.E.O.E. y Gobierno tie
nen que salimos a la mitad 
del camino. No pueden es
tar atrincherados detrás de 
sus mesas, con su programi- 
ta, de la misma manera que 
nosotros tampoco podemos 
hacer eso”.
NADA DE MAGREOS: 
QUE UGT Y CC.OO. SE 
CASEN YA

“NO HAY NADIE QUE 
NAZCA CON 
VOCACION DE 
ALFONSO GUERRA

Respecto a la acusación 
formulada por Alfonso Gue
rra en el sentido de que 
USO se había convertido en 
3l sindicato de UCD, Manuel 
Zaguirre señaló a Efe que
ie trató de 
destinada a 
USO.

“Se trata

una campaña 
acabar con la

de una campa-

ESCRIBE;

Milagros 
Heredero

■ Los centristas por su parte estaban
más callados que de costumbre

I^ADfí/D, 20 (AfíAGO/y/expres).- La aprobación por e/P/eno de/ Congreso 
le primera Ley Orgánica de/ Tribuna/ Constituciona/, en cierto modo ha 

^constituido un /ogro y un espa/darazo a /a /abor de/ Senado. De/ casi centenar de 
! enmiendas que modificaban sustantivamente /a /ey e/aberada por e/ Congreso, 
■^i'^oron so/a men te rechazadas once y ninguna de e//as sustancia/es. E/ presidente 
^0/Senado, Ceci/io Va/verde me decia: 

( -Con esta ley, el partido del Gobierno 
: que hacer equilibrios y malabarismos

im Congreso y en los puntos más 
portantes lo único que consiguió fue 

h I?Ha sido en el Senado donde hemos 
ado la guía del entendimiento. Porque 
fo, lo que no cabe esperar es que 

''ueltos los textos perfeccionados al Pleno 
los diputados por unesgos, si j , . fiflreso, La u.puiauuo pu, u,,

actores de t 'uiiento estúpido de celos, los rechace, 
r est'’° sentimiento 

celos, ai menos masivo, 
presidente de la Cámara Alta 

r^ejs un luchador nato:
rDAPinlit Congreso tiene hoy el principal 
I nAL I ° agonismo legislativo pero nosotros 
58054 I I el derecho al veto y más que nada a 

podemos hacer algo. 
K astro objetivo debe de ser trabajar 

florando lo que haga el Congreso.

Y aunque se acusa a la Cámara Alta de 
ser instrumento del Gobierno la verdad es 
que en esta ocasión han sido las enmiendas 
socialistas las más afortunadas.

En la primera Ley Orgánica que elaboran 
las Cortes democráticas es de reconocer que 
el Senado ha cumplido. Y así el diputado 
centrista Oscar Alzaga manifestó su 
satisfacción por el perfeccionamiento de la 
ley y su aprobación final.

En el salón de los Pasos Perdidos y en los 
pasillos, existían otras preocupaciones. Los 
umbrales de la asamblea de UCD en Madrid 
del Congreso, Antonio Jiménez Blanco. Los 
diputados centristas, observan más silencio 
de lo que siempre han acostumbrado.

No ocurre lo mismo en el sector 
socialista. Felipe González contestaba a las 
preguntas de los periodistas con un

optimismo total hacia el resultado del 
congreso del PSOE.

Por extraño que parezca, miembros tan 
destacados como Enrique Múgica y Javier 
Solana reían a mandíbula batiente con el 
subsecretario del Interior señor Sancho Rof. 
Detalle muy chocante en este último que 
suele sonreír pocas veces y reir a carcajadas 
no le habíamos visto nunca hasta ayer junto 
a los socialistas citados.

También el líder del sector crítico del- 
PSOE Luis Gómez Llórente se mostró 
risueño pero decidido. No, no entraré en la 
ejecutiva, no prestaré mi solidaridad a 
cambio de un puesto en la ejecutiva. Nos 
dice.

Gómez Llórente en esta ocasión, como 
en otras anteriores, quiere resaltar una 
postura carente de personalismo y 
rigurosamente crítica.

Ningún observador ni político ni 
periodista parece albergar la más leve duda 
sobre el triunfo del felipismo. Pero, cosa 
curiosa, es el propio Felipe González el que 
se muestra por un lado más solícito que 
nunca por los miembros de su partido. Y 
por el otro, menos seguro de su poder.

En relación con el cam
bio de posiciones experi
mentado por el panorama 
sindical español, tras la fir
ma del acuerdo U.G.T. - 
C.E.O.E., Manuel Zagui
rre explicó que “a la U.S.O., 
de forma particularista, le 
ha beneficiado el noviazgo 
contra natura de CC.OO. y 
U.G.T., porque nos ha per
mitido desarrollar una dia
léctica de la que estamos 
convencidos: nada de ma
grees o noviazgos a obscu
ras: que se casen en una sola 
central, ya que tienen 
idéntico modelo sindical”.

“Pero en términos estra
tégicos, la situación anterior 
es catastrófica: es un proce
so hacia la nada, hacia el 
suicidio sindical y democrá
tico. Siempre sostuvimos la 
unidad sindical por razones 
históricas y porque la expe
riencia nos ha demostrado 
que cuando nuestras tres 
centrales se unen, los efec
tos multiplicadores entre 
los trabajadores son enor
mes”.

“Nosotros sabíamos que 
esta situación debía acabar, 
porque era ficticia, derivada 
del consenso político UCD, 
PSOE. PCE. ahora, acabada

ña —explica— que encontró 
eco en un país aún subdesa
rrollado en aspectos cultura
les, que, por las circunstan
cias pasadas, no comprende 
muy bien la dialéctica polí
tica y sindical y percibe de 
ella solo los flujos más nega
tivos, sin desarrollar un es
píritu crítico”.

“Estas cosas se planifi
can. Hay marketing détrás 
de todo. No hay nadie que 
nazca con vocación de Al
fonso Guerra. Esos fenóme
nos se preparan en los de
partamentos de publicidad y 
de creación de imagen. Gue
rra asume un papel: Abril 
asume el suyo, otro es el 
bueno, otro, el culto, otro, 
el profesor, etc”.

“El p^fs no sabe esto pa
ro yo, sí, porque me pagan, 
entre otras cosas para saber
lo.

USO VENTILO DE UN 
PLUMAZO A SU 
DIRECTIVA

la transición, los 
dos se despiden 
mente”.

tres parti- 
amistosa-

“En el pacto CC.OO. - 
UGT, quifc»' ha cargado con 
todos los gastos ha sido la 
UGT, especialmente en 
cuanto a pérdidas de ima
gen de iniciativa y de endeu
damiento, lo que ha provo
cado embolias en el marco

“Un sindicato —explica 
Zaguirre— es la suma de vo
luntades. La USO, que ja
más tuvo dependencia de un 
partido, con los costos que 
esto comporta, no es una 
mercancía que se pueda 
comprar”.

“Lo de la UGT, cuya 
historia está aún por escrF 
bir, fue un barreno de un 
cuadro internacional de po
der que emplazó sus bate
rías contra USO y no pudie
ron, con la mitad de nues
tros secretariado vendido. 
Había cargos, sueldos esta
bles mucho mayores, expec
tativas de ocupar escaños. 
UGT, después del 15 de ju
nio, era la “gran esperanza 
blanca”, aunque luego re
sultó un caballo de cartón”.

"Un sindicato que ha re
sistido esto y al que le costó 
un plumazo ventilarse la di
rectiva no se puede vender 
ni alquilar. Hemos pasado 
por mas escisiones y más 
graves, porque se produje
ron en la angustia de la clan
destinidad”.
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Diez personalidades en la 
lista negra de ETA

L doble asesinato de ayer ha puesto de nuevo 
en tensión a la sociedad española. Cierto es que

la reacción de rechazo de toda violencia es cada día 
más compacta, más vigorosa; incluso el PNV, en 
otras ocasiones tan ambiguo, ha hecho oír con coraje 
su voz a través de Garaicoechea. Bien está que, al 
menos en esto, este país reafirme su unidad y solida
ridad.

Sin embargo, al margen de estas confortado
ras consideraciones, el hecho cierto es que el 
terrorismo está ahí, dramáticamente eficaz, im
pune casi siempre, actuando cuando quiere, como 
quiere y donde quiere. Ahora mismo se dice que 
la ETA tiene preparada una lista de diez perso
nalidades y que está dispuesta a jugar sus bazas 
asesinas una a una para, intentar impedir la 
aprobación en referéndum del Estatuto vasco, o 
al menos para minar su credibilidad. El rumor, 
tan absolutamente lógico conocidas las tácticas 
de ETA, viene de Madrid, donde se señalan las 
dificultades que encuentra el Gobierno para 
adelantarse a la ejecución de ningún plan de 
ETA, al no estar en pleno funcionamiento los 
nuevos servicios de Inteligencia que.sustituyan a 
ios del franquismo ya desmantelados.

PAG.'P naciona/

üetenitíBS Ins aresuntos
asesinos áe Jose Inis

Uloaío, en UaJriil
MADRID, 20 (ARAGON/exprés). - La policía madrileña 

ha detenido a cinco jóvenes de ideología de extrema 
derecha como presuntos autores del asesinato del muchacho 
oscense José Luis Alcazo Alcazo, de 25 años de edad.

El hecho, como se recordará, sucedió el pasado jueves a 
la caída de la tarde, en el parque del Retiro de Madrid. En

ERAN CONOCIDOS POR LA BANDA 
DE "LOS BATEADORES", Y AL 
PARECER LES MOLESTO LA 
INDUMENTARIA QUE LLEVABAN 
EL JOVEN OSCENSE Y SUS AMIGOS

aquella 
Alcazo 
muerte.

L a

ocasión los cinco jóvenes apalearon a José Luis
con bates de

policía, en
investigaciones, 
intervenido también

béisbol y cadenas, causándole la

sus 
ha 
los

bates de béisbol que 
emplearon para atacar

se 
al

joven oscense, quien se vió

Homenaje a García Valdés por la reforma penitenciaria

sorprendido por el asalto de 
estos individuos cüando 
paseaba por el citado parque 
en compañía de un amigo. 
En ios bates intervenidos 
por la policía aparecen 
inscripciones que rezan 
" iViva el fascismo! ", según 
informan fuentes policiales 
recogidas hoy en Madrid.

numerosos destrozos en 
aquella instalación docente 
de la Universidad 
Complutense.

Una vez detenido "El 
Guti", se sucedieron con 
gran rapidez las detenciones 
de los cinco jóvenes 
acusados del asesinato de 
José Luis Alcazo, todos

l
■

«RECOGI LA HERENCIA 
DE JESUS HADDAD»

MADRID, 20 (Europa Press). - Carlos García Valdés, di
rector general de Instituciones Penitenciarias manifestó 
anoche en la cena homenaje que le fue ofrecida en un res
taurante madrileño que “los grupos parlamentarios me han 
ayudado con su silencio porque eso significó un asenti
miento a mi labor’’.

Como se sabe, el club 
“Cultura y Sociedad” y to
dos los grupos parlamenta
rios del Congreso, a excep
ción de CD, y de Blas Piñar, 
de Unión Nacional, ofrecie
ron una cena homenaje a 
Carlos García Valdés por la 
elaboración de la Ley Gene
ral Penitenciaria.

El señor García Valdés 
señaló que el homenaje se 
lo devuelve a sus organiza
dores porque la ley ha sido 
realizada entre todos y muy 
enriquecida Gon las aporta
ciones introducidas en las 
dos cámaras. Insistió en que 
dimitirá como director gene

ral de Instituciones Peniten
ciarias una vez que la ley 
sea publicada en el Boletín 
Oficial del Estado.

En otro momento de su 
intervención, puntualizó 
que España es un país acos
tumbrado a personalizar, 
pero “Prisiones —dijo— es 
algo más que una persona, 
es un colectivo que conti
nuará su labor. La reforma 
—añadió— no debe recaer 
sólo en mí. Yo recogí la 
herencia de Jesús Haddad y 
era un compromiso que asu
mía.

Finalmente, Carlos Gar
cía Valdés terminó su inter

vención con una frase de 
Quevedo: “Gracias, hasta 
más allá de la muerte”.

CIRCUNSTANCIAS 
TRISTES Y DIFICILES

Previamente al discurso 
del director general de Insti
tuciones Penitenciarias, los 
representantes de los grupos 
parlamentarios y del “Club 
Cultura y Sociedad” se re
firieron en tonos elogiosos a 
la labor y a la persona de 
Carlos García Valdés.

El señor Arredonda, del 
PSA, destacó la honestidad 
de su trabajo; y Miguel .Ro
ca, de Minoría Catalana, ex
presó la confianza de su gru
po, desde un principio, en la 
labor del señor García Val
dés.

José Solé Barberá, del 
PCE, dijo que “un país que 
homenajea a quienes le sir

ven es que ha comenzado a 
recobrar la normalidad”. Jo
sé Federico de Carvajal, pre
sidente de la Gestora Fede
ral del PSOE, precisó que 
Carlos García Valdés, antes 
de ocupar un puesto políti
co, ya había luchado en 
España por las libertad y 
por la igualdad.

Por último, el señor Fau- 
ra, de UCD, indicó que el 
señor García Valdés había 
accedido a su cargo en cir
cunstancias tristes y difíci
les. Añadió que ha logrado 
aunar voluntad y que su 
obra perdudará.

En el transcurso de la 
cena fueron leídos algunos 
telegramas de adhesión a 
Carlos García Valdés, en
tre los que figuraban el del 
ministro de Justicia, Iñigo 
Cavero, y los de varios di
rectores de prisiones.

Los detenidos tienen 
edades entre 16 y 20 años. 
Al parecer la operación 
policial para el 
esclarecimiento total de este 
caso no ha concluido aún, 
ya que se ha anunciado que 
se está a la espera de nuevas 
detenciones.

El grupo de presuntos 
agresores formaba una 
especie de banda conocida 
como "los bateadores" y se 
supone que también son los 
autores materiales de una 
"pintada" que apareció 
cerca del parque del Retiro 
días después del crimen, y 
en la que decían 
que intentabarii con sus 

acciones "poner orden en el 
Retiro".

Según fuentes policiales, 
el pasado martes se procedió 
a la detención de Francisco 
Gutiérrez, alias "El Guti", 
en un bar situado cerca del 
Paseo de María Cristina. 
Francisco Gutiérrez estaba 
acusado de haber tomado 
parte en el asalto a la 
Facultad de Derecho hace 
varios meses, efectuado por 
un grupo de ultraderechis- 
tas, que realizaron en 
aquella ocasión varios 
disparos y produjeron

ellos pertenecientes a li : 
banda anteriormente citada.

Los jóvenes detenido! ' 
por este suceso son muy 
conocidos en la zona urbana 
donde solían actuar. r

Con estas detenciones la ! 
policía madrileña ha podido . 
reconstruir el caso en su: 
puntos principales. Parecen 
haber quedado confirmada! 
las sospechas de que eh 
ataque contra José Luúí 
Alcazo y sus amigo!r 
respondió a que su* aspecto i 
externo parecía él de unoak 
"pasotas", ya que vestían " 
pantalones vaqueros,^ 
camisas y, algunos de ello!, < 
zuecos, indumentaria ésta t 
que al parecer molestó a lo! . 
agresores.

Las V íctimas de la : 
agresión formaban un grupo .. 
de seis jóvenes (cuatro : 
chicos y dos chicas) entra y 
los que se hallaba José Lui! 
Alcazo. Cuando paseaban 
por un lugar del parqua ; 
oyeron, en determinado 
momento, el grito da j 
" ¡Ahora! ", y en aquel 
instante empezaron a recibir 
golpes. Al parecer José Luh , 
Alcazo intentó defendersa 
de las agresiones, motivo 
por el cual le golpearon 
hasta dejarle muerto.
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■ EL PERIODISTA REGRESAN DE LA INDIA

GOMEZ PARRA 
PUESTO EN LIBERTAD 
SIN CARGOS

EL REY fíLÜIBIÜ A LA REINA

YSU^/J^S^JIBA^AJAS

M 
te 
m 
Pt 
có 
in 
Ba 
vil 
ro

MADRID, 20 (Europa Press).— El periodista del diario 
“Informaciones” Rafael Gómez Parra, que fue detenido 
das pasados acusado de estar presuntamente relacionado 
con el GRAPO, Iw sido puesto en libertad hoy siri ningún 
cargo en su contra, según informa a “Europa Press” 
compañeros del redactor.

Es la segunda vez que el redactor del vespertino 
madrileño es detenido por el mismo motivo y 
posteriormente puesto en libertad sin ningún cargo. Como 
se recordará, el señor Gómez Parra fue detenido el pasado 
mes de marzo, y a los pocos días puesto en libertad.

En principio, y tras la última detención, fuentes 
generalmente bien informadas comentaron que la detención 
del señor Gómez Parra se había producido en el marco de la 
amplia operación policial iniciada hace varios días contra 
presuntos miembros del PCE (R) GRAPO), y que ya dió 
como resultado inicial la detención de una quincena de 
presuntos integrantes de la organización.

I MADRID, 20 (Efe).- Su 
; Majestad el Rey don Juan 
i Carlos I ha recibido a la una 
• de la tarde, en el aeropuerto 
I de Barajas, a la Reina doña 
I Sofía y sus hijos, el príncipe 

don Fehpe y las infantas 
■ Elena y Cristina, que 
1 llegaron en vuelo regular de 

Lufthansa procedente de 
Frankfort, última escala de 

j su viaje desde Madrás.
1
I La Reina y sus hijos, que 
¡ llegaron acompañados de la 
¡ infanta doña Margarita y su 
I esposo el doctor Zurita, han 
j pasado varios días en la 
: íocalidad india de Madrás 
1 visitando a la Reina

Federica de Grecia, madre 
de doña Sofía.

El Rey don Juan Carlos 
llegó minutos antes de la 
una en automóvil a la sala 
de honor de la terminar de 
nacional de nacional del 
aeropuerto de Madrid, e 
inmediatamente recibió al 
pie de las escalerilla del 
“Airbus” a la Reina, sus 
hijos y sus hermanos.

Acompañaban al Rey el 
teniente general Valenzuela, 
jefe de su Cuarto Militar, el 
marqués de Mondéjar, jefe 
de la Casa del Rey, señor 
Villacieros, jefe de 
protocolo y otras 
personalidades.

El príncipe y las infantas 
cargaban con sus bolsos de 
mano al bajar del avión y 
continuaron así hasta la sala 
de honor. En ningún 
momento se cortó el denso 
tráfico interior de las pistas 
del aeropuerto.

Despues de conversar 
unos minutos en el salón. Su 
Majestad el Rey, 
conduciendo su automóvil 
en el iban la Reina y 
sus hijos se dirigieron a la 
zona mihtar del aeropuerto 
de Barajas para dirigirse 
posteriormente en 
helicóptero a su residencia 
en el palacio de La Zarzuela.

NUBES Y I
MENOS CALOR |

MADRID, 10. (Efe). 
aproximan, por el noroesW-l 
frentes nubosos con precipi^K 
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pués masas de aire más frií^
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En Barcelona, unos trescientos centros no han abierto todavía

ENSEÑANZA:

Sigue la marejada

I LAS PALMAS

El alcalde sale al paso de los 
rumores de su posible dimisión
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BARCELONA, 20 (Logos).— Continúa la situación con
ectiva en- los centros de enseñanza estatal de EGB en la 
provincia de Barcelona. A primera hora de ayer tarde se 
tenia noticia de que de los 440 centros existentes en la 
provincia, 284 seguían cerrados, 132 habían iniciado la 
actividad normalmente y no se tenían noticias de los 
otros 152 que corresponden a las comarcas del Bajo Llo- 
bregat. Valles Oriental, Anoia, Bessos, Tarrasa y El Prat.

En Barcelona, continúa 
el encierro de maestros en la 
sede del Colegio de Licen
ciados, solicitando plazas 
para los maestros catalanes 
en paro. Estos han hecho 
público un comunicado en 
el que rechazan la propues
ta de la delegación provin
cial del Ministerio de Edu
cación y Ciencia de llevar 
a cabo la adjudicación de 
plazas por correo tras haber 
ido suspendido el acto por 
los maestros en huelga. En 
su comunicado, consideran 
que la adjudicación de pla
zas por correo sería una 
acción regresiva que ya no 
se venía llevando a cabo 
desde hace 4 años. Por otra 
parte —añaden— el acto 
quedaría sin el debido con
trol de los interesados, y 
retrasaría el inicio del curso 
al tenerse que efectuar des
pués una serie de cambios 
por solicitud de sus propios 
interesados.

En Cornellá de Llobregat 
se anuncia para hoy una 
manifestación que desde 
aquella localidad se trasla
dará hasta Barcelona, frente 
a la sede del Ministerio de 
Educación y Ciencia.

TARRADELLAS 
CONVERSA
TELEFONICAMENTE 
CON OTERO NOVAS

El presidente de la Gene
ralidad, Josep Tarradellas 
—según informan los servi
cios del ente autonómico 
catalán— ha mantenido una 
larga conversación telefóni
ca con el ministro de Edu
cación, señor Otero Novas, 
el cual ha informado am
pliamente al presidente de la 
Generalidad sobre su punto 
de vista en la situación que 
hace referencia al problema 
de los maestros en Cataluña.

El resultado de esta con
versación se ha concretado 
en una amplia información, 
enviada por télex al presi
dente de la Generalidad, 
por parte del ministro. Una 
vez estudiada esta informa
ción por el señor Tarrade
llas junto con el consejero 
de Enseñanza y Cultura, 
señor Pi Sunyer, el presi
dente ha rogado a su con
sejero de Enseñanza y Cul
tura que hoy se traslade a 
Madrid con el fin de entre
vistarse nuevamente con el 
ministro de Educación.

MADRID: NORMALIDAD 
EN LA PROVISION 
DE PLAZAS

Hacia las siete de la tarde 
de ayer se habían provisto 
ya unas 340 de 500 plazas 
de maestros en expectativa 
de destino en un acto que 
se inició a las dos de la tarde 
en el Instituto Nacional de 
Bachillerato Ramiro de 
Maeztu, de Madrid, a pesar 
de estar previsto su comien
zo a las nueve de la maña
na.

Dichas fuentes señalan 
que entre las nueve y la 
hora real del comienzo del 
acto los profesores estuvie
ron discutiendo la conve
niencia o no de acceder a 
la provisión de plazas, ya 
que, según las centrales sin
dicales, una manera de pre
sionar sobre la Administra
ción para que' admita a do
centes aue estuvieron con
tratados el año anterior y 
que ahora se ven desplaza
dos por maestros propieta
rios era la de negarse a cu
brir las plazas.

PNN DE HUESCA SE 
UNEN AL ENCIERRO 
DE ZARAGOZA

decidido sumarse al encierro 
que los profesores de INB 
de la provincia de Zaragoza 
mantienen en el ayunta
miento.
HUELVA: MADRES Y 
ALUMNOS ANTE 
LA DELEGACION 
DE EDUCACION

Los madres de los alum
nos del colegio nacional 
“Tres de Agosto” de Huelva 
acompañadas de sus hijos se 
manifestaron pacíficamente 
ante la Delegación Provin
cial de Educación, en señal 
de protesta por las malas 
condiciones en que se en
cuentra el citado colegio.

Las causas argumentadas 
por las manifestantes son 
tres: la falta de cinco maes
tros, la supresión de dos au
las preescolar y las malas 
condiciones del edificio, tras 
los deterioros sufridos du
rante el pasado verano.
SANTIAGO: 
CONCENTRACION 
DE PADRES Y ALUMNAS

LAS PALMAS DE GRAN CANARIA,20 (Efe).- "Mien
tras siga UPC, yo sigo" ha manifestado el alcalde de Las 
Palmas, Manuel Bermejo Pérez, de Unión del Pueblo Cana
rio, saliendo así al paso de los rumores de su posible dimi
sión, a la vista de la ruptura que ha experimentado la 
mayoría de izquierdas en el ayuntamiento de esta capital.

Bermejo Pérez dejó fuera de los principales cargos muni
cipales —delegaciones de distritos— a los concejales Gutie
rrez Peña y Carrascosa Lagos, aparte lógicamente a los de 
Unión de Centro Democrático. Con estos dos votos conta
ba la izquierda en el ayuntamiento hasta hace bien poco pa
ra poder mantener una exigua mayoría de quince contra ca
torce, estos últimos todos de Unión de Centro Democráti
co.

Acontecimientos políticos protagonizados en los últimos 
meses fueron desmoronando esta mayoría de izquierda por 
lo que se separaron de ella Gutiérrez Peña que incluso ha
bía ido a las elecciones en la coalición de "UPC" y Carras
cosa que aunque representante de las asociaciones de veci
nos en un principio coalicionó con la izquierda en el ayunta
miento de Las Palmas.

De momento la UPC sigue contando en este ayuntamien
to con los cuatro votos del PSOE.

Los profesores no nu
merarios de institutos na
cionales de Bachillerato en 
protesta por la nueva nor- 
matiza del Ministerio de 
Educación y Ciencia que 
amenaza con la pérdida de 
empleo a mas de 40 profe
sores de esta provincia, han

Ayer se concentraron en 
la plaza del Obradoiro,fren
te al edificio del Palacio 
Municipal de Santiago de 
Compostela, unas trescien
tas personas, padres y alum
nas, del colegio de EGB 
“Pió XII”, que no dispone 
de edificio para impartir 
enseñanza. El centro tiene 
una matrícula de dos mil 
alumnas y en los anterio
res cursos estuvieron distri
buidas en distintos locales.

LA U.C.D. DE SANTIAGO, 
"PROFUNDAMENTE 

GALLEGUISTA"

Jefe provincial de Sanidad de Barcelona:

la eniSemiii i¡b eúlera aaaie nantinuar
BARCELONA, 20 (Efe).- 

Mientras continúen las 
temperaturas altas, que favorecen el 
>nantenimiento de las bacterias, 
puede continuar la epidemia de 
cólera que ha afectado con bastante 
intensidad a la provincia de 
^rcelona, ha indicado el jefe pro
vincial de Sanidad, doctor Puma- 
rola.

En su opinión, todavía podrían 
producirse entre diez y quince casos 
r^ás, a menos que se produzca un 
brusco cambio de carácter 
meteorológico y las temperaturas 
registraran un inmediato descenso. 
Desde que se detectó el primer caso 
de cólera, comprobado 
bacteriológicamente, a mediados de 
Agosto pasado, en la provincia se 
ban producido treinta y tres casos, 
de los cuales uno fue mortal, al 
complicarse dicha enfermedad con 
ona cirrosis.

En los restantes casos, ha sido 
dominada la dolencia, y sólo 
existen en este momento nueve 
Casos en tratamiento, mientras 
otros tres están pendientes de alta 

ospitalaria. En casi todos los casos, 
os enfermos pasaban de los 30 años 
8 edad, y en buena parte de ellos.

de los 60 años. La epidemia ha 
tenido mayor incidencia en la zona 
periférica de Barcelona, y en 
bastantes casos afectó a personas 
con anteriores problemas de carácter 
digestivo.

Se calcula que las bacterias 
llegaron a Barcelona a través de 
personas que han pasado sus 
vacaciones en Marruecos, foco de la 
epidemia mediterránea.

LA QMS NO DA 
IMPORTANCIA

MADRID, 20 (Logos).- Los 
casos de cólera en España no han 
merecido atención especial por 
parte del comité regional para 
Europa de la Organización Mundial 
de la Salud (OMS), que se acaba de 
celebrar en Helsinki, ha 
manifestado a Logos el director 
general de Salud Pública, don Luis 
Valenciano, que junto con el 
secretario de Estado para la 
Sanidad, doctor Segovia de Arana, 
ha asistido a la reunión del comité. 
"Los casos han servido más bien 
para alabanza nuestra, por las 
medidas preventivas adoptadas en 
orden a la salud pública".

El doctor Valenciano no se 
explica el despliegue que se ha dado 
a los casos en los últimos días, 
cuando se habían detectado mayor 
número en fechas anterióres. Y ha 
añadido aue lo que sucede es que 
las propias autoridades sanitarias 
han aumentado el número de casos, 
ai mantener una estrecha vigilancia 
sobre todo tipo de diarreas. "Sin 
embargo, imuchos de los casos 
considerados no tiene semejanza 
alguno con el cuadro clínico que 
tiene el cólera, ni mucho menos se 
puede hablar de epidemia. 
Además, por la época del año en que 
nos hallamos, puede decirse que 
desaparecerá todo tipo de esta 
enfermedad".

Por otra parte, ha manifestado el 
doctor Valenciano, la Dirección 
General de la Salud Pública va a 
intensificar las medidas sanitarias, 
de aquí al verano próximo, a fin de 
prevenir todas las enfermedades»^ 
entéricas (fiebres tifoideas, 
paratíficas, cólera...) que tienen 
tanta importancia, aunque se les da 
menos énfasis de cara a la opinión 
pública, que el cólera. Los casos 
registrados denotan fallos en la 
infraestructura sanitaria de un país, 
que es lo que hay que revisar.

SANTIAGO DE COMPOSTELA, 20 (Logos).- "Nos de
claramos profundamente galleguistas, sin exclusivismos, 
porque el amor a nuestra tierra no es patrimonio de nadie, 
y entendemos que la mejor manera de mostrarlo es poner 
todo nuestro esfuerzo en la resolución de los problemas 
acuciantes de nuestras gentes desde una perspectiva progre
sista, que en todo caso tiene que desmostrarse con hechos y 
no con palabras", dice el nuevo comite de la Unión de Cen
tro Democrático de Santiago de Compostela, elegido el 
pasado lunes, en el transcurso de una polémica asamblea, 
en su primera declaración política de la opinión pública.

Tras señalar que, al cabo de los dos años para ios que ha 
sido elegido, el comité local rendirá pública cuenta de su 
actuación, manifiesta que en el orden interno, está dispues
to a llevar el principio democrático hasta sus últimas con
secuencias, y que desde el primer momento desarrollará ai 
máximo el funcionamiento olvidado de alguna manera por 
el anterior comité local, lo que provocó el desánimo de mu
chos de los más conscientes y responsables miembros de la 
UCD compostelana.

Finalmente anuncia que va a ser el órgano de trabajo y 
dirección de UCD en Santiago, y no un órgano meramente 
representativo en la estructura orgánica del partido, y afir
ma que entiende la función política "como una actividad 
abierta que no responde a intereses concretos, individuales 
o de grupo, sino a la voluntad mayorixaria de las amplias 
bases de UCD en Santiago, y a las necesidades de las gen
tes de la ciudad y de todo el municipio".

La declaración está "^scrita íntegramente en gallego.

VALLADOLID

ROBO DE EXAMENES EN LA 
EA CUL TAD DE MEDICINA
VALLADOLID, 20 (Logos).- Los exámenes de septiem

bre de la cátedra de farmacología de la Facultad de 
Medicina fueron robados de sus dependencias. Por esta 
causa, el examen celebrado el pasado día doce deberá repe
tirse el próximo lunes afectando a varios cientos de alum
nos.

El insólito robo, que está siendo investigado por la 
policía, ha causado indignación tanto en el departamento 
de farmacología como entre el alumnado. Mediante anuncio 
en los medios de comunicación se convocará en las 
próximas horas la repetición de la prueba.

No es la primera vez que la Facultad de Medicina de 
Valladolid se producen hechos rocambolescos, pues el 
pasado curso un radioaficionado interfirió la comunicación 
entre un emisor y un alumno que recibía los mensajes en 
pleno examen por procedimiento parecido al “walkie-tal
kie ".
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• El otoño caliente, prohibido por las restriccio
nes de energía.

H Pese a todo, lo más caliente de este otoño serán 
los precios.

SNos cobran plusvalía cuando la peseta está 
afectada de minusvalía.

#Contra Franco, vivíamos mejor.

Antes ir a la Universidad servía para formarse en 
una carrera para ir después ai trabajo. Ahora sólo 
para formarse para ir al paro.

#EI Gobierno español está tranquilo porque sabe 
que la cifra de treinta y seis millones de parados, 
por mal que vayan las cosas, no se superará.

S Hemos elegido tantos políticos, que ahora hay 
que pagar más impuestos para mantenerlos.

• Fuerza Nueva,sin fuerza.

• Partido Comunista Aburguesado de España.

#¿Y si entramos en la OTAN antes que en la 
CEE?

SEI atraco del día, televisado en directo y con 
repetición posterior de las jugadas más interesan
tes.

Podría aprobarla mañana el Consejo de Ministros

REMODELACION DE CARGOS 
EN EL EJERCITO DEL AIRE

MADRID, 20 (Efe).- El 
Consejo de Ministros podría 
aprobar mañana el ascenso a 
teniente general del general 
de división Emilio O’Connor 
Valdivieso y su nombra
miento como jefe del Man
do Aéreo de Combate y de 
la Primera Región Aérea, se
gún ha podido saber “Efe”.

El general O’Connor, que 
hasta ahora era director de 
la Escuela Superior del Aire, 
sustituirá en el cargo al te
niente general José Ramón 
Gavilán Ponce de León, que 
pasa mañana a la situación 
B.

El cargo que deja vacante 
el general O’Connor será 
ocupado, con toda probabi
lidad, por el general Anto
nio Arias Alonso, actual di
rector de Enseñanza del 
Mando de Personal del Ejér
cito del Aire, que ascendería 
de general de brigada a ge
neral de división.
GUARDIATTIVIL: GUIAS 
DE PERTENENCIA DE 
ARMAS NUCLEARES 
AL PERSONAL DEL 
CUERPO_______________

MADRID, 20 (Europa

MARINEROS CUBANOS 
PIDEN ASILO POLITICO 
EN LAS PALMAS

LAS PALMAS DE GRAN CANARIA, 20. (Efe). - Dos 
miembros cubanos, cuya identidad se desconoce por el 
momento, pidieron asilo politico en el puerto de Las Pal
mas, aprovechando la estancia en el mismo del buque en 
que viajaban.

El hecho no es nuevo es esta capital y puerto donde an
teriormente y desde hace años, se repiten la evasión de ma
rineros cubanos.

La noticia —sef^ún el periódico ‘"Las Provincias”— no ha 
podio ser confirmada oficialmente. De todas formas se sabe 
que inspectores de policía están instruyendo el correspon
diente expediente.

Press),— Los coroneles jefes 
de tercio y jefes de unidades 
independientes de la Guar
dia Civil podrán expedir 
guías de pertenencia de ar
mas de propiedad particular 
del personal del Cuerpo, 
tanto activo como retirado. 
Así se establece en una reso
lución de la Dirección Ge
neral de la Guardia Civil 
que hoy publica el Boletín 
Oficial del Estado.

Igualmente podrán expe
dir el escrito de licencia que 
surte los efectos de licencia 
tipo “E”, al personal del 
Cuerpo en situación de reti
rado.

ACTOS 
CONMEMORATIVOS DE 
LA LEGION EN 
FUERTEVENTURA

LAS PALMAS DE GRAN 
CANARIA, 20 (Efe).- Esta 
mañana se celebran en Puerto 
del Rosario, capital de la is
la de Fuerteventura, diver
sos actos castrenses con oca
sión de cumplirse el 59 ani
versario de la Fundación de 
la Legión Española.

En el sector del transporte

CUIIB
OVIEDO, 20 (Logos).- 

Con relación al suceso que 
motivó ayer la muerte de un 
componente del piquete en 
la calle de la Tenderina de 
Oviedo el Gobierno Civil 
facilitó ayer la siguiente no
ta:

“Sobre las once horas del 
día de hoy, un convoy com
puesto por diez camiones de 
suministro a la capital que 
iba escoltado por dos “Land 
Rover” de la Guardia Civil, 
cuando transitaba por la zo
na de La Tenderina, fue 
brutalmente atacado por un 
piquete formado por ciento 
to cincuenta a doscientos 
componentes, que empleó 
picos, navajas y pistolas de 
anclaje, y que rompió los 
parabrisas de la casi totali
dad de los vehículos, al mis
mo tiempo que pinchaba sus 
ruedas.

La fuerza que acompaña
ba al convoy salió de los 
“Land Rover” de escolta 
para defender los camiones 
a su cargo, y en aquel ins
tante se vio agredida violen
tamente por los miembros 
del piquete, que, en su ata
que, hicieron frente abier
tamente a la fuerza actuan
te, llegando a tratar de de
sarmar a un componente de 
la misma, por lo que se vio 
obligada a hacer uso de sus

Los actos estarán presidi
dos por el jefe del Estado 
Mayor del Ejército teniente 
general Gabeiras Montero y 
otros altos cargos militares, 
entre ellos los capitanes ge
nerales de Canarias y de Ma
drid.

Los actos sociales progra
mados en Fuerteventura con 
este motivo han quedado 
suspendidos por el asesinato 
de los dos militares ayer en 
el País Vasco, así como la 
prevista visita asimismo para 
mañana, a Las Palmas del 
teniente general Gabeiras 
Montero quien se trasladará 
desde Fuerteventura de nue
vo a Tenerife para presidir 
mañana un funeral por el 
coronel Pérez Zamoras, na
tural de Tenerife y uno de 
los militares muertos, cuyo 
cadáver será trasladado a la 
isla tinerfeña.

EX AGENTE DE 
LA PIDE IIVGñESA 
ElV LA PRIS/ON

DE PONTEVEDRA
PONTEVEDRA, 19 (Efe) 

Julio Reigadas, ex-agente de 
la PIDE y que fue detenido 
el pasado día 14 en Tuy, se 
encentra internado en la 
prisión provincial de Ponte
vedra. a disposición de la 
Interpol.

Según ha sabido “Efe” 
de fuentes competentes, Ju
lio Reigadas fue detenido 
cuando se encontraba acci
dentalmente en Tuy.

El detenido, que estaba 

armas, alcanzando un dispa
ro al autopatrono Valeriano 
Martínez Pérez de cuarenta 
y un años de edad que rápi
damente fue trasladado en 
un coche patrulla de la Po
licía Nacional a la residen
cia sanitaria de Oviedo, don
de falleció poco después de 
ser ingresado por un paro 
cardíaco.

Ante tales sucesos y do
lorosos resultados, que este 
Gobierno Civil deplora, hay 
que señalar la ya repetida 
circunstancia de que cada 
vez que parece inminente la 
llegada a un acuerdo en las 
negociaciones del sector en 
conflicto (negociaciones fa
cilitadas y gestionadas por la 
propia Administración pro
vincial) se recrudecen las 
actuaciones de los piquetes 
y se producen violentos ata
ques a convoyes escoltados 
por las Fuerzas de Orden 
Público y a las fuerzas mis
mas, en un claro intento de 
provocar e imposibilitar el 
fin de la huelga.

Las Fuerzas de Orden Pú- 
bheo, de cuya actuación se 
responsabiliza enteramente 
este Gobierno Civil, segui
rán cumpliendo con la mi
sión de garantizar el libre 
derecho al trabajo de los 
ciudadanos, el abastecimien
to a la población de Astu
rias y la persecución,, deten
ción y puesta a disposición 
judicial de los componentes 
de los piquetes.

PARO EN VIZCAYA

A partir de las cero horas 
de hoy, se ha iniciado un pa
ro en el sector del transpor
te en Vizcaya, convocado 
por la Agrupación de Trans
portistas Autónomos y el 
Sindicato de Asalariados del 
Transporte de esta provin
cia, en protesta por la muer
te ayer de un transportista 
en Oviedo en enfrentamien
to con Fuerzas de la Guar
dia Civil.

El paro afecta a los trans
portistas de mercancías 
principalmente. Para esta 
mañana y esta tarde están 
previstas diversas asambleas 
en la capital vizcaína.

POSIBLE HUELGA 
EN GALICIA

El presidente deTradime 
don Modesto Vázquez seña
ló que a partir de hoy se ha
ría un llamamiento formal 

reclamado por la Interpol, 
está presuntamente implica
do en actividades terroristas 
de la extrema derecha por
tuguesa.

Fuentes policiales espa
ñolas se han limitado a 
manifestar que Julio Reiga
das, de 49 años, natural de 
Portugal, había sido deteni
do en Tuy el pasado día 14 
y que permanecía internado 
en la prisión provincial de 
Pontevedra.

La muerte de un transportista 
en Oviedo puede 
extender de nuevo ia huelga

a todos los transportistas de 
Galicia para que se solidari
zasen con los transportistas 
asturianos, por entender que 
el Gobierno no atendiendo 
las mínimas reivindicaciones 
del sector del transporte, 
mientras concede ‘privilegios 
a otros sectores, en situa
ción no tan caótica-como 
el transporte.

HOSPITALIZADOS 
OTROS DOS
VIGILANTES JURADOS

Dos nuevos vigilantes ju
rados, que llevan diez días 
en huelga de hambre, fue
ron ingresados en la clíni
ca Puerta de Hierro de Ma
drid ayer al presentar peli
gro de acidosis con proba
ble estado de coma.

Según informa la USO, 
central a la que pertenecen 
los huelguistas, los interna
dos han manifestado su in
tención , de . continuar la 

' huelga en èï hÓs’^itaí
!jp 1.- í- .. "(jrj

Por su parte, Manuel Za- 
guirre, secretario general de 
la USO, está haciendo ges
tiones para que el ministro 
del Interior, Antonio Ibáñez 
Freire reciba a unos repre
sentantes de los vigilantes 
jurados.

PAROS E INQUIETUD 
EN LAS EMPRESAS DE 
TELEFONIA

Un paro de 4 horas ha si
do convocado para hoy en 
“Standard” de Madrid, co
mo continuación de las 
acciones de protesta que se 
vienen registrando desde 
que la empresa pretendió 
conceder “vacaciones” a 
513 trabajadores de insta
laciones.

La dirección de Marco
ni ha entregado a los repre
sentantes de los trabajado
res la documentación rela
tiva a la regulación temporal 
de empleo que pretende ne
gociar con ellos anunciando 
que está dispuesta a seguir 
adelante con ella aunque 
aquellos se nieguen a nego
ciar. Finalmente, en INTEL- 
SA, otra empresa afectada, 
la dirección ha anunciado la 
promoción de cursillos de 
formación para los 300 tra
bajadores que actualmente 
están sin trabajo, iniciativa 
valorada muy positivamente 
por los trabajadores, que 
bien podrían extenderse, a 
juicio de CC.OO, a otras em
presas que padecen la crisis 
en el sector.

MALAGA SE QUEDARA 
SIN PAN EL SABADO

En una asamblea del sec
tor malagueño de panade
ría se ha decidido iniciar 
una huelga de veinticuatro 
horas a partir del próximo 
día 21, por lo cual Málaga 
quedará sin pan el sábado.

VIGO QUIERE MAS 
BOMBEROS

Con sólo 65 hombres 
cuenta el Cuerpo de Bombe, 
ros de Vigo que atiende aun 
censo real que rebasa los 
300.000 habitantes.

La plantilla actual necea, 
taria ser ampliada de mine, 
diato a. 150, sin contarlos 
mandos. Se estima que lo ' 
normal en las grandes urbes ‘ 
es de un bombero por cada ; 
mil habitantes. *

Por otra parte, los honij 
bres que integran la plantilla! 
rebasan edades que no seï 
consideran idóneas para el L 
desarrollo de su importanti-/ 
sima misión; 6 sobrepasan, 
los 60 años; 15 los 50; 22 V 
los 40 años; y el resto tiene | 
menos de 22 años. S

PAMPLONA: F
VILA REYES, k 
RETENWO-ri 
PORTRA- I 

BAJADORES!

KAMPLONA, 20 (Efe)' 
La policía tuvo que rescata' 
al industrial señor Vila' At 
yes, que permanecía retem 
do por trabajadores de D _ 
empresa “Manufacturas Ar 
ga”, de Pamplona, a quíene* 
se les adeudan salarios po' 
importe de unos 13 millón®’, 
de pesetas. ' 

Los 190 trabajadores d< 
“Masa” se encuentran 
huelga por dicho motivo. > 
cuatro de ellos permanece® 
en la torre de la fábrica,®'® 
probar alimentos, en sen>' 
también de protesta.

Vilá Reyes fue reteñid® 
por los trabajadores, en i> 
oficinas de la fábrica. L®’ 
obreros le dijeron que n® 
quedaría en libertad ha$t' 
que diese una solución 3^ 
problema, pero la 
se presentó en el escenarj® 
de los hechos y rescató al 
dustrial, que salió del recin' 
to fuertemente custodiad®' 
mientras era objeto de d® 
abucheo general. ,

Según parece, Vila'RCr 
propuso a la Diputación f® £ 
ral de Navarra el impago® । 
los 13 millones, con 
sa de devolverlos, a razón® 
un millón por semana, P®'_ « 
antes de intervenir, el dip, » 
tado Bueno Asm exU'® ¿ 
cuentas claras de la empf®® '

BAl 
siempn 
esa vol 
tendor 
poner i 
general 
Tamarr.

Els 
rió a 1 
nes he 
genera 
Carrilli

“N( 
mente 
señor 
“están 
bajar i 
tres hi 
ra a k 
cuya í 
en núi 
los tra 
cuya I 
tenta 
trabaja 
CC.OC 
común 
nes de 
no es 
fuere, 
repitie: 
sólo t) 
jor, in 
duct ivi 
puede 
la crisi 
mos c( 
aquí c 
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Ha serieilail tíe

“Los empresarios están
siempre del lado del trabajo, y una vez más SEFES reafirma 
esa voluntad. Pero no basta con declaraciones de buenas in
tenciones, vengan de donde vengan. Aquí y ahora, hay que 
poner manos a la obra", ha declarado a Logos el secretario 
general de la patronal del Bajo Llobregat SEFES, Valdo 
Tamames.

El señor Tamames se refi
rió a las últimas declaracio
nes hechas por el secretario 
general del PCE, Santiago 
Carrillo y dice:

“No sabemos exacta
mente a quién se refiere el 
señor Carrillo cuando dice 
“estamos dispuestos a tra
bajar más...” aunque caben 
tres hipótesis: que se refie
ra a los militantes del PCE, 
cuya ayuda, aunque escasa 
en número se agradece, o a 
los trabajadores en general, 
cuya representación no os
tenta en exclusiva, o a los 
trabajadores afiliados a 
CC.OO., cuya militancia 
comunista, según declaracio
nes de esta central sindical, 
no es obligada. Sea como 
fuere, hace tiempo venimos 
repitiendo desde SEFES que 
sólo trabajando más y me
jor, incrementando la pro
ductividad en la empresa, 
puede ayudarse a remediar 
la crisis. Así, pues, coincidi
mos con el señor Carrillo y 
aquí cabría aquello de que 
nunca es tarde cuando lle
ga”.

“También ha afirmado el 
señor Carrillo —sigue dicien
do el secretario general de 
SEFES- que “estamos dis
puestos a que los sindicatos 
sean los que se opongan al 
absentismo injustificado”.

Igualmente son de agra
decer esos buenos deseos, 
pero cabe preguntarse si el 
secretario del PCE puede 
atribuirse semejante com
promiso, y más aún referido 
3 Una pluralidad de sindica
tos. De otra parte, este com
promiso de futuro, lleva a la 
lamentable conclusión de 
Que, hasta la fecha, los sin
dicatos no se han opuesto al 
absentismo injustificado. 
Por lo que la seriedad de los 
mismos y fundamentalmen
te del señor Carrillo han 
quedado públicamente por 
uemás en entredicho. Tales 
afirmaciones se condicionan 
además a presupuestos que 
también indica el señor Ca- 
Jpllo, por lo que en defini- 
tva, dicha.s declaraciones no 

Parecen demasiado afortu
nadas y quedan en la línea 
PCF bandazos del
yt y su correa de transmi

sión, CC.OO”

Y el señor Tamames, se- 
retario de la patronal del 

Llobregat, nos sigue 
diciendo: “De parte de Co- 

Lsiones hemos asistido a 
sucesivos anuncios de “huel- 

general”, “concentración 
asiva”, etc. Ahora sus lí- 

ere.s afirman que no, que 
'0 no lo han dicho, pero 

si alguien tuviera me- 
^’’’3. reœrdemos que

Marcelino Camacho ha afir
mado que “la movilización 
general no debe asustar”, 
y así en el juego de las decla
raciones se va desgranando 
día a día el mundo laboral 
sin que ese “trabajador más” 
se haga realidad de una vez 
por todas”.

SEFES, termina dicien
do: “Ahora con la econo
mía de libre mercado reco
nocida en la Constitución y 
recogida en el plan económi
co del Gobierno, no será 
ocioso recordar que el 
profesor G. Stigler, hablan
do sobre la ética del sistema 
competitivo que está implí
cito en la economía de libre 
mercado, ha afirmado con 
evidente fundaniento ' que^el 
sistema capitalista es el que 
ha conseguido mayores lo

gros de bienestar y progreso, 
sobre todo para los más po
bres, de forma que, afron
tando día a d& los próble- 
mas, pero trabaj.ando mas y 
mejor, a buen seguro toma
ríamos el camino de la recu-

actos en frontones y otros 
lugares cerrados. En Madrid 
aparte de las movilizaciones 
ya acordadas con UGT (en 
el sector del metal), se cele
brará una asamblea de dele
gados provinciales de las dis
tintas ramas el día 21, fe
cha que coincide con la 
escogida para la reunión de 
los delegados de Huelva. Fi
nalmente, el 3 de octubre. 
Comisiones Obreras del País 
Valenciano celebrará tam
bién diversas concentracio
nes en varias localidades.

Por lo que se refiere a la 
actividad negociadora de los 
dirigentes de esta central 
sindical, hoy se entrevistará 
el secretario general de 
Andalucía con el ministro 
de Agricultura para tratar, 
de modo específico, el tema 
del empleo comunitario y la 
lucha contra el paro en An
dalucía.

clones estuvieron de acuer
do en mantener un nuevo 
contacto próximamente si 
a la vista de la situación eco
nómica social ello resultara 
conveniente para una mejor 
defensa de los intereses de 
los trabajadores

CSUT Y SU PROPONEN 
UNA HUELGA CONTRA 
LA REVISION 
SALARIAL

peración económica que i 
país precisa con urgencia”.

CC.OO. SIGUE 
PREPARANDO LA 
“PROTESTA”

el

Comisiones Obreras de 
Cataluña ha convocado ma
nifestaciones en Barcelona y 
otras comarcas catalanas pa
ra los días 3 y 4 de octubre, 
según informa dicha central. 
Con ellas se inicia la prepa
ración, en el marco de la 
campaña de acción y nego
ciación promovida por 
CC.OO. del desplazamiento 
hacia Madrid el dia 14 de 
octubre.

Las Comisiones Obreras 
del País Vasco han prepara
do, igualmente, una estra
tegia de acción en las fábri
cas y localidades que inclu
ye la celebración de diversos

CARRILLO EN LA SEDE 
DEL PSOE

El presidente de la Gesto
ra del PSOE, José Federico 
de Carvajal, junto con los 
miembros de la misma Car
men García Bloise y Anto
nio García Duarte y el di
putado Miguel Boyer reci
bieron ayer en la sede del 
partido al secretario general 
del PCE, Santiago Carrillo, y 
a los miembros del comité 
ejecutivo Ramón Tamames 
y Eugenio Triana. La reu
nión se celebró a petición 
del Partido Comunista y al 
objeto de conocer los 
respectivos puntos de vista 
sobre el programa económi
co del Gobierno algunos 
otros temas de la actualidad 
política.

Los representantes de 
ambos partidos mostraron 
su preocupación , por la degra
dación de la situación eco
nómica que se viene regis
trando, especialmente en los 
aspectos del empleo, crisis 
industrial, inflación, falta de 
impulso inversor y de las 
muchas in certidumbres a 
próximo y medio plazo que 
no han sido despejadas por 
el Gobierno. Ambas delega-

La comisión de enlace de 
los sindicatos CSUT - SU ha 
estudiado la pretensión de 
la CEOE de aplicar en la 
nómina del presente mes la 
revisión salarial del 1,7 por 
ciento decretada por el Go- 
hiemo.

A juicio de la comisión, 
tal actitud de la patronal 
intenta cortar las acciones 
emprendidas por los traba
jadores en favor de una re
visión de los salarios que ga
rantice el poder adquisitivo 
de los mismos. Por todo ello 
propone, de acuerdo con las 
condiciones de cada zona 
y rama de actividad, que, 
tras la recepción del dinero 
correspondiente al mes de 
septiembre, se convoque 
una huelga legal como pro
testa a este ataque contra el 
poder adquisitivo de los 
salarios. En este sentido, 
la comisión CSUT - SU lla
ma a la acción conjunta de 
todos los sindicatos.

LA COMISION GESTORA 
DEL PSOE ESTUDIA 
EL PROBLEMA DEL 
PARO

Hoy, la comisión gestora 
del PSOE celebrará en la se
de de la Federación Socialis
ta Madrileña una reunión so
bre la problemática del 
paro. A esta reunión asisti
rán los secretarios sindicales 
del partido, de las regiones o 
nacionalidades, las comisio
nes parlamentarias rela
cionadas con los menciona
dos sectores y los secretarios 
generales de las federaciones 
de industria de U.G.T. para 
estudiar la actual situación 
sociolaboral.

UCD

V/CTOfí MOfíO
/VO HA SIDO EXPULSADO

VICO, 20. (Logos). - El rumor que circuló ayer por todos los medios políticos de Pon
tevedra acerca de la expulsión de UCD del ex director general de Pesca, Víctor Moro Rodrí
guez, ha sido desmentido categóricamente por fuentes del partido, que aseguran que el 
hecho era uno más dentro de la campaña orquestada por cierto sector provincial de UCD 
contra el ex diputado y actual concejal del Ayuntamiento, señor Moro.

Como se sabe, a finales de octubre, los militantes de UCD tendrán que elegir el secre
tario general provincial del partido y los candidatos más cualificados con el ministro de 
Obras Públicas y diputado de Pontevedra, Jesús Sancho Rof, y Víctor Moro, agrupándose 
en torno a cada uno de ellos los sectores centralista y galleguista, respectivamente de UCD, 
tendencias que se han significado claramente en los últimos tiempos en el partido del Go
bierno.

Aclarando la 
cosa comunista

Se están pasando un poco los "cañoneros" de La 
Moncloa en sus andanadas contra el PCE. Se da como 
seguro y consolidado el giro "prosoviético" de la cúpula 
dirigente y tampoco es éso.

Lo que ocurre en la "casa" comunista es algo parecido 
a lo que está paando en todos los "hogares" de las familias 
políticas: remodelación de posiciones.

Aquí se dio como seguro un determinado esquema a 
raíz del 15-J, para unos el "bipartidista" y para otros el de 
"arco parlamentario", que la realidad electoral y callejera 
se ha encargado de tirar abajo. Si a esto se añade el 
"interrogante" (lo pongo entre comillas por que cada vez 
es menos interrogante) del PSOE, la ruptura de esquemas 
y estrategias preconcebidas es total. Aparte de que los 
partidos políticos, entre otras cosas, son unas maquinarias 
que van bastante retrasadas con respecto a la realidad, por 
lo que el toro les suele coger casi siempre.

En el caso de los chicos de Carrillo, se dio una prime
ra pasada de "aggiornamento" en el IX Congreso. Para 
unos aquello fue demasiado y para otros muy poco.

En realidad fue el resultado de una determinada 
correlación de fuerzas entre dos sectores muy claramente 
diferenciados: uno que asume realmente que el 
franquismo y los métodos políticos contra él utilizados 
pertenecen al pasado y otro que sigue en el "contra 
Franco vivíamos mejor". El hecho de que ahora se vuelva, 
o al menos eso parece según todos los síntomas, cada vez 
más al latiguillo de marras no es ni más ni menos que un 
indicativo de que aquella correlación de fuerzas dentro del 
aparato se ha modificado.

Pese a esto, conociendo al PCE por dentro, les puedo 
asegurar que hasta el X Congreso no se podrá decir a 
ciencia cierta si el eurocomunismo pasó a mejor vida o no. 
Pero diga lo que diga el Congreso, tan cierto como que 
luce el sol, que en el PCE hay eurocomunistas 
convencidos, i Ya veremos qué hacen como se confirme el 
bandazo!

Algo más
que inauguraciones

Como nos ha salido bastante larga la "cosa” de los 
comunistas, voy a meterles dos CHIVATAZOS cortitos de 
andaluces y, para variar, Suárez. ¡Qué haríamos los co
lumnistas sin él!

Ese INFILTRADO que tenemos en esta casa va y larga 
ayer que viene Alejandro Rojas, gran amigo suyo por otra 
parte. Pues sí, en efecto viene. Pero no sólo a la 
inauguración de los nuevos locales de los 
socialistas-nacionalistas aragoneses, sino a ver si anima un 
poco el cotarro, que está esto de lo más aburrido.

Rojas Marcos sabe dónde tiene que buscar los aliados 
para su actual estrategia política. Si en Cataluña hay 
bastantes más de un millón de andaluces, no son pocos los 
300.000 aragoneses que allí sudan la camisa.

Después de las declaraciones de Santander y con el 
referéndum de los estatutos a días vista, yo no me creo 
que venga sólo a felicitar a Gastón por el nuevo “pisito". 
Y sino al tiempo.

Programa de festejos”

Del “mago" la noticia es que ya le ha pasado et 
"programa de festejos" de su próximo viaje a EE.UU. al 
embajador de “imperio" en nuestro suelo: Mr. Toodman.

Y cuando digo el “programa de festejos" no me refiero 
ai “oficial", que de ese nos enteraremos un día de estos, 
sino ai “real", del cual va a ser más difícil tener noticias.

Pese 8 eso, les puedo adelantar un par de temas fijos en 
el "paquete", según me ha pasado mi agente en La 
Moncloa: la entrada de España en la OTAN, con fijación 
de plazos y fechas, y la política interior a realizar en la 
campaña otoño-invierno. Como se puede ver, nada de 
importancia. “Pecata minuta".

KARLA
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Trirmo ie
¡¡riaa mi tí metro

•
 En octubre se pondrá en marcha una plan de 

vigilancia con 67 hombres
MADRID, 20 (Logos).- La seguridad, tanto del transporte en si 

como de las instalaciones y zonas comunes de paso para los pasajeros, 
y la posible mejora del servicio han sido los temas tratados en una 
reunión informativa que el presidente del consejo de intervención del 
Metro madrileño, Juan Torres ha mantenido con la prensa.

Por lo que se refiere al primer 
punto, el señor Torres ha puesto 
de relieve que en un estudio mi
nucioso, realizado por una em
presa especializada, se ha detec
tado la existencia de tráfíco de 
droga, así como de una auténti
ca “mafia” que e^ecula con 
los puestos de venta ambulante. 
Para intentar acabar con esta 
situación y lograr, al mismo 
tiempo, un metro más limpio 
y seguro, en octubre se pondrá 
én marcha un servicio de segu
ridad, atendido inicialmente 
por vigilantes jurados (67 en 
principio) que al cabo de seis 
meses serán sustituidos por la 
Policía Nacional, dado que en 
estos momentos no dispone el 
Gobierno Civil de suficientes

del metro fue superor a los 
1.500 millones y este año se 
espera que ronde los 1.200 re
baja que será posible gracias al 
reciente incremento de precios.

SANTIAGO: DETENIDO 
UN DELINCUENTE 
QUE PORTABA 
103 LLAVES FALSAS

agentes para realizar esta
actividad. Las tareas fundamen
tales de estos vigilantes será la 
de respaldar la autoridad de los 
propios empleados del metro, 
especialmente de las taquilleras 
y, de momento, no habrá un 
número fîjo por cada estación. 
Aún no se ha decidido si los 
vigilantes del metro llevarán o 
no armas de fuego, decisión que 
corresponde al Gobierno Civil.

En lo tocante a la mejora del 
servicio el presidente del con
sejo de intervención ha ádo ta
jante: “Si no se suben las tarifas, 
el servicio seguirá siendo defi
ciente”. El año pasado el défícit

En Santiago de Compostela 
la policía, gracias a la colabora
ción presúda por una mujer que 
llamó por telefono a la comisa
ría, detuvo a un individuo que 
se encontraba en el interior de 
una cabina telefónica devenci- 
jando la hucha de la misma. 
Resultó ser Enrique Escuero Ló; 
pez, delincuente habitual.

La policía inspeccionó el 
portaequipajes del coche, donde 
fueron halladas tees bolsas que 
contenían monedas de cinco, 
veinticinco y cincuenta pesetas, 
que, una vez contabilizadas, su
maron la cantidad de 130.650 
pesetas. También se le ocupó 
úna bolsa de mano con ciento 
tres llaves falsas de cabina, 
copia de las utilizadas por 
CTNE para la retirada de fon
dos, asi como otra llave falsa 
mas, con la cual se completan 
los 104 modelos de llaves que 
utiliza la compañía para estos 
menesteres en todo el territorio 
nacional.

ELISEOS
49 FORMAS ILUSTRADAS DE COMO 

SALVAR UN MATRIMONIO

EDUCACION, NO PORNOGRAFIA

RELACIONES 
SEXUALES

HOMBRE
MUJER

(MAYORES DE 18 AÑOS)

CADIZ: FUGA DE MILLONES 
EN LA CAJA DE AHORROS

El director de la Caja de Aho
rros de Cádiz en Algeciras, Joa- 
(juin Vargas Ramírez, ha desa
parecido y desde hace varios 
días no comparece en su despa
cho, en la oficina principal de 
la citada ciudad.

Aún cuando la Caja de 
Ahorros no ha informado sobre 
el tema, está en la calle el rumor 
insistente de que en las oficinas 
de la entidad en la ciudad alge- 
cireña se ha producido una 
“fuga” de varios millones de 
pesetas.

PERECE AHOGADO CUANDO 
HUIA DE LA GUARDIA CIVIL í

Hace unos días, tres hermanos | 
con antecedentes penales, come-1 
tieron un robo de jamones y I 
otros artículos alimenticios en y 
la pl^a de Abastos de la Villa de [ 
Padrón (La Coruña). >

Ayer la Guardia Civil, que f 
había localizado a los presuntos i 
autores del hecho los persiguió L 
y uno de ellos de 15 años cuan- [ 
do iba a ser alcanzado se arrojo 1 
al rio Ulla en las cercanías de la f 
localidad de Puente Cesores, 
pereciendo ahogado. i

MUCHACHO MUERTO 
POR UN RAYO

Sobre las seis y media de la 
tarde descargó una fuerte tor l 
menta en Puerto Lapice (Ciudad | 
Real) acompañada de gran apara-1 
to eléctrico, cayendo un rayo 
sobre un grupo de chiquillos 
matando a uno de ellos en el 
acto. La víctima es Jesús Luis 
Jiménez de doce años de edad, 
natural y vecino de aquella lo 
calidad. Su hermano Telesforo, 
de catorce años y Gabriel Pavón ' 
Hernández de diez sufrieron gra t 
ves quemaduras. I

TARRAGONA: EL ALCALDE [ 
DE FIGUEROLA, MUERTO | 
EN ACCIDENTE DE TRAFICO |

El alcalde de la localidad de L 
Figuerola, Alberto Ingles Sega- i 
rra, de 29 años, ha resultado F 
muerto al colisionar el turisrno | 
que conducía con un camión ' 
en la carretera local T.2.00O 
dentro del término municipal óe 
Vals. En la mencionada localidad 
el trágico accidente ha causado . 
gran sensación, ya que el difunto 
gozaba de generales simpatías.

Contra dos contenedores 
de "Renault"

■ SANTURCE 
Estallan dos 
artefactos 
en Renfe

BILBAO, 20 (Efel.- Doi

!•

art'S factos hicieron explosión I 
últimas horas de anoche en 
terminal de contenedores de 
"físnfe" en Santurce, han inforrnao»
fuentes policiales.

Las cargas explosivas, según 
misrnas fuentes, estaban compuesta 
por un kilo v medio y seteciento K 
gramos de dinamita, respectivamente- a

Explosionaron uno detrás de otfe- » 
acc'fonados por mecha lenta r w 
destruyeron la totalidad de g 
repuestos de "Renault" que había e 3

il)

dos con tenedores.
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Portugal: 
Nuevo sala
rio mínimo
LISBOA, 20 (Efe).- El 

Consejo de Ministros del 
Gobierno de la señora 
Pintas silgo aprobó en su 
reunión de anoche el nuevo 
salario mínimo nacional, 
fijándolo en 7.500 escudos 
mensuales (unas 9.900 
pesetas).

El anterior salario 
mínimo, establecido el 
pasado mes de abril por el 
Gobierno de Carlos Mota 
Pinto, era de 6.900 escudos 
mensuales (unas 9.240 
pesetas).

Aunque el comunicado 
del Consejo de Ministros no 
lo especifique, el ministro 
del Trabajo, Jorge Sa Borges, 
declaró que el nuevo salario 
mínimo nacional deberá 
entrar en vigor a partir del 
próximo mes de octubre.

Suecia: El centro-derecha ganó por un voto
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Terremoto 
en Italia: 
5 muertos

ROMA, 20 (Europa 
Press).— Un terremoto 
sacudió a medianoche gran 
parte de la Italia central 
registrándose e) balance 
provisional de cinco 
muertos, un número 
indeterminado de heridos y 
cuantiosos daños todavía sin 
evaluar.

El movimiento sísmico se 
apreció en numerosas 
ciudades produciéndose 
casos de pánico. En Roma, 
súbitamente se encendieron 
les luces de muchas viviendas 
y algunas personas se 
echaron a la calle en pijama. 
Carabineros, policía y 
bomberos recibieron 
numerosas llamadas 
telefónicas.

Las cinco víctimas vivían 
en dos localidades de la 
provincia de Perugia: San 
Marcos de Norcia, y Cascia, 
que fue'ron los’púritos más 
afectados.

La intensidad del 
movimiento ha sido de 8 
grados en la escala de Mercali

En total se registraron 
tres sacudidas, detectadas 
por dicho observatorio: una 
e las 23,36 —la más fuerte— 
otra, diez minutos después y 
la tercera, pasada la 
medianoche.

ESTOCOLMO, 20 (Efe).- El primer 
ministro, Ola Ullsten, presentará hoy la 
dimisión de su gabinete, al tiempo que 
anuncia su disposición a formar nuevo 
Gobierno como primer ministro.

El recuento definitivo de los votos 
de las elecciones generales suecas, cuyos 
resultados se hicieron públicos ayer, miér
coles, dan la victoria a la coalición bur
guesa, que aventaja al bloque socialde- 
mócrata-comunista por sólo 8.432 votos 
(0,14 por ciento del total), atribuyéndo
le, pues, el último escaño en litigio.

Los 175 escaños conquistados por la 
coalición liberal, frente a los 174 escaños 
de la oposición, se reparten de la siguien
te manera: 73 para los conservadores de 
Goesta Bohman (18 más que en la ante
rior legislatura), 64 para los centristas de 
Thoerbioern Faelldin (22 menos que en 
la anterior legislatura) y 38 para los libe
rales de Ola Ullsten (uno menos que en 
la anterior legislatura).

El centrista Thoerbioern Faelldin, 
pese a haber perdido un cuarto de sus

Ya está encima la convocatoria del 
referéndum nuclear

efectivos parlamentarios, y a sólo un año 
de haberse visto forzado a presentar la 
dimisión de su gabinete de coalición por 
insuperables disensiones internas, se ha 
ofrecido también como nuevo primer 
ministro. ,

EL DERECHISTA, FUERA

En cuanto a Goesta Bohrman,el gran 
vencedor del escrutinio, que naturalmen
te insiste en que la constitución y el pro
grama del futuro Gobierno reflejen los 
resultados electorales, queda de antema
no descartado como primer ministro por 
sus dos aliados que se consideran, con 
sus 102 votos conjuntos, como "mayo
ría dentro de la mayoría".

Una vez presentada la dimisión del 
actual gabinete, las tres soluciones 
siguientes se presentan como más proba
bles:

—La constitución de un nuevo Go
bierno tripartito en el que ni la presi
dencia del Consejo ni la cartera de Asun
tos Exteriores sean ocupadas por miem
bros def Partido Consen/ador. El liberal 
Ullsten y el centrista Faelldin se dispu
tarán la jefatura del Gobierno.

-Los partidos liberal y centrista pug
narán por la jefatura del Gobierno, al 
tiempo que deciden relegar a los conser
vadores a un papel de pasivo apoyo par
lamentario, presentando una alternativa 
gubernamental equidistante de la izquier
da y de la derecha.

-Se reconstituye el gabinete liberal 
minoritario, con el apoyo, pero no la 
participación, de los otros dos partidos 
burgueses.

Los observadores descartan, hoy por 
hoy, una alianza gubernamental entre 
centristas y conservadores.

Sin embargo, sea cual fuere la solu
ción que se adopte ahora, el nuevo Go
bierno afrontará su primer y posible
mente fatal obstáculo en el referéndum 
nuclear de marzo de 1980, aconteci
miento capaz de cambiar el paisaje polí
tico sueco tanto como las elecciones ge
nerales.

Teniendo en cuenta que de los tres 
partidos de la coalición victoriosa, los 
centristas están categóricamente opues
tos a la energía nuclear, los liberales la 
apoyan con cierta prudencia y los con
servadores se han pronunciado clara
mente a favor de ella, no es aventurado 
vaticinar que este referéndum contribui
rá decisivamente a adelantar las próxi
mas elecciones.

Por culpa del tema de Kampuchea

ESCISION EN EL 
TERCER MUNDO

NUEVA-YORKi 2^’(Efe):^'El conflicto de Kampuchea, 
aparentemente resuelto en el campo de batalla en favor del 
campo político de influencia rusa, puede rebrotar con fuer
za en las Naciones Unidas, donde China se encuentra en 
buenas condiciones para vengar su pérdida de infíuencia en 
el vecino país asiático.

Contra los "enchufes" para ingresar
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■ Todo indica que el régimen pro
chino puede obtener más votos

TEATRO 
PRINCIPAL
TEATRO NACIONAL 

OE ZARAGOZA

Viernes, 21, sábado, 22

Ulster: 
El "IRA" 
se atribuye 
otro atentado
BELFAST, 20 

(Efe-Afp).- El "IRA" se 
atribuyó anoche el asesinato 
cometido en Belfast de un 
director adjunto de prisión, 
rriuerto de un disparo ayer 
cuando se encontraba dentro 
de su coche frente a la 
prisión.

Este es el tercer asesinato 
de un alto funcionario de 
prisiones en estos últimos 
doce meses.

Casi seis 
millones de 
parados en

bruselas, 20 (Efe).- 
P Comunidad Europea 

contaba, a finales de agosto, 
poco menos de seis 

'billones de parados, es decir 
mismo número que en 

agosto de 1976, informó en 
ruseles la Oficina Europea 

de Estadística.
Bor el contrario, el paro 

e aumentado una media de
en la CEE 

oesde julio a agosto de 1979. 
Cuatro países han sufrido 

Pri aumento más fuerte: 
[^Pcia (3,7 por ciento), 

Peíses Bajos 
'3^2) e Italia (1,7).

en la Universidad

MANIFESTACION 

ESTUDIANTIL

EN PEKIN

PEKIN, 20 (Efe).— Un centenar de estudiantes se han ma
nifestado hoy, jueves, ante la sede del municipio de Pekín, a 
fin de reclamar su admisión en la Universidad y denunciar el 
favoritismo burocrático.

Uno de sus voceros, rodeado de sus camaradas, ha mani
festado a la agencia "France-Presse" que el pasado mes de ju
lio aprobaron sus exámenes de ingreso en la Universidad; pe
ro que a continuación las autoridades les habían notificado 
que no había ninguna plaza disponible para ellos.

"Somos de seiscientos a setecientos en esta situación, en 
Pekín " añadió el portavoz.

"Algunos, una minoría, han aceptado tos puestos que les 
han propuesto, a cambio, en establecimientos técnicos; más, 
los que estamos aquí estamos decididos a ingresar en la Uni
versidad, puesto que tenemos tos puntos requeridos para la 
admisión ".

Preguntado sobre tas causas invocadas por las autorida
des, precisó el vocero estudiantil que a algunos estudiantes 
se tes había reprochado su edad demasiado mayor; pero que 
la gran mayoría de ellos no habían obtenido explicación.

"ENCHUFES"

"Evidentemente —dijo uno de los manifestantes—, los hi
jos e hijas de los cuadros de mando no tienen esta clase de 
problemas". Otro estudiante denunció la práctica de la 
"puerta trasera", refiriéndose así al favoritismo o nepotismo 
en China, que permite a algunos cuadros de mando hacer in
gresar a sus hijos en la Universidad, aunque no hayan obteni
do un número suficiente de puntos en los exámenes.

El vocero, a su vez, reveló también que un miembro del 
Ayuntamiento había asegurado que algunos casos serían so
lucionados; "Pero nosotros queremos una solución global 
al asunto", subrayó.

Además de los estudiantes se podía también notar la pre
sencia de varias docenas de manifestantes más, esencialmen
te antiguos ciudadanos que reclamaban su reintegración a 
Pekín. Estos se reunen casi todos los días ante la sede de la 
Casa Consistorial.

Los estudiantes comenzaron sus manifestaciones de pro
testa el viernes 7 de septiembre corriente, con una gran reu
nión ante el Ministerio de Instrucción Pública.

China se apuntó la prime
ra victoria al conseguir que 
el comité de credenciales 
renovase la acreditación de 
los representantes del de
puesto régimen de Pol Pot, 
cuya representatividad ha
bía sido puesta en duda por 
Vietnam.

Los diplomáticos de Ha
noi, cuyas fuerzas armadas 
ayudaron a derrocar al régi
men pro-chino de Pol Pot, 
pidieron que se expulsara de 
la sala a los representantes 
de Pol Pot para que su lugar 
fuera ocupado por los repre
sentantes del Consejo Revo
lucionario del Pueblo de 
Kampuchea.

El comité de credencia
les, que fue consultado para 
decidir sobre el asunto, 
recomendó, por seis votos 
contra tres, que se renovara 
la acreditación a los repre
sentantes de Pol Pot.

La votación —China, Bél
gica, Ecuador, Senegal, Pa- 
kistan y Estados Unidos por 
un lado, y Congo^ Panamá 
y la Unión Soviética por 
otro— es fiel reflejo de las 
nuevas alianzas en la políti
ca internacional.

PUEDE HABER 
CONDENA

La decisión Anal la toma
rá el viernes el pleno de la 
Asamblea General, que de
berá decidir por votación a 
quién corresponde ocupar el 
puesto reservado a Kampu
chea.

Los observadores diplo
máticos consideran que Chi
na tiene muchas posibilida
des de ganar la votación en 
el pleno de la Asamblea, 
aunque se espera un gran 
número de abstenciones.

La tendencia en favor 
del depuesto régimen de Pol 
Pot decidió a otros países

asiáticos, que integran la 
Asociación de Países del Su
doeste Asiático (Asean), a 
plantear el tema del con
flicto de Kampuchea como 
tema de análisis de la Asam
blea General.

La propuesta, que puede 
muy bien culminar con una 
resolución de condena a 
Vietnam por su interven
ción en Kampuchea, fue 
aceptada por la mesa de la 
Asamblea tras un debate y 
una votación en que el blo
que occidental cerró filas 
con China frente al bloque 
pro-soviético y los países 
radicales árabes.

El tema de Kampuchea 
—señaló un diplomático- 
puede añadir una nueva va
riante a las tradicionales 
confrontaciones Este-Oeste 
y Norte-Sur (países ricos - 
países pobres): una confron
tación Sur-Sur, entre países 
del Tercer Mundo, reflejo de 
la pugna entre la Unión So
viética y China.

y domingo, 23

¡¡TRES UNICOS 
DIAS!!

NURIA ESPERI
RAFAEL AIBERII

en

AIRE y CANTO 
de la POESIA

A DOS VOCES
Horarios:

Viernes, NOCHE, 11
Sábado, TARDE, 7'30 

NOCHE, 11 
Domingo, TARDE, 7'30

BRimilA

San Miguel, 9 - 2° 
Teléfonos: 214430 - 214433

INFORMACION Y LOCALIZACION 
DE VEHICULOS DESAPARECIDOS 
AYUDA AL AUTOMOVILISTA

COCHE SUSTRAIDO

SEAT 1430 
Z - 95.919 
COLOR AZUL

SI USTED VE ALGUN COCHE ABANDONADO 
LLAME, GRATIFICAMOS
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NICARAGUA: Todos
son guerrilleros

J.V.C01CHER0
Enviado especia/ >

9 Las jóvenes sandinistas llevan 
en brazos a los crios engendrados 
durante la guerra de septiembre pasado

En la primavera próxima
nacerán nuevas 
generaciones sandinistas

MANAGUA, 20 (ARAGON/exprès).- En Nicaragua es patente una 
tremenda decepción política de la burguesía que contribuyó a derrocar 
a Somoza y ahora teme que la devore la revolución.

Los milicianos y milicianas de uniforme verde olivo están 
omnipotentes. Con frecuencia el sexo de quien viste el uniforme sólo se 
presume por las curvas, bajo el pantalón y la guerrera. En el aeropuerto, 
junto al control de pasaporte, una guerrillera de menos de 20 años con 
su grasicnta cabellera azabache —salpicada de caspa— recogida en dos 
prietas trenzas se balancea sobre sus botas de media caña, meciendo en 
su brazos a una criatura en pañales. Es una de las muchas mamas 
guerrilleras del Ejército sandinista. El crío fue engendrado durante la 
guerra de septiembre de 1978. Hombres y mujeres lucharon codó a 
codo en la ofensiva final de junio y julio de este año. En la primavera de 
1980 nacerán otras generaciones de “hijos de Sandino”.

Hay ahora más jóvenes y más 
niños en armas -algunos 
milicianos tienen menos de 16 
años— que en las últimas 
semanas de la guerra. Tras la 
victoria fueron muchos lo que 
anudaron al cuello un pañuelo 
rojo y negro y se alistaron al 
Frente Sandinista. Recibieron un 
uniforme y un fusil y se 
convirtieron en soldados sin 
haber disparado un solo 
cartucho.

En Nicaragua no hay trabajo 
y en el frente, al menos, se 
come. Los voluntarios —y 
voluntarios son todos— carecen 
de sueldo regular, pero en las 
unidades se reparten de tarde en 
tarde alguna “ayuda”. Se de 
milicianos que han cobrado 600 
córdobas —unas 4.200 pesetas— 
en 6 semanas. Otros no han 
recibido ni un céntimo. Las 
patrullas que controlan el tráfico 
-en Managua aún no hay Policía 
Municipal- me mendigan con 
frecuencia cigarrillos cuando me 
paran. Eso sí, nunca exigen. 
Piden con dignidad 
revolucionaria. Y cuando les 
ofrezco la cajetilla, nunca sacan 
más de 3 ó 4.

Los milicianos lo vigilan todo, 
pero, a diferencia de la guardia 
de Somoza que yo conocí, sin 
brutalidad. Son comunicativos y 
serviciales porque aquí se lo 
inspira esa mística impregnada 
en caridad que es un ingrediente 
real de esta revolución. La 
propaganda de la revolución ha 
arraigado y crecido rápidamente 
en sus espíritus como fértil 
semilla. Son inflexibles con lo 
que consideran imperativo 
revolucionario.

Un joven miliciano que 
controlaba en la aduana, del 
aeropuerto confiscó el otro día a 
un científico alemán que traía 
pasaporte diplomático y llegó en 
el mismo avión que yo de 
Panamá, dos camisas de moda de 
corte militar... lo hizo 
“siguiendo instrucciones” 
porque podía servir de uniforme, 
a “elementos contrarrevoluciona
rios”. La rubita doctora de 
biología, de unos 30 años y 
buena presencia, encogida en su 
timidez intelectual y que 
hablaba un castellano de 
laboratorio de idiomas, no 
podía entender que el miliciano 
de la metralleta la obligara a 
dejar allí sus dos camisas 
guerreras, una que traía en el 
equipaje y la puesta. La bióloga 
alemana venía comisionada por 
el Gobierno de Bonn para 
ayudar a este país a luchar 

contra la roya, plaga de la planta 
de café (principal fuente de 
divisas de Nicaragua), las camisas 
se quedaron allí (luego las 
recuperaría la Embajada 
alemana).

Más guerrilleros 
que Guardia 
Nacional

En Nicaragua hay hoy más 
guerrilleros y milicianos 
sandinistas que Guardia Nacional 
en tiempos de Somoza. Son los 
cancerberos de la revolución. En 
un país sin Ejército y sin policía 
organizada, esta juventud 
inexperta es la única fuerza 
armada. De hecho sólo obedece 
órdenes de los líderes 
revolucionarios, cuyo principal 
profeta es Tomás Borge, 
ministro de Gobiernación y 
único superviviente de los 
fundadores del Frente Sandinista 
de Liberación Nacional, al que 
pertenecen también los dos 
miembros más radicales de la 
Junta de Reconstrucción, órgano 
supremo de la estructura política 
en la nueva Nicaragua. Los otros 
3, el intelectual marxista Sergio 
Ramirez, la liberal católica 
Violeta Chamorro y el director 
de empresa Alfonso Robelo, 
partidario de la economía de 
mercado, mandan en realidad 
muy poco en Nicaragua.

El propio Robelo, que me ha 
expresado una larga 
conversación su confianza en 
que la junta no se resquebraje 
hasta que se ce’ebren elecciones 
—dentro de 3 o' 4 años, cuando 
se haya progresado en la 
reconstrucción nacional— me ha 
reconocido también que el poder 
real está en manos de quienes 
controlan el aparato militar del 
Frente Sandinista. Robelo me 
llama la atención de que 
múltiples personalidades de su 
ideología —y de su antiguo 
partido y de su corriente 
política, el'Frente Ampho 
Opositor (de tendencia 
burguesa)— están hoy en puestos 
claves de la economía y de la 
a d m inistración ; —‘‘Hemos 
aportado los expertos que 
N icaragua necesita y estamos 
más unidos que nunca frente al 
Frente Sandinista para 
reconstruir el país”.

En la antesala del despacho 
de Robelo, estuve hablando con

los dos milicianos —un chico y 
una chica, ambos de 17 años— 
que, con sus metralletas 
Enmontadas, guardaron al 
superministro. La miliciana iba 
al coleeio antes de la revolución, 
pero ahora está dedicada a seguir 
la carrera militar. El muchacho 
vendía lotería ^or las calles y 
ayudaba a su fa'nilia. No quiere 
seguir en el Ejército si b 
revolución le brinda la 
posibilidad de estudiar.

Con armas y 
borrachos

El comando mayor sandinista 
del residencial barrio de Las 
Colinas está instalado en la 
antigua mansión de José 
Somoza, el hermano del dictador 
que manda la Guardia Nacional, 
el actual jefe del comando es un 
guerrillero de 22 años. Tiene a 
sus órdenes 40 milicianos. Son 
los encargados del orden en Las 
Colinas. El comando funciona 
como centro cívicorrevo- 
lucionario y, también, como 
Comisaría. Se ha instalado, 
además, un dispensario donde un 
médico pasa consulta gratuita y 
distribuye medicinas. Pero no 
dispone de ningún tipo de 

antibiótico y muchos enfermos 
que acuden allí los necesitan.

El jefe del comando de Las 
Colinas me confirma que los 
tiros que se oyen por las noches 
se deben por lo general a que los 
milicianos disparan 
irresponsablemente. Unos por 
falta de experiencia, otros 
porque toman unas copas de 
más. Hay frecuentes heridos por 
accidentes debido a que los 
milicianos no saben manejar 
armas. Son muchos los que no 
han hecho jamás prácticas de 
tiro, que no han recibido más 
que explicaciones teóricas.

La semana pasada se produjo 
un gravísimo accidente en la 
localidad de Villanueva 
(departamento de Chinandega) 
porque, según la explicación del 
propio jefe del Estado Mayor del 
Ejército Popular Sandinista, 
Joaquín Cuadra Lacayo, “los 
compañeros de Villanueva 
cometieron el error, debido a su 
inexperiencia de poner junto a 
los tiros y detonantes diez cajas 
con carg^ de dinamita”. Estalló 
la dinamita. Hubo 8 muertos y 
18 heridos graves.

El actual comandante de los 
servicios de policía asumidos por 
las fuerzas sandinistas, Roger 
Cardenas, ha dicho que los 
milicianos deben integrarse a la 
producción, a cortar café, para 
levantar la economía. Ha 

explicado que, para que todo el 
mundo se incorpore al trabajo, 
se van a controlar las cantinas y 
otros centros donde se expenden 
licores, porque actualmente se 
está ingiriendo mucho licor 
robado durante los últimos días 
de la guerra”.

Revolución 
sin sangre

En algunos lugares de 
Managua —y en provincias- sel 
han producido enfrentamientos * 
entre elementos antirrevolucio- 
narios y la milicia. Estas l 
“balaceras” son, sin embargo, ■ 
muy escasas. Se reconoce de 1 
oido, por la forma de iniciarse elt 
fuego y por las direcciones def 
que proceden. Han desaparecido; 
prácticamente & los focos de * 
resistencia somocista y no cabe » 
pensar que una invasión dei 
bandas de la antigua guardia! 
pueda tener a estas alturas lil 
menor oportunidad de dar la 
vuelta a la situación política. 
Pero el peligro de un ataqut 
armado forma parte de la 
propaganda revolucionaria. Aa 
está el combatientt 
sicológicamente en forma pan 
aplastar a cualquier enemigo. 
Aunque se trate de u» 
correligionario disconforme.

En Nicaragua, sin embargo. - 
no ha habido hasta ahoji ‘ 
“paseos” (si se excluye algún . 
desmán aislado), ni de antiguo! ■ 
somocistas, ni de quienoif 
habiendo estado contra Somozi , 
y habiendo contribuido । 
derrocar a su régimen no 
coinciden con las recet>¡ 
revolucionarias del FSLN. I* 
revolución nicaragüense u ; 
—hasta ahora— una revolución 
sin represión y sin sangre. Pero® 
proceso revolucionario está o» । 
marcha. Es patente p8l»| 
cualquiera que se asome a os*' ■ 
país. .

Un dirigente de Rad*’;, 
Sandino me dijo la otra nocht 
“Aquí no se trata de ser objet'” ¡ 
—porque la objetividad no d | 
posible- hay que 
revolucionario”. ?,

Hasta ahora el FSLN ha sí 
la única fuerza política ‘‘‘j 
cuantas contribuyeron a derroté 
a Somoza que ha capitaüzado ! 
triunfo. Es la que tiene 
armas. El nuevo conflicto ' ■ 
Nicaragua -y quizá f » 
desbordamiento de la repres® ■ 
ahora contenida- 
sobreveníj cuando » i 
demócratas auténticos 
decidan -si es que se atreven^ 
pedir qqe se oare el can’ 
marxista-leninista.

Ahora ese carro avanza 
obstáculos, protegido por <* 
guerrilleros que blanden , 
bandera nacionalista del 
Sandino, quien repelió 
intervención norteameri^i 
pero jamás se consid . 
identificado con Lenin. Y afl ' 
en nombre de Sandino, lo 
ha empezado a prácticar 
leninismo.
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Vizcaya en exclusiva para 
A RA GON/expres.

MADRID I
Con pocas variaciones sobre 

la precedente se ha desarrollado 
la sesión de hoy donde las 
diferencias, son en general de

poca consideración, aunque 
predominan las posiciones 
vendedoras. Los bancos 
comerciales tienen abundanjtes 
repeticiones y subidas de 3 en 
Popular y 1 en Santander. En 
industriales el Urquijo pierde 4 
y se sitúa a 207 mientras 
Bankunión, por el contrario, 
gana 2. Diferencias mínimas en 
el sector eléctrico que en su 
mayoría no llega a la unidad. En 
alimentación lo más destacado 
es el deterioro de 1 de Aguila. 
En el grupo de comercio 
Finanzauto y Fiser suben 1 cada 
uno y el Fénix marca papel sin

Aumentos de inflación

ESPAÑA, CON LOS INDICES 
MAS BAJOS

MADRID, 20 (Europa 
Press).— Aunque el aumento 
del 2,3 que registraron los 
precios al consumo en Es
paña durante el mes de julio 
pasado sólo fue superado 
entre los países industriali
zados por Gran Bretaña, con 
un 4,3 por ciento, los últi
mos datos sobre inflación 
dados a conocer por la 
OCDE (Organización para 
la Cooperación y el Desa
rrollo Económico) siguen 
mostrando que la acelera
ción de los precios sigue 
siendo menor en España que 
en otros países desarrolla
dos.

En efecto, el aumento 
del 2,3 por ciento registrado 
en el índice español de pre
cios al consumo de julio, 
como consecuencia de haber

computado casi todo el alza 
de los precios energéticos, 
coloca la tasa media anual 
de crecimiento de los pre
cios durante los últimos do
ce meses en el 15,5 por 
ciento, y la tasa media 
anual de los seis ultimos me
ses en un 16,2 por ciento. 
Esto representa una quiebra 
de la desaceleración de los 
precios españoles, que en 
junio arrojaban una tasa 
anual del 15,4 por ciento 
para los 12 últimos meses y 
14,9 para los 6 últimos, 
frente al 15,8 y 16,9 por 
ciento del mes de mayo.

No obstante, la acelera
ción de los precios en tasas 
anuales sigue siendo menor 
en España que en otros 
países.

operaciones a -5, más flojo 
construcción, en el que 
Dragados pierde 3 Vallehermoso 
y Asiand 1 y Urbis 0,5 y en 
sentido contrario Uralita gana 2 
y Valderribas 1. El sector de 
inversión sin transcendencia en 
el que Fibansa al igual que 
Popularinsa incrementan 1. Los 
monopolios irregulares ganando 
Campsa 1,5 y Telefónica pierde 
1,25. Las papeleras en baja de 
0,50 Reunidas y Torras. En 
automóviles y siderúrgicas las 
alteraciones no superan 1 
entero, salvo Fensa que marca 
papel sin operaciones a -2. En 
químicas destaca el 
fortalecimiento de 3 en 
Petróleos, descontando 0,75 
Energías y 0,5 Explosivos. 
Cierre sin variaciones. Indice; 
91,11-0,18.

I BARCELONA!

Sesión más entonada pero de 
comportamiento un tanto 
irregular manteniéndose el 
mercado relativamente bien ante 
una oferta contenida y el tanteo 
discreto del dinero. El corro 
bancario mejoran en 1 punto 
Popular, Santander y 
Bankunión, importe que 
descuentan Bankinter y 
Bancaya, asimismo, el Urquijo 
se contrae 4 puntos. 
Oscilaciones pequeñas en las 
eléctricas. En las químicas 
petróleos se fortalece con 1,5 
inalterables Hidronitro y 
Explosivos flexionando 3 Gros. 
En Construcción retraen 1 
punto Fomento y Sanson. En 
siderurgia Hornos gana 0,25, 
Citroen y Finanzauto 1, bajando 
Motor 2 y Tubacex 1,5. Cierre 
equilibrado.

I BILBAO I
La atonía ha prevalecido en 

la sesión merced a la retirada 
parcial de la oferta. En bancos 
destaca el deterioro sufrido por 
el Urquijo de 5 puntos seguido 
de los 2 puntos que desmerecen 
Bilbao y Santander, con 1 el 
Central, Pastor y Popular, 
actuando sin fluctuaciones los 
demás. Para las eléctricas 
Iberduero recorta 1 cuartillo, 
importe que recoge Hidrola, 
mientras Fecsa e 
H idrocantábrico ganan 1. 
Irregular las siderürgicas en la 
que Aceros y Nueva Montaña 
incorporan 1 confirmando 
cambio Tubacex y Echevarría, 
bajando 1 y Hornos 0,5. En 
químicas Papelera y Explosivos 
inalterables, ganando 2 
Petróleos, mientras Sefanitro 
baja 1. En los monopolios 
Campsa flexiona 2 y 1,75 
Telefónica, avanzando 1 
Tabacalera. Los transportes y 
los seguros no alteran 
posiciones. En construcción 
Dj^gados pierde 2 ptas. Sin 
fluctuación Zalbalburu y 
Eguaras. En el resto de los 
valores que operan, el signo que 
prevalece es el igual. Cierre con 
algunos tanteos de dinero, pero 
sin convicción.

LA ECONOMIA 
ESPAÑOLA 

NECESITA UNA 
DOBLE INVERSION, 

FINANCIERA 
Y DE CONFIANZA

Visitó al alcalde y al presidente Bolea

EL DIRECTOR DE LA "GENERAL 
MOTORS", EN ZARAGOZA

ZARAGOZA, 20 (ARAGON/expres). El director general de la General Motors 
P-r® .^^P^ña, Theodor R, Faber, acompañado de altos cargos de la empresa automo- 
*ilistica estadounidense que instalará su nueva factoría en Figueruelas, visitó ayer 

el® Zaragoza, Ramón Sáinz de Veranda, y esta mañana ha visitado al pre
sidente de la Diputación General de Aragón, Juan Antonio Bolea Foradada. En 
®stas entrevistas se ha valorado la importancia de la nueva instalación y se han 
comentado los aspectos más importantes y las principales consecuencias que la 
instalación de General Motors en Figueruelas va a tener para Zaragoza y Aragón.

VALLADOLID, 20 (Logos). 
La economía española, para su
perar la grave crisis por la que 
atraviesa, necesita urgentemente 
una doble inversión: de medios 
financieros y de confianza.

Esta fue una de las conclu
siones a las que llegó el presi
dente de la Confederación 
Española de Organizaciones Em
presariales del Metal (CONFE- 
METAL), Carlos Pérez de Bricio 
en la conferencia que pronunció 
ayer, bajo el patrocinio de la 
Asociación para el Progreso de 
la Dirección y la Feria Nacional 
de Muestras de Castilla y León.

Pérez de Bricio que consagró 
su intervención a comentar el 
programa económico del Go
bierno, consideró este positivo 
en su conjunto, en cuanto que 
es un buen diagnóstico de la 

( difícil situación en la que se 
i encuentra la economía nacio- 
^nal y por otra parte esboza una

I serie de actuaciones futuras 
plenamente coherentes.

I Observó el pre.sidente de la 
patronal del metal como e.xisten 
cuatro factores esenciales de 
perturbación de la salud econó
mica española: un important»; 
déficit (leí sector público, una 
política monetaria y de finan
ciación que —aún siendo corre
gido en su planteamiento— no 
ha favorecido la financiación a 
medio y a largo plazo impres
cindible para una adecuada 
inversión, una política fiscal, 
i|uc no ha promovido el aho
rro y la inversión, y la falta de 
un adecuado marco de rela- 

cione.s laborales, que han im
pedido una produclividafl opor
tuna del sistema económico y 
lAUcsto en peligro la existencia 
de nuniero.sa.s empresas y, por 
consiguiente, de puestAs de 
trabajo.

El pr<»grama económico del 
’ Gobierno, ()ue se muestra valc-

Preced. HOY

1 BANCOS

1 Banco Zaragozano ...................... __
1 Sanco Exterior.............................. 215 255
1 Banco Centilal .............................. 255 2741 Banco Español de Crédito . . . . 274 2421 Banco Hispano Americano . . . . 242 2421 Banco de Santander ................... 242 2451 Banco Popular Español .............. 222 225
1 Banco de Bilbao........................... 248 2481 Banco de Vizcaya........................ 254 2541 Banco Industrial de Cataluña . . 153 1531 Banco Occidental........................ 1441 Banco Atlántico........................... 210 __1 Banbo Urquijo...................... 211 2071 Banco Industrial del Sur.............. 194 —

ELECTRICAS
1 *
1 Hidro Española ........................... 63,75 63,5
1 Sevillana......................................... 60 60
1 Cantábrico ................................... 67 68
1 Eléctrica Viesgo........................... 59,25 60
1 Hidro Cataluña.............................. 47,75 48

Iberduero...................................... 57,5 57,5
E. Reunidas................................... 36 37

1 Unión E. Madrileña...................... 64 63,5
Penosa........................................... 53,5 53,5
Fecsa Í.OOO.................................... 56 55,75

MINERAS

Ponferrada ................................... _ _ _ _
Duro Felguera.............................. 46 46

SIDEROMETALURGICAS

Altos Hornos................................. 12,25 _ _
Auxiliar F.C.................................... 30 29

ALIMENTACION

Azucarera...................................... 57,5 —_
Ebro .............................................. 249 249
Aguilas........................................... 51 50

QUIMICAS

Petróleos ......................................... 128 131
Explosivos...................................... 40,25 39,75
Energías........................................ 29 28,25

CONSTRUCCION

Dragados.............../...................... 124 121
Urbis.............................................. 45 44,5
inmobiliarias Metro...................... 83 —
Vallehermoso........................ 82 81

VAR^

Telefónica...................................... 63,5 62,25
Galerías Preciados........................ 54 54
Campsa................ ........................... 221 222,5 1
Tabacalera...................................... 123 —
Unión Fénix........................ .. 31'5 _ _  1
Seat................................................. 40 ----  1
Renta inmobiliaria ...................... 56 56 1

Cambios de la sesión de
hoy facilitados por

JflJñWflHOCBOS
DE znencozn, flc/wn y riojr

roso en la ideiitiiicaciôn de 
los problema.s y en el esbozo 
de las soliieiones, debe, a juicio 
de Pérez de Bricio. demostrar 
aún mucho má.s el valor en la 
asunción de las medidas o 
terapia.s nece.saria.s para la cura
ción di‘ la enferma economía 
española. Ello, enfatizó, sólo 
.será posible ,si la.s autoridades 
económica.s aplican, con pronti
tud y decisión, el de.sarrollo 
de las medida.s conh-nida.s en 
«d programa capaces de provo
car la reeiipcr >;ión económica.

FINCAS
FINCAS Olave. Unceta, 
97. Pisoí todos los secto
res. Locales comerciales. 
Hipotecas.

Cada d ía

ARAGON/expres

banco dehiiesca._uN banco oe'interes- capital Sra./ta sacar niño auto
bús durmiendo en casa. 
Teléfono 345386.

publica las crónicas 
y comentarios de más 

caliente actualidad
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mires eetalaes"
Nuestros

ZARAGOZA, 20 (ARAGONfexprès, por Salvador M. AGUSTI).- Antón Canyellas es 
un humanista ante todo. Uno de los pocos hombres vinculados al Centro que no ha nece

Antón Canella^Centrisisd(

ij BaMmis » B
„ „___ ciôn del Estatuto, no solamente para que _ ición del Estatuto, no solamente para que

sitado hacer "remodelaciones” ni "cambios de v^tuario” en el último momento. El tenía 
y tiene sus señas de identidad muy claras desde antiguo. El ha sido, es y será la Democra
cia Cristiana catalana, con profundo acento catalán. Con orgulloso acento catalán, que le 
ha costado más de un disgusto.

Su hablar es pausado y el hilo de su razonamiento transcurre lentamente, pero no hay 
forma de romperlo. Es hombre de convicciones firmes, pues son resultados de profundas 
reflexiones. Cuando habla sabe lo que dice y lo dice bien, que no es poco en nuestra clase 
política.

Es miembro destacado del Grupo de Centristas de Cataluña.

“CIUDADANOS DE CATALUÑA 
Y NO“CATALANES”

— ¿Qué es Cataluña sociológicamente 
hablando?

—Nosotros, desde siempre, hemos te
nido la visión de una Cataluña con una 
sola comunidad política y social, que es 
la formada por todos los ciudadanos es
pañoles que vivimos en Cataluña, tanto 
los que hemos nacido aquí como los que 
han venido de fuera.

No hacemos ningún tipo de distinción 
ni preguntamos a la gente cuál es su pun
to de origen. Esa es una de las razones 
por las que, en frase muy afortunada del 
presidente Tarradellas, nosotros hablamos 
de “ciudadanos de Cataluña” y no de “ca
talanes”.

— ¿Está expresando una opinión perso
nal o de grupo?

—Esta es una trayectoria seguida fiel
mente por los Centristas de Cataluña y 
por mí personalmente, que estoy en la 
política desde muy joven y siempre he 
mantenido la postura de que la autono
mía catalana sólo sería posible en el mar
co de un Estado español en el que todos 
los pueblos que lo componen fuesen 
autónomos.

pudieran ejercer los emigrantes sus de
rechos en las votaciones, sino para que 
también pudieran ser elegidos como re
presentantes de la comunidad catalana. Y 
eso responde a una concepción de autén
tica igualdad entre todos los ciudadanos 
que residen en el Principado; igualdad de 
derechos e igualdad de deberes, pero 
igualdad plena.

Yo creo que en esta materia hemos da
do un paso mucho más avanzado que en 
el Estatuto del 32, el de la RepúbUca, al 
dar pleno derecho de ciudadanía a cual
quier residente en el territorio de la co
munidad autónoma con un mínimo de 
estabilidad y fijeza en su domicialización, 
en concreto creo recordar que son 6 me
ses.

Es decir, que un señor que esté domi
ciliado durante 6 meses seguidos en Ca
taluña, a efectos políticos, es catalán y 
tiene tanto derecho ante la Ley como el 
que más. ¿Se puede considerar a esto dis
criminación?

"El trasvase es un tema quuema ( 
y da una problemática traída"

MEJOR QUE EL DEL 32

— ¿Es el Estatuto de Sau discriminato
rio en alguna medida para la emigración, 
en este caso aragonesa, a Cataluña?

—En absoluto. Afirmar eso es absurdo. 
Hemos tenido mucho cuidado en la redac-

VOLUNTAD DE COLABORACION, 
NUNCA DE DISGREGACION

—Entonces está claro que lo que se
persigue es favorecer o forzar la integra
ción en la vida política, social, económi
ca y cultural catalana.

—A mí no me gusta la palabra “inte
gración”. Prefiero hablar de “unión”, 
pues pienso que todos juntos formamos 
una sola comunidad que se conforma y 
enriquece con las aportaciones de todos.

Aparte de que todos estos ciudadanos 
han estado a nuestro lado luchando por 
conseguir el Estatuto y pueden decir con 
mucho orgullo que este es “su” Estatu
to, pues ellos también se lo han ganado 
cuando había que ganárselo.

Si después de eso aún se vienen plan
teando problemas de que si integración o 
no integración, pues me parece que es no 
tener los pies en la realidad de la Catalu
ña de hoy.

— Tras la aprobación del texto de Sau, 
la Generalitat va a tener unos poderes 
efectivos, ¿cuál va a ser la orientación 
que se dará a las relaciones de intercam
bio comercial e industrial con Aragón ?

—Mire, yo reconozco que ha habido 
mucha desinformación, pero es absurdo, a 
éstas alturas, pensar que el Estatuto es un 
medio para desligamos de toda la proble
mática poh'tica, económica, social y cul
tural del resto de España. Esto no tiene ni

a cabeza. 
a is de Cata] 
feos no re; 

dfcresamos 
Estado ;

^as comui 
(j^Siempre 
jbboración 
líos los pu( 
I. ¡legación, 
¡todo esto 1 
^relaciones 
{■alquier ni 
lindas, 1 
term anente 
» no deja 

' noluntad”, 
èemos y so 

Ergir prol 
j; puedei 
leños eni 

yante una 
¡puedo aseg 
(ia no hará i 
■Itura o ini< 
fta contact 
pitivas ara;

LUIS GASCON

faltan ¡bbiIíbs para 
aantrolar el tráfico

Contra la inseguridad ciudadana, hombres de Harrelson
ZARAGOZA, 20 (ARAGON/ex- 

pres, por Antonio MOLINOS).— 
Como siempre que se dice; “No 
habrá aumento de precio “de esto 
o lo otro” el aumento llega, es 
natural que, cuando se repite tanto 
lo de “tenemos gasolina suficiente”, 
“están previstas las normas por si 
llegara un racionamiento de gasoli
na”, el personal está con la mosca 
detrás de la oreja y cree que el olor 
a petróleo puede descender, amino
rar el ruido de los motores y crear 
muchos conflictos en personas 
necesitadas del uso del vehículo. Ya 
conocimos en España eso de las 
restricciones y el uso del “gasóge
no” en los vehículos para hacer 
líneas de viajeros y también en los 
camiones. ¡Una lata!...

El señor Gascón, que ostenta el 
cargo de concejal delegado de Trá
fico de nuestro Ayuntamiento, no 
tiene noticias sobre el tema.

— ¿En qué?
— En todos los medios para diri

gir la circulación, como ve todo el 
mundo, obligando a la observación 
de las reglas de tráfico. Unos desde 
sus puestos fijos de indicación y 
otros circulando y vigilando esta
cionamientos mal efectuados y 
otras infracciones, denunciando a 
quienes no cumplen lo establecido.

— ¿Llegan en Zaragoza al debido 
control en la circulación; o hay po- . 
eos guardias?

— No. En Valencia, por ejemplo, 
con menor número de guardias y 
mayor densidad de población, se 
tiene mejor control del tráfico y 
de los infractores.

FALTA DE MEDIOS

NADA SOBRE RESTRICCIONES

Puedo asegurarle que los ayun
tamientos no decidirán en la restric
ción o racionamiento de la gasolina. 
Si se efectúa esa restricción de que 
se habla, será la superioridad quien 
dicte normas. Y como es lógico las 
jefaturas de tráfico llevarían esos 
controles. De momento, nosotros 
no tenemos ninguna noticia oficial 
sobre el tema.

¿La (íuardia Municipal con
trola el tráfico de-la ciudad?

Efectivamente. Pero es una 
delegación aparte de la de Tráfico, 
aunque, como bien dice, la Guar
dia Municipal colabora.

¿Cómo es posible?
— Por la sencilla razón de que 

poseen medios motorizados que les 
permiten los rápidos desplazamien
tos allí donde es preciso.

¿Cómo no se poseen en núes- 
tro Ayuntamiento?

Sencillamente, por falta de 
medios económicos. Los coches que 
pueden acudir en Valencia a las lla
madas no se poseen en Zaragoza.

Pues nuestra ciudad, merece 
poseerlos. Nuestro tráfico lo exije.

Eso es atribuible a un pleno. ' 
No puede realizarlo una delegación, 
que no tiene medios económicos 
para la adquisición dé esos vehícu
los.

LOS NUEVOS HOMBRES 
Di; “HARRELSON”

¿No cree que hay una progre-

siva falta de civismo?
— Precisamente para esas provo

caciones, para frenar ese vandalis
mo, se piensa crear un servicio espe
cial que será un rápido y eficaz mé
todo de colaboración. Se trata de la 
prsencia en nuestra ciudad de una 
sección o grupo que, al igual que 
“Los hombres de Harrelson”, cono
ciendo todos los medios de lucha 
y defensa, dominadores de las ar
tes marciales, den el método efecti
vo de represión a estos violadores 
de la ley. También precisarán me
dios de locomoción para que su 
desplazamiento sea rápido.

¿Cuál scxá la forma de acceder 
a estos puestos?

— Se convocará el ingreso y se 
efectuará una auténtica selección 
por méritos reconocidos con arreglo 
a las cualidades exigibles, para que 
reunan toda la eficacia que se re
quiere en el momento actual.

¿Cuando?
Cuando pueda hacerse, econó

micamente hablando.
¡Los nuevos “hombres de Ha-

rrelson” en Zaragoza! Hay que
emplear tode.s los medios para el 
respeto a lodos y a todo, para la 
convivencia en nuestra ciudad.

Se precisa la ayuda de todos 
también. Que todos colaboren en 
este orden de cosas ciudadanas.

AHÍ le dejamos con la esperanza 
y el pensamiento que st- aprueben 
esas presupuestadas cantidades para 
la detensa y el orden del tráfico y 
que son preci as en la (mardia Mu
nicipal y en ese grupo especializado 
tie nuevos “hombres tic Harrelson” 
que se organizará en nuestra ciudad.

ZARAGOZA, 20. (ARAGO/V/exprès, por Andy LOP^^'^ van a

El bingo es un juego de azar que casi ha copado J a la 
el ocio de miles de zaragozanos. Cada día que lar obrer^' 

van a jugarse unos cuantos billetes, entran en la de m 
escasa la , 
Í^e Con 

billetes 
“Quieren

con la ilusión de cantar "bingo". Sin embargo, 
en la mayor parte de las ocasiones, vuelven a salir 
decepcionados e incluso malhumorados por no 
haber acertado y con menos de dinero en el 
bolsillo. "A/e" ha girado un exhaustivo recorrido 
oor las distintas salas de bingo de nuestra

une 
' ue tres

La

ciudad. He aquí las anécdotas de una noche def»®' sjémpio^^ e 

bre binguera, como cualquier otra, las bolas un
emergían del bombo y ios jugadores apuntaban oO’’^,^tos y

Estas

de haber formalizado la
quisitos imprescindibles J/^ran ç 
ra poder jugar. Normab®* más r 
te, entre las cinco y las friera pe 
de la tarde, la mayor P^^^^os”. 
de los jugadores son ha oc

sus rotuladores el cartón.
i'.n uno de los bingos 

más céntricos de nuestra 
ciudad se forman tales colas 
de jugadores que hay que es
perar incluso cerca de media 
hora, para entrar después
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trisis de Cataluña)

íma qiiiema en las manos, 
ica irada" AFECTA A AMBAS PARTES

siempre la via de la negociación, nunca la 
ue los hechos consumados.

Antón Cañelías, un hombre dei Centro en Ca
taluña que no ha necesitado renovar vestuario 
aprisa y corriendo. Sabe los temas que "que
man" y lo que hay que prometer para crear 
esperanzas. Es la gran baza de Suárez en el 

Principado.

Carmen Fons y sus "Palabras 
sobre la sangre"

% escribo
“inte- 
lión”, 
ramos 
rma y 
dos.
daños 
o por 
ir con 
statu- 
anado

cabeza. Al menos por parte de
( isde Cataluña-

(

tos no renunciamos a preocupar- 
iteresamos por los problemas del

plan
tón o
es no 

íatalu-

r Sau, 
f deres 
iación 
rcam- 
n?
tábido 
rdo, a 
es un 
roble- 
y cul- 
sne ni

! íEstado y, en concreto, por los 
i Sas comunidades más próximas a 
(^Siempre he tenido una voluntad 
(■oración y articulación estrecha 
fc los pueblos de España, nunca 
Ejiegación.

Èlo esto le puedo asegurar a Ud. 
laciones entre Aragón y Catalu- 
quier nivel, han de ser enorme- 

:,¿cundas, tanto o más que ahora, 
ëj^rmanente proceso de ampliación. 

« no deja de ser pura y simple 
foluntad”, ¿o no?
temos y somos conscientes de que 

Insurgir problemas entre las dos co- 
t|des; pueden surgir discrepancias y 
¡queños enfrentamientos.
^ante una eventualidad como esa, 
uedo asegurar que Centristas de .
no hará nada, no tomara ningu- 

0 iniciativa, sin una previa 
n contacto con las entidades re- 
tivas aragonesas. Y forzando

—Pues hablando de problemas, ¿que' 
me puede decir del Trasvase del Ebro?. 
¿Cuál es su postura en este tema?

—Bueno, a mi me parecería un poco 
inocente tomar una postura definida en 
estos momentos. Sería totalmente dema
gógico decir que eso se puede solucionár, 
y solucionar rápidamente. La clave del 
problema está en la época del “desarroUis- 
mo por el desarroUismo” y tiene unas raí
ces muy profundas.

De entrada lo que hay que dejar muy 
claro es que el trasvase afecta tanto a Ara
gón como a muchas comarcas de Catalu
ña, Y que la clave de este asunto es algo 
que excede los poderes actuales de arago- 
néses y catalanes: el crecimiento mons
truoso del área urbana de Barcelona. Y 
los primeros que padecemos las conse
cuencias de esa monstruosidad somos los 
que vivimos en ella.

Ahora, lo que sí ha cambiado con res
pecto al primer momento en el que se 
planteó esta historia es el marco general 
de las relaciones entre los dos pueblos. En 
estos momentos estamos en un Estado de
mocrático y con unas comunidades autó
nomas cada vez con más poder efectivo.

para los
Por ahí es por donde debemos canalizar 
la cuestión.

Por lo que respecta a Centristas de Ca
taluña, y en estos momentos, lo único 
que le puedo decir es que no daremos nin
gún paso, aunque fuese ásolucionar algún 
problema grave a Barcelona o Cataluña, 
sin consultar con los organismos compe
tentes y representativos aragoneses, por
que sabemos que este tema “quema” en 
las manos y es de una problemática tre
menda.

Pero tampoco quiero que se lleve Ud. 
una impresión errónea. Nosotros haremos 
todo lo posible por evitar que el cinturón 
industrial de Barcelona pase sed. No nos 
quedaremos con los brazos cruzados.

— ¿La Generalitat que puede hacer en 
el tema en cuestión?

—Según el Estatuto de Sau no es com
petencia exclusiva de eUa, sino que tiene 
mucho que decir la Administración Cen
tral.

intelectuales**

aunque tal vez existan de
masiados.

La cotización de los 
bingos varía según las salas 
donde se juega y el número 
de cartones que se hayan 
vendido. Por término me
dio, en una sesión de tarde, 
se paga el bingo entre las 
diez mil y las cincuenta mil 
pesetas, incluso hasta sesen
ta mü. Las líneas, entre las 
tres mil y las seis mil qui-

las “bingueras” de nuestra 
ciudad. Aunque en los jue
gos de azar siempre hay ra
chas de afluencia de públi
co, del cual se lleva un es
tricto control, incluso con 
las fechas exactas en que us
ted ha ido a jugar —tal vez 
Hacienda pueda sacar de ahí 
datos muy interesantes—, 
la cifra aproximada de pú
blico que acude a todas las 
salas oscfla entre las siete 
mil y ocho mil quinientas

Unos tres mi//ones de pesetas se 
/uegan diariamente en Zaragoza

la finiré
I lue tame nwclie

a pasar la tarde y 
I copado a la suerte. El resto 
niia b» V P^ticipantes suelen 

cualificados con 
^® "mañana y es muy 

argo, S >• ««te joven que 
« o c'alir Bu su rotulador y

de cien pesetas, 
^®s cartones de 

> ® '"cces de dos
aunque sean los 
«'"’ción de un ^4 según el sitio 

MdefrifciJj* ¿wj Así por 
.. à» ’ "alacio Ibón 

e-íiSnS ““ máximo de seis 
tabancoíg^tos y en otros sitios 

'^nizad^^ cosas de los

□r no 
el

algún momento pueda pro
ducirse algún pequeño “fo
llón”, pues se ha dado el ca
so que algún jugador no ha 
oído un número cuando és
te era el que le faltaba para 
ser ganador. Cada partida es 
cantada por una señorita 
distinta y hay jugadores que 
según quién es la que lleva la 
voz cantante apuestan o no. 
Los verdaderos “jugadores” 
hacen a menudo pequeñas 
marcas en el cartón - aunque 
está prohibido— por ejem
plo, una cruz porque pien
san que les va a dar buena 
suerte.

nientas pesetas. A partir de 
las siete de la tarde, cuando 
los cartones ya cuestan dos
cientas pesetas, la venta de 
los mismos desciende algo, 
aunque luego se recupera 
—a partir de las once de la 
noche— y entonces es cuan
do un jugador con suerte se 
puede llevar veinte mil du
ros de premio a casa si no 
le acomete la tentación de 
terminar la noche con algún 
“ligue” ocasional que pulu
lan a esas horas en busca de 
trabajo.

partidas 
y d® esta 

’ y ” P??®^ j“8ar más
rapidez a 

ion mujef^ Ves ha ocasionado que en

BINGOS“FUERTES”

TRES MILLONES EN 
APUESTAS CADA DIA

Sin duda alguna, el bingo 
es uno de los negocios apa
rentemente más saneados 
que hay en nuestra ciudad.

Realmente nos ha llevado 
casi de dos semanas reunir 
datos, informes y sobre to
do la presencia de un equipo 
de “A/e” en las distintas,sa-

personas. Debido a este 
..“boom”, una sala de fiestas 
’de nuestra ciudad tiene soli
citado un permiso para con
vertir todas sus instalaciones 
en sala de juego y entonces 
su capacidad sería de unas 
seiscientas personas. El vo
lumen total de lo que se 
juega es más complicado de 
lo que parece, pero no sería 
muy aventurado afirmar que 
los zaragozanos y la “pobla
ción flotante” se juegan dia
riamente una media de dos 
millones y medio y que, en 
momentos punta, puede lle
gar a los tres. Las cifras 
exactas las conoce Hacien
da, y realmente es difícil 
imaginar cómo confían tan
to en la suerte. Claro que 
también otros van a jugar 
al Casino de Montes Blan
cos, que es punto y aparte.

I ZARAGOZA, 20. (ARAGON/expres).- Palabras sobre 
I la sangre” es la última aportación poética - pictórica de 
I Carmen Fons, que el tórrido verano ha hecho pasar pra'ctica- 
I mente inadvertida. Carmen, casada con el poeta aragonés En- 
I rique Carnicer, es autora de numerosas canciones, pinta sin 
I cesar, para vender y para exponer, y escribe y habla con todo 
I el sentimiento puesto en la palabra. Es su palabra, precisa- 
I mente, la que hemos querido traer hoy hasta nuestras pági- 
I ñas:
I — Para mí la poesía es gritar al mundo mi amargura y 
I romper los silencios. La pintura, en cambio, me sirve para 
I dar constancia de mi existencia, como si fuera yo en cada 
I cuadro, porque son mi huellas, y la poesía es aire que se lo 
I lleva el viento.
I Carmen Fons. sin embargo, no diferencia en el fondo de 
I sus dos tareas imaginativas, porque reconoce que un poema 
I puede ser un cuadro, y a la inversa, "yo creo que nací poeta 
I y pintora, que ya lo era en el vientre mi madre”. Eran ocho 
I hermanos, siete de ellas mujeres, que habían nacido en Mála- 
I ga, en Huelva y en Melilla y que terminaron con sus huesos 
I en Zaragoza por la profesión paterna: militar. Fueron siete 
I niñas seguidas y la séptima, Carmen, la de la gracia: "yo em- 
I pezaba a escribir en el colegio novelas cortas y cosas para 
I revistas, porque la escritura es un camino hacia la libertad 
I de mi ser".
I — ¿Para quién escribes, Carmen?
I — Yo quiero escribir siempre para el pueblo, no para los
I intelectuales, que no hay, mientras que pueblo somos todos, j 
I No le cuesta escribir a Carmen Fons, "pero rechazo mu- 
I cho de mi mente porque llenaría papeles y papeles. Soy una 

fuente de sensaciones nuevas". Escribe los poemas a dos lu
ces, cuando anochece y cuando amanece:

— Me da pena ver oscurecer, en cambio cuando escribo ] 
en la aurora los poemas son más líricos, de amor y vida. I

Pregunto a Carmen si ai anochecer, con la tristeza, se | 
acuerda de la muerte y contesta resuelta que "la muerte I

I es alegría. Yo amo la muerte, hablar con ella es como ha- I 
I Mar de fiesta. La muerte - sentencia es una liberación de la I 

vida. A veces cuando me toco digo aquí estás, muerte, con- I 
migo, nunca te vas, la acaricio y la quiero". I

La pintura de Carmen Forts tiene mucho colorido, colores I 
superpuestos que luchan por sal» a la luz, por imponerse a los I 
otros, ¿por qué? ■ ' I

- El colorido es sagún como amanece el día. Mis colores, I 
en la madrugada, ya lo van anunciíMo aunque todo este 1 
cure, hrdbo 9^ va a ser buxñnoso o va a ser grisáceo, i

k Me gusta el olor dé la Huvía. 1
Tedas las estaciones se té hacen cortas a Carmen, salvo I 

el vtfano "esa lumineddad molesta, es tan fuerte que el ce- I 
lOr deforma tas cosas. Sin embargo, en invierno vives ios I 
cOtores". I

Algtrieo ha entrado en la casa a comprar un cuadro. Se I
lo veride como vende tardos otrosque pinta para eso, aunque I 
su pintura sea otra cosa, más oculta, imaginativa e intensa. 1
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Por desobediencia 
a la autoridad

DlVORÇ/0: Hab/an /as aragonesas @
ZARAGOZA, 20 (ARAGON/ 

exprès, por Félix GARCIA).- 
Terminamos hoy la primera ronda 
de la encuesta sobre el divorcio, 
con la participación de la 
Asociación de Mujeres Separadas 
y la Unión de Mujeres por su 
Liberación. En atención a la 
actualidad del tema, dejamos 
abiertas las páginas de AR AG 0 N/ 
exprès para que asociaciones y 
ciudadanos se pronuncien sobre 
el mismo. Rogamos, no obstante, 
y como única limitación, en 
un intento de centrar el tema lo 
más posible, que todo aquél 
que tenga que aportar algo, lo 
haga contestando, únicamente, 
las cuatro preguntas objeto 
de la encuesta.

ASOCIACION DE MUJERES SEPARADAS

”EI divorcio consolida la familia’*
¿Divorcio sí o no?
— Las mujeres 

separadas decimos: 
Divorcio ya. El divorcio 
es considerado en 
cualquier país 
desarrollado como un 
derecho básico de la 
persona y, por tanto, se 
encuentra insertado 
dentro de los llamados 
“derechos democráti
cos”. Entendemos que 
para que realmente sea 
un derecho democrático, 
su regulación tiene que 
partir de la base de la 
desigualdad intrínseca de 
las situaciones del 
hombre y la mujer en el 
seno del matrimonio, y 
por tanto de la 
inferioridad de 
condiciones en que la 
mujer debe hacer frente a 
la separación.

El divorcio .es 
totalmente necesario por 
una parte, para regular la 
situación de miles de 
personas que estamos 
separadas, podiendo así 
rehacer nuestras vidas en 
el terreno social, jurídico 
y afectivo. Es urgente 
que dejemos de sentirnos 
marginadas por unas 
leyes que ignoran la 
situación de una parte 
importante de la 
-sociedad y sólo 
reconocen tres estados; 
soltera, casada o viuda. 
Por otra parte, porque 
con la ley de divorcio los 
m atrim onios que 
permanecen unidos y no 
son felices podrán decidir 
sobre la conveniencia de- 
vivir o no juntos; sin 
tener que llegar a 
situaciones límite.

Para que esto sea 
posible es necesario que 
la futura ley de divorcio 
permita la separación por 
mutuo acuerdo entre los 
cónyuges, evitando así 
llegar a situaciones 
insoportables que 
perjudican psíquicamen
te a los esposos y a los 
hijos. Eñ este sentido nos 
parece inaceptable una 
ley de divorcio en la que 
necesariamente tenga que 
haber un culpable.

-¿Considera el 
divorcio como una 
cuestión personal o cree 
que es social?

—El divorcio es una 
cuestión social, del 
mismo modo que lo es el 
matrimonio. Mientras 
subsista el matrimonio 
existirá la problemática 
de la pareja y en muchos 
casos la necesidad de 
ruptura. No olvidemos 
que el divorcio responde 
a la problemática de 
miles de personas, y no 
nos referimos 
únicamente a los ya 
separados sino también a 
todos aquellos 
matrimonios que 
soportan su situación por 
no tener una vía legal 
para solucionar sus 
problemas.

-¿El divorcio 
destruirá o beneficiará a 
la famiUa?

—Hoy por hoy, si un 
matrimonio se deshace 
ninguno de los dos 
cónyuges puede formar 
otra familia y tiene que 
intentar rehacer su vida 
con situaciones no 
legales. Si el divorcio 
existiera serían muchas 
las personas que 
volverían a casarse.

Por otro lado, son 
cada día más las parejas 
que ante el temor de un 
fracaso deciden vivir 
juntos sin contraer 
matrimonio.

Estos dos problemas, 
que son completamente 
reales, demuestran cómo 
el divorcio no atenta 
contra la institución 
familiar sino que la 

,consolida.
Por ser un hecho tan 

evidente no comprende
mos el argumento de la 
derecha oficial que 
i’echaza el divorcio 
porque según ellos 
destruye la familia.

Ahora bien, lo que sí 
es cierto es que el 
divorcio pone en 
evidencia ciertos aspectos 
institucionales del 
matrimonio que no 
figuran en ningún texto 
legal, como lo es el

aspecto económico del 
contrato matrimonial. La 
mujer se ve abocada a la 
realización de tareas 
doméstica y a la 
prestación de servicios al 
marido y a los hijos. Si 
este trabajo se realiza en 
la familia no es 
remunerado, pero sí se 
retribuye cuando lo 
realiza la mujer fuera de 
la familia. El Estado es el 
gran beneficiado de esta 
situación. Este hecho 
constituye la causa de la 
causa de la situación de 
inferioridad de las 
mujeres en el mercado de 
trabajo y la discrimina
ción de que somos objeto 
dentro del mismo. Así 
pues, el divorcio no 
atenta contra la 
institución familiar, pero 
sí que está haciendo 
reflexionar ya a muchas 
mujeres sobre la 
discriminación educativa, • 
profesional, familiar, 
sexual... que sufrimos en 

UNION DE MUJERES 
POR SU LIBERACION

un derecho 
democrático*’

— ¿Divorcio sí o nó? ¿Por qué?

, —Sí. Si dos personas tienen derecho 
a unirse libremente, tienen derecho a 
separarse.

El divorcio es un derecho democráti
co que el Estado debe proteger constitu
cionalmente prescindiendo de culpabili
dades.

— ¿Considera el divorcio como algo 
exclusivamente personal o cree que es 
una cuestión social?

— Es una cuestión individual; por tan
to, con repercusión social.

— ¿El divorcio destruye o beneficia a 
la familia?

—Si la pareja que forma una familia 
decide divorciarse porque su unión no 
tiene sentido, será beneficioso que so- 
cialmdnte esta separación sea asumida.

— ¿Podría ser una solución dos tipos 
de matrirhonios: uno disoluble otro in
disoluble?

-Posibilidad de matrimonio civil pa
ra todos y religioso optativo.

la familia y la sociedad. 
Que de esta reflexión 
derive a la larga la puesta 
en cuestión de la 
institución familiar, es 
otra cosa.

-¿Podría ser una 
solución el establecimien
to de dos tipos de 
matrimonio?

— El tomar como 
solución el estable
cimiento de dos tipos de 
matrimonio no nos 
parece una solución 
justa. Siempre ha habido 
dos tipos de matrimonio, 
el civil y el eclesiástico, si 
bien es cierto que sobre 
a q u ellas personas 
casadas, sólo civilmente 
han recaído montones de 
trabas legales, familiares 
y sociales antes y después 
del matrimonio. Por estas 
razones y por otras de 
tipo cultural y religioso 
la inmensa mayoría de 
los matrimonios, hoy por 
hoy, son eclesiásticos y, 
por tanto, quedarían 

divorciados civilmente y 
casados por la Iglesia 
creando graves problemas 
de conciencia a las 
personas creyentes. No 
tenemos que olvidar que 
en la Constitución se 
sigue d’an do trato 
preferente a la Iglesia 
católica.

La postura de la 
Iglesia en cuanto al 
divorcio resulta de lo más 
confusa. Además de las 
anulaciones que concede 
en el extranjero a base 
simplemente de dinero, 
desdé que se vislumbra la 
posibilidad de divorcio 
está concediendo 
muchísimas más 
anulaciones en el Estado 
español. ¿Querrán 
convencernos con éstas 
de que si la Iglesia sigue 
con esta actitud tan 
comprensiva, los 
creyentes pueden 
prescindir de una ley de 
divorcio?

VISTO PARA ' 
SENTENCIA ' 
ELJUICIO I 
CONTRA El : 
CONCEJAL 
VALLES
ZARAGOZA, 20 

(AR AGON/expres).— Al 
mediodía de hoy se ha 
celebrado, en el Juzgado de 
Distrito número cinco, 
juicio de faltas contra el 
secretario general de UGT y 
concejal del Ayuntamiento 
de Zaragoza, Santiago Vallès 
Cortés, por presunta 
desobediencia a la 
autoridad. La denuncia fue 
interpuesta por el capitán de 
la Policía Nacional, señor 
Alonso, por haberse negado 
el encausado a entregarle 
una bandera de la UGT.

Como se recordará, 
numerosos militantes de los 
partidos de izquierda, días 
después de las elecciones 
municipales, organizaron 
una caravana para celebrar 
el triunfo electoral. La 
Policía Nacional dividió la 
caravana en tres grupos, y 
cuando uno de estos grupos 
llegó a 1a Plaza de Aragón, 
un miembro de la policía, 
uniformado, se acercó al 
coche para retirar la 
bandera, pero ésta fue 
escondida; después ocurrió 
lo mismo con otro número, 
hasta que vino un capitán al 
que también se le negó, 
pidiéndole un recibo para 
entregársela, ya que era 
propiedad de UGT.

Como se recordará, el 
ahora denunciado Santiago 
Vallès, interpuso denuncia 
por daños contra el policía 
nacional, daños al parecer 
en su vehículo, denuncia 
que no prosperó. En la vista 
de hoy no se ha entrado a 
juzgar la actuación de los 
PqIicías sino la' presunta 
desobediencia del señor 
Vallès. Según los testigos, 
dos de los ocupantes del 
vehículo, el secretario de 
UGT era conductor del 
coche y la bandera la 
portaba uno de los testigos, 
en la parte trasera del 
vehículo. El señor Vallès, 
cuando el capitán de la 
policía intentó entrar en el 
vehículo salió a la calzada : 
para pedirle el recibo, si ; 
quería que le entregara la | 
bandera. El abogado t 
defensor ha insistido en que y 
el señor Vallès no retuvo la | 
bandera puesto que no era | 
el portador de ella. j

El fiscal ha pedido que, i 
con arreglo al Código Penal, 
se imponga al acusado una 
multa de dos mil quinientos 
pesetas, represión privada y 
el pago de las costas, y el 
abogado ha solicitado la 
libre absolución de su - 
defendido, quedando l3 
causa vista para sentencia.

£L CONFLICTO f 
DE LA ENSEÑANZA. |

ESTACIONARIO
ZARAGOZA, ZU (ARA- 

GON/expres).— Pocas cosíü \ 
nuevas gue añadir al canfli( 
to de la enseñanza. Quizo 
lo más sobresaliente es 
los maestros llevan -ya 
total de once dtas encerró 
dos, sin que por ahora so 
vislumbre la posibilidad do 
una pronta solución a sus 
reivindicaciones. En cuando 
a las medidas de presioo t 
adoptadas, últimamente, 
hay que destacar que se hao 
solidarizado con la manifes
tación que hay programado 
para el -próximo dia 24, 
realizar en el barrio de h<ss 
Puentes, para pedir la dinn- 
sión de Julián Matute; y 
readmisión de los alumnos 
expulsados del colegio Sau- . 
to Domindo de Silos. Ro | 
esta manera se pretende que | 
la manifestación sirva poro I 
reivindicar todos los proble- I 
mas generales de ¡a enseñau- I 
za. B
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ZARAGOZA, 20. (ARAGON/expres, por Félix GAR
CIA). — El día 1 de septiembre^ la Diputación General de 

Aragón daba el “pistoletazo'' definitivo para la iniciación del pro
cedo autonómico en Aragón. Desde ese día ARAGON/expres viene 

ofreciendo, sin exclusiones, las diferentes posturas que sobre el tema 
existen, mediante el diálogo directo con representantes de los partidos polí

ticos. Pero debido a la complejidad del tema y a la necesidad de que se pronun
cien la mayor cantidad de fuerzas vivas aragonesas, el pasado día 13 iniciamos una 

encuesta con las fuerzas sindicales en laque ya han participado la UAGA y UGT, que 
hoy continuamos con CC.OO. y CSUT.

*oS2

“¿Existe suficiente conciencia 
autonómica en Aragón?

— En Aragón, ha existido 
tradicionalmente una alta 
conciencia regional, aunque 
desfigurada a través de 
manifestaciones casi 
exclusivamente folklo'ricas.

En la última décacTa y gracias 
a una importante labor realizada 
por personalidades y grupos 
fundamentalmente de 
izquierdas, tanto en el terreno 
cultural como político, 
económico, sindical, etc., hemos 
visto florecer el espíritu 
autonomista que, sin alcanzar las 
cotas con aue se manifiesta en 
Catalunya y Euskadi, puede ser 
equiparable o superior al del 
resto de los pueblos y regiones 
de España.

—¿Aragón es nacionalidad o 
region?

“Es preocupante, sin 
embargo, que en el último año, 
un conjunto de personas, grupos, 
e instituciones, en su afán de ser 

mas papistas que el papa”, más 
regionalistas que nadie, hayan 
dedicado esfuerzos 
considerables, más útiles en 
otros menesteres, en buscar en el 
Paul de nuestra historia razones 
y argumentos, en ocasiones 
narto peregrinas, para tratar de 
oemostrar que Aragón es nación 
o al menos como dice Bolea 
roradada, es “más que región”.

nosotros, a los trabajadores, 
nos parece que el tema carece de 
•mportancia y que lo 
fundamental reside en qué tipo 
06 autonomía vamos a tener y si

• resolver o no nuestra 
yaoicionaLmarginación a que los 
caciques propios y ajenos, han 
sometido a nuestra región.

- ~ ^epr esentación 
proporcional o igualitaria, para 

00 '■ asamblea 
aragonesa, entre las 

tres provincias.

por todo esto que el 
onsejo Regional, celebrado el 

pasado domingo, día 16, 
onsideró que lo que importa es 

contenido del Estatuto de

Autonomía que se elabore y se 
consiga y que dentro de él 
nosotros nos pronunciemos 
porque en el futuro Parlamento 
Regional, haya una 
representación por provincial 
proporcional aunque 
introduciendo elementos de 
corrección a la proporcionalidad 
pura.

— ¿Autonomía plena o 
restringida?

— Como lleva impjf'cita 
nuestra manifestación de 
párrafo anterior, el consejo se 
pronunció por la vía para 
obtener la Autonomía plena 
recogida en el artículo 151 de la 
Constitución.

—¿Cuáles son las acciones que 
hay que llevar a cabo para que 
el pueblo aragonés pida 
unánimemente la autonomía?

— rara conseguir esto, 
conscientes de que va a haber 
dificultades en el proceso 
injustificadamente largo y 
laborioso que se abre, pensamos 
que va a ser precisa la 
movilización plebiscitaria, a 
través de todo un conjunto de 
acciones, del pueblo aragonés, 
que venza las resistencias que va 
a ofrecer el poder central. De ahí 
la importancia que tiene la 
participación plena y efectiva de 
todos los aragoneses en todo el 
proceso autonómico, incluida la 
elaboración del Estatuto que 
debería realizarse a través de sus 
representantes, en el más amplio 
sentido de la palabra.

— ¿En la elaboración del 
futuro Estatuto quién debe 
participar?

— Oe acuerdo con esta 
filosofía, CC.OO. nos 
pronunciamos por la presencia 
de ios partidos políticos. 
Organizaciones Sindicales 
(patronales incluidas) 
representantes de los municipios, 
de las organizaciones sindicales 
agrarias de las asociaciones de 
vecinos y de todas aquellas 
cuyos intereses deben ser 
contemplados y defendidos en 
este cuerpo jurídico que va a ser 
el marco de nuestro 
autogobierno.

CSUT:

«Impulsar un sinpíio 
PePatipSo»

—Aragón, ¿es región o nacionalidad?
— Acerca de este punto, la CSUT de Aragón no 

se hapronunciadp todavía. Existe una corriente en 
el sindicato que considera a Aragón como nación, 
pero esta corriente es, hoy por hoy, todavía mino
ritaria dentro de las amplias filas de nuestro sindi
cato. Creemos que, aunque el debate está ya ini
ciado, vamos a tardar todavía mucho en plantear 
un debate oficial cara a definirnos, pues entende
mos que un sindicato es una organización de masas 
con amplio respeto a las diferentes posturas políti
cas.

— ¿Representación proporcional o igualitaria 
para la constitución de la Asamblea Parlamentaria 
de Aragón?

- Nos interesa una composición de las Cortes 
donde la representación sea lo más democrática 
posible. Esto se lograría mediante un sistema 
mixto que, de un lado, garantice la representación 
de todas las comarcas, nosotros creemos que la 
base natural da Aragón son sus comarcas; y el resto 
representación proporcional. Entendemos que el 
sistema igualitario no es válido ya que de una parte 
olvida la representación básica comarcal, hoy la 
provincia no es un ente representativo, y de otro 
lado no se basa en la mayoría del pueblo. Sólo sir
ve para tener unas Cortes más de derechas, contra
rias por tanto a los intereses de los campesinos 
medios y de la clase trabajadora de Aragón.

¿Autonomía plena o restringida?
Autonomía plena. Necesitamos una autono

mía que nos sirva para conseguir mejorar las condi
ciones de vida para el pueblo de Aragón. Una auto
nomía que nos permita decidir sobre nuestros rie
gos, que nos permita desarrollar nuestra agricultu
ra. Que nos permita controlar el ahorro aragonés,

lo que redundaría en la creación de puestos de tra- 
b>ajo. Que nos permita decidir sobre nuestra Segu
ridad Social, la enseñanza, etc. Esto comporta el 
seguir las vías del Art. 151 que es la más ráoida, 
pues si seguimos la vía del Art. 143 cuando consi
gamos la plena autonomía, ¿qué quedará de Ara
gón?... En una palabra, lo que necesitamos es un 
marco político por medio del cual Aragón pueda 
decidir sobre su vida a todos los niveles y poder 
empezar a reconstruirse desde sus cimientos y te
ner personalidad propia a la hora de elegir su futu
ro.

— ¿Cuáles son las acciones que hay que llevar 
a cabo para conseguir la autonomía?

— Impulsar que los ayuntamientos se definan 
por la vía del Art. 151 de la Constitución. Poten
ciar, al máximo, organizaciones democráticas y 
participativas dispuestas a trabajar por Aragón 
como por ejemplo, la Asamblea de Alcaides y 
Concejales de Aragón. Impulsar un amplio 
debate en torno a las competencias que Aragón 
necesita. En este sentido tanto partidos, como 
organizaciones ciudadanas, asociaciones campe
sinas y centrales, tenemos que esforzarnos en 
que este debate se realice en la base. En nuestro 
caso lo estamos impulsando en las fábricas para 
que sea el pueblo el auténtico artífice de nuestro 
Estatuto.

Es necesario que el proyecto sea elaborado por 
una comisión más amplia que la Asamblea de Par
lamentarios donde participen partidos políticos, 
de reconocida implantación en Aragón, y diversas 
fuerzas sociales como, por ejemplo, las centrales 
sindicales. También es preciso levantar movilizacio
nes en torno a los problemas más candentes en 
Aragón.
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o BORJA EN FIESTAS I
SALUDO del 

ALCALDE
Queridos amigos:

Dentro de la amistad y fraternidad de siempre, 
hoy me toca saludaros como vuestro alcalde, como 
vuestro amigo que ha accedido a la alcaldi'a con las 
mejores y más altas miras de entrega a Borja y servicio 
a vosotros.

Cerca ya nuestras ferias y fiestas, os saludo en mi 
nombre y en el de toda la corporación con nuestro 
mayor respeto y cariño.

Mi deseo es que tanto vosotros borjanos, como to
dos aquellos que nos visitais lo paséis muy bien, y 
que disfrutéis lo más posible de vuestras fiestas, 
unas fiestas en las que el Ayuntamiento y su Comi
sión de Festejos, se han esforzado en ofreceros las 
mejores a su alcance.

Con el deseo de que todo transcurra dentro del 
clima de alegría y respeto, que siempre ha caracteri
zado a Borja, os desea lo mejor, vuestro alcalde,

Luis María Garriga Ortiz
Alcalde de Borja

La voz de la Comisión de Festejos

"NUESTRO PRESUPUESTO
ALCANZA LOS 3 MILLONES"

CAFCS 
Y MALTES ABALAR

(HIJOS DE J. SANCHEZ S.R.C.)

SALUDA A SUS CLIENTES Y AMIGOS

Teléfono 577204 MOLINILLO, 22 BORJA

Cooperativa Agrícola 
Católica de Borja 

Sociedad Cooperativa
A A A-

ACEITES 
TUTOS

WBN80S 
JhULQUINARlá 
^OaBRAMIEITTA AORIOOLÂ

*<* 
r*' X '

Os desea a todos vecinos de 
Borja, y en especial a sus socios, 
UNAS FEUCES FIESTAS

Capuchinos, 10 Teléfono 577116
BORJA
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“Tenemos 
feria de 
maquinaria 
agrícola, 
gratuita para 
expositores 
y visitantes”

f

Carlos CEBRJAN 
GONZALEZ I,

PELUQUERIA DE SEÑORAS ESPECIALIDAD EN REPORTAJES EN COLOR

A

Q UEREMOS sacar a la 
luz las opiniones de

unas personas que han sido 
artifices y protagonistas de 
las fiestas de Borja 1979. 
Nos estamos refiriendo a D. 
José' Huerta Romo, presi
dente de la Comisión de 
Festejos y a D. Luis Litago, 
secretario de la citada comi
sión, en representación de la 
entusiasta y eficaz agrupa
ción /estera. Con gran ama
bilidad nos reciben, hacien
do un alto en sus múltiples 
ocupaciones, pues las fiestas 
estaban ya a punto de co
menzar y los preparativos 
eran enormes.

— ¿Cuál es el presupues
to para estos festejos y có
mo van a recaudar dicho 
importe?

— El presupuesto de tres 
millones, de los que 400.000 
pesetas nos las entrega el 
Ayuntamiento y el resto, 
hasta cubrir el presupuesto, 
lo recaudamos del pabellón 
de festejos, vecinos e indus
trias.

— ¿Que’ han conservado 
en este año de aquellas fe
rias y fiestas que se hacían 
allá, por el dta 21 de sep
tiembre, y que ya han desa
parecido, para volver a sur
gir ahora, del 19 al 25 de 
este mes?

— Hacemos una Feria de 
Maquinaria Agricola, neta
mente comarcal, con firmas 
expositoras a nivel nacional. 
Esta exposición es totalmen
te gratuita para expositores 
y para el público y tiene 
lugar en las naves de la 
Cooperativa Agricola.

— ¿Cuáles son los feste
jos “boom”?

— Los taurinos, especial
mente (vaquillas, charlo to
da), tiro de barra que es un 
deporte muy popular aquiy

TRATAMIENTOS FACIALES

DEPILACION ELECTRICA Y CERA

MANICURA - MAQUILLAJES

MASCARILLAS

PASEO MARIA AGUSTIN. 13

TELEFONO 21 13 69

ZARAGOZA

en cuyo concurso hay un 
premio de 10.000, un segun
do de 7.500 y varios de 
1.000 pesetas para los que 
logren alcanzar más de 15 
metros en el lanzamiento. 
Tenemos desfile de carrozas, 
carreras pedrestres, gimka- 
na, 4 dias de juegos infanti
les, etc.

Nos dicen también que la 
elección de la reina ha sido 
muy democrática y popular, 
hay un magnifico pabellón 
al que acudirán artistas de 
categoria nacional como 
el Ballet Zoom, Manolo de 
Vega, Paloma San Basilio, 
etc. Existen concursos gas
tronómicos, con sabrosos 
ranchos y riquisimas migas, 
bacochas, etc. Borja pues 
está en fiestas y todos los 
borjanos esperan aprovechar 
la ocasión para pasar unos
'dios gratos, alegres, olvidan- 
dote de las preocupaciones ;
y problemas, pues el año es & 
largo y tiempo habrá para p 
todo. De momento, a diver
tirse tocan... ¡Felices fies
tas, amigos/

CARCELLER
FOTOGRAFIA

BODAS - COMUNIONES

DOCUMENTO NACIONAL DE IDENTIDAD

TODA CLASE DE DOCUMENTOS 

URGENTES COLOR

PASEO MARIA AGUSTIN, 13

TELEFONO 21 13 69

ZARAGOZA
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BORJA, UNA CIUDAD HACIA
BORJA es una ciudad ara

gonesa ubicada a 65 ki
lómetros de Zaragoza, 250 de 

Teruel y a cerca de 140 kiló
metros de Húesca. Su situación 
es privilegiada al máximo, ya 
que se encuentra próxima en sus 
límites a Navarra y a Soria.

Ahora, con motivo de sus 
fiestas patronales que se cele
bran del 19 al 25 de septiembre, 
hemos visitado esta ciudad y nos 
hemos sumergido en su latir dia
rio, hablando con unos y otros, 
.con ánimo de conocer su pro
blemática y ese tremendo es
fuerzo que están realizando, 
dirigidos por ese joven alcalde 
y deportista excepcional llama
do Luis María Garriga, para dar 
el salto hacia ese proyecto de 
eran ciudad que se han trazado 
los borjanos y para ello su mejor 
guía es sin duda el gran ex-salta- 
dor y campeonísimo dentro de 
esta modalidad deportiva.

INFRAESTRUCTURA

El problema en este aparta
do es, sin duda, grave, ya que 
precisan de más agua para se^ir 
ese progreso que mencionába
mos. Existen, aproximadamen
te, cerca de dos mil viviendas en 
Borla actualmente, v pronto se

espera contar con un Plan de 
Ordenación Urbana adecuado, 
que buena falta está haciendo. 
Tamlaén es preciso señalar que 
en Botja existen unas excelen
tes urbanizaciones y son muchos 
los habitantes de otros pueblos, 
incluso de Zaragoza, que han 
instalado allí sus segundas vi
viendas, lo cual demuestra que 
Boija, actualmente, es una pe
queña ciudad con los adecuados 
atractivos, que por otra parte 
tiene un buen servicio de reco
gidas de basuras, teléfono auto
mático, buena iluminación, etc.

SANIDAD

Aunque desde hace unos me
ses se ha terminado el Centro 
Comarcal de Higiene, existe un 
desfase de unos cuatro millones 
en el edificio, más aparte la 
subasta de materiales pendiente. 
Es preciso señalar que el Ayun
tamiento ha aportado, a este 
importante proyecto, alrededor 
del millón de pesetas más el 
terreno, lo cual es una valiosa 
colaboración, sin duda alguna. 
Aunque la población oscila al
rededor de los 4.200 habitantes, 
existen en Boija actualmente 
tres médicos y rayos X, aun-

MONUMENTAL E HISTORICA...

EL PROGRESO
que muchas veces es necesario 
que las urgencias se atiendan 
en Zaragoza. Es preciso pues 
que se construya, a la máxima 
brevedad posible, un centro 
comarcal con medicina general, 
urgencias y especialidades. Se
ría, en definitiva, la solución 
sanitaria que Boija está necesi
tando.

ESCUELAS Y CULTURA

en Boija dos centros 
de EGB, un instituto de BUP, 
preescolar, academia de conduc
ción, y treinta y ocho maes
tros. En centros de cultura po
demos mencionar el teleclub 
CICAR, el Centro de Estudios 
Boijanos, la Comisión de Cul
tura, hay coral, grupo de teatro.

de poetas, artistas-pintores, es
cultores, ceramistas, etc. En 
Boija se da una gran impotancia 
a la cultura y se tiende a incre
mentar la misma.

El Ayuntamiento tiene un 
presupuesto de unos 16 millones 
de pesetas y un equipo munici
pal competente y honrado, que 
con la deportividad y entusias
mo de que hizo gala siempre su 
alcalde, Luis María Garriga, en 
su época de atleta (internacio
nal más de 50 veces, olímpico, 
recordman, etc., en once años 
de gran deportista) estamos se
guros de que sabrán llevar la 
nave boijana al puerto de su 
futuro prospero.

Carlos CEBRIAN 
GONZALEZ

1i»taiaci<Mies comerciales - Colocación de vidrios 
a domicilio - Decoración y frabades en vidrio 
plano - Marcos y molduras

Cristaisrfa

FILMAN
EBRIAN
\ÍZALE¿ i

El primer nombre que 
los historiadores atri
buyen a Borja es el de Bur- 

sao, tomando el actual du
rante la dominación árabe. 
Esta ciudad ha tenido un 
gran esplendor en todas las 
épocas, como lo demuestra 
el hecho de que durante la 
dominación cartaginesa con
tase con moneda propia. En 
la época romana continuó 
con su poderío y los árabes 
gracias a Muza Beni Casi, le 
dieron bastante relevancia 
dentro de los pueblos hispa
nos. Hasta que, dando un 
salto en el tiempo, llegamos 
? la Reconquista cuando su 
justa fama crece más y más, 
siendo pieza fundamental 
en Ja consecución de la uni
dad española por ser limí
trofe con Castilla y con tie
rras de Navarra.

. De entre sus señores prin
cipales recordamos a don 
i^edro de Atares, un noble 
9ue, a su muerte, la legaría 
a la Orden de los Templa- 
Dos. Más tarde fue de la 
J-orona española hasta que 
Negamos al año 1361, cuan
do le fue cedida a Beltrán 
^uguesclin que pasó a ser 
•amado conde de Borja, 

la vendió por 27.000 florines a Lope Fer
nandez de Luna, hasta que 
ni j ’’°na, definitivamente, 
oueda como dueña de Borja.

serva^ todavía un claustro 
mudéjar, y podemos añadir 
que el ábside poligonal con
serva en su ornamentación 
unos acertados rombos y 
otros detallasen ladrillo.

Varias tablas importantes 
y artísticas se encuentran 
en su capilla, como “La 
adoración de los pastores", 
“La Anunciación”, “La Vir
gen María entronizada”. Gó
ticas son dichas tablas, sien
do posiblemente, esta últi
ma, obra de Jaime Lana y

En el piano eclesiástico 
podemos decir que por opo
sición fuerte de los obispos 
de Calatayud, Tudela y Ta- 
razona, la iglesia de Borja 
no llegaría a catedral, aun
que SI a colegiata. Recoge 
la historia testimonios de in
numerables bulas y privile
gios que varios papas confi
rieron a su cabildo.

LA IGLESIA DE BORJA

Esta iglesia originaria
mente fue mudejar, pero 
tras una gran reforma se le 
hicieron añadidos. Se con

KIOSOOS

VIAMONTE
•Cau Eloísa»

TAXIS S PLAZAS

JOAQUIN VIAMONTE MELERO
MAMo, 9 Teléfono 577718 BOMA

quizás las mismas formaron 
parte de dos retablos impor
tantes, uno de los cuales 
posiblemente fue el mayor 
que, antiguamente, existió 
en esta parroquia.

El castillo queda reduci
do a escasos muros, semi- 
derruidos, en el alto del 
cerro y en donde don Pe
dro de Atares, en el año 
1146, recibió a los monjes 
cistercienses que, proceden
tes de Francia, llegaron has
ta aquí para habitar el mo
nasterio de Veruela, que el 
señor de Atares había cons
truido. Este castillo al morir 
don Pedro de Atares por de
cisión del conde D. Ramón 
de Berenguer y su esposa 
doña Petronila, pasó en 
1151 a la Corona, hasta 
que don Pedro “el Ceremo
nioso” se lo dio como decía
mos anteriormente, al con
destable Beltrán Duguesclin 
que fue su propietario du
rante casi una década. Borja, 
pues, conserva grandes vesti
gios de un glorioso pasado 
y se dirige, apresuradamente 
hacia un futuro esperanza- 
dor.

Carlos CEBRIAN 
GONZALEZ

UNION ALIMENTARIA

SANDERS, S. A.
Carretera Monzalbarba (Zaragoza) 

Teléfonos 770600 - 770213

DISTRIBUIDOR JEFE DE ZONA:

MARIANO SANJUAN
Desea Felices Fiestas a vecinos,, clic ules y amibos

Polígono Romería, s/n. Teléfono 577452
BORJA

Plaza Santo Domingo, 6 
Teléfono 67770Ô ~ BORJA

En su visita a Borja...

BAR-RESTAURANTE

o EL VOLANTE
HABITACIONES 

BODAS 
BANQUETES 

COMUNIONES 
SERVICIO A LA CARTA

Plaza España, 10 Teléf. 57 71 95

BORJA

(SEGUROS)
PLAZA ESPAÑA. 5 TELEFONO 577133

ROMERIA, 57 TELEFONO 578004

BORJA (Zaragoza)
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BORJA EN FIESTAS
DIA 20, JUEVES

A las 4 de la tarde, concur
so de camareros.

A las 5 de la tarde, juegos 
infantiles en la plaza del Merca
do.

A las 7,30 de la tarde, en el 
pabellón municipal de festejos, 
actuación de la orquesta "Ely 
Porcada".

A las 10,30 de la noche, en 
la plaza del Olmo, baile público, 
que amenizaré "Banda Sonora" 
quemándose en sus intermedios 
una fabulosa colección de fue
gos de artificio.

A las 12 de la noche, en el 
pabellón municipal de festejos, 
actuación de "Joe Luiz y sus 
muneóos", con la amenización 
de la orquesta "Ely Porcada".

DIA 21, VIERNES

A las 9 de la mañana, recorri
do de la charanga por las calles y 
plazas de la ciudad.

A las 11 de la mañana, de
sencajonamiento de las reses 
bravas que han de lidiarse en 
el festival taurino de la tarde.

A la 1 de la tarde, concurso 
de bachocas, en la plaza del 
Mercado.

De 4 a 5 de la tarde, los 
señores feriantes obsequiarán a 
los niños con viajes gratis.

A las 5 de la tarde, festival 
taurino, para aficionados de la 
localidad que serán dirigidos por 
profesional competente.

A las 7,30 de la tarde, en la 
plaza del Mercado, concursos 
infantiles, organizados por el 
Centro Cultural Clear de Borja 
y patrocinados por la Comisión 
de Festejos y el M. I. Ayunta- 
mien to.

A las 7,30 de la tarde, en el 
pabellón municipal de festejos, 
en sesión de tarde, actuación de 
la orquesta "Ely Porcada".

A las 10,30 de la noche, en 
la plaza de San to Domingo, bai
le pdUico, amenizado por el 
conjunto músico-vocal "Banda 
Sonora".

A fys 12 de la noche, en el 
pabelláfí municipal de festejos, 
actuación del extraordinario 
"Grupo Zoom" y la actuación 
de la orquesta "Ely Porcada".

s^Ará^LdeFIESTAS
11 ===============================

DIA 22, SABADO

A las 8,30 de la mañana, 
alegres dianas que recorrerán las 
calles y plazas de la ciudad.

A las 10,30 de la mañana, 
concurso de habilidad tractoris
ta.

A las 11,30 de la mañana, 
desencajonamiento de las reses 
bravas que habrán de lidiarse en 
el festival de la tarde.

De 10 a 11 de la mañana, los 
señores feriantes obsequiarán a 
los niños con viajes gratis.

A la 1,30 de la tarde, inaugu
ración oficial de la I Feria de 
Maquinaría Agrícola de la co
marca del Huecha, instalada en 
la Cooperativa Agrícola. Presidi
rá el acto el Sr. alcalde, junto 
con la corporación municipal, 
reinas y damas de honor.

A las 3,30 de la tarde, tira
da local y nacional al plato.

A las 4,30 de la tarde, carre
ra pedestre.

A las 5,30 de la tarde, g ran 
festival taurino.

A las 7,30 de la tarde, en el 
pabellón municipal de festejos, 
actuación del conjunto músico- 
vocal "Comboy".

A las 10,30 de la noche, en 
la plaza de Santa María, baile 
público amenizado por el grupo 
"Tobazo".

A las 12 de la noche, en el 
pabellón municipal de festejos, 
amenizado por el conjunto 
"Comboy" actuación de la ex
traordinaria cantante "Paloma 
San Basilio".

DIA 23, DOMINGO

DIA DE LA COMARCA 
DE BORJA Y DEL VISITANTE

A las 9 de la mañana, alegre 
despertar por las dianas de la 
charanga.

Organizado por el Centro 
Cultural Clear y patrocinado por

la Comisión de Festejos y la 
colaboración de la Cooperativa 
Agrícola Católica y al igual que 
en anteriores ediciones, tendrá 
lugar en la CR-Nacional 122 la 
Operación Turista.

Bellas señoritas repartirán el 
popular bizcocho borjano con 
el selecto vino de la Cooperati
va.

A las 10,30 de la mañana, 
recepción de autoridades de la 
comarca, en ParqTie San Fran
cisco.

A las 11 de la mañana. 

ofrenda de flores y frutas a la 
Santísima Virgen de la Peana, 
patrona de la ciudad.

Seguidamente solemne misa 
de comunidad, siendo sus partes 
cantables interpretadas por el 
grupo coral "\7ientos del Pue
blo" de esta ciudad de Borja.

Seguidamente se procederá 
a la entrega de premios del 
Vil Concurso de Fotografía 
"Comarca de Borja" organizado 
por el Centro de Estudios Bor- 
janos.

Igualmente, será clausurada 
la Exposición del Colectivo de

Artistas Borjanos instalada en 
las dependencias del Instituto 
"Juan de Lanuza" de Borja.

Asistirá a estos actos la 
corporación municipal presidida 
por el Sr. alcalde, reina y damas 
de honor.

A las 3,30 de la tarde, en 
los solares anexos al cine Cer
vantes, tirada local y regional de 
barra aragonesa.

A las 4 de la tarde, en el 
pabellón municipal de festejos, 
gran festival infantil con entrada 
gratuita para toaos los niños, 
actuará para ellos "Luz del 
Mundo".

A las 5 de la tarde, en el 
campo de fútbol, encuentro co
rrespondiente al campeonato de 
Liga, entre los equipos C. D. 
Borja y Tauste.

A las 7/30 de la tarde, en el 
pabellón municipal ae restejos, 
actuación del conjunto músico- 
vocal "Piel de Toro".

A las 8 de la tarde, solemne 
clausura de la Feria de Maqui
naria Agrícola.

A las 10/30 de la noche, en 
la plaza de España, actuación 
del grupo "Tobazo".

A las 12 de la noche, en el 
pabellón municipal de festejos, 
actuación del conjunto músico- 
vocal "Piel de Toro" y la gran 
atracción "Rossi y Andy Hen
ry".

Lucha contra el cáncer.— 
Durante este día se celebrará la 
cuestación anual de la lucha 
contra el cáncer a la cual invita
mos a todos a colaborar con 
dicha institución benéfica, po
drá depositar sus donativos en 
las dos mesas petitorias que se 
instalarán en la plaza de España 
durante la mañana de este día. ■

DIA 24, LUNES

A las 9 de la mañana, alegres 
dianas que recorrerán las calles 
y plazas de la ciudad.

A las 11 de la mañana, de
sencajonamiento de las reses 
bravas que han de lidiarse en el 
festival taurino de la tarde.

De 10 a 11 de la mañana, 
los señores renantes oosequiarán 
a los niños con viajes gratis.

A la 1,30 de la tarde, en la 
plaza del Mercado, concurso de 
migas.

A las 3,30 de la tarde, en 
el campo de deportes, gran 
gymkana automovilística.

A las 4 de la tarde, en le 
plaza del Mercado, concursos y 
juegos infantiles.

A las 5,30 de la tarde, festi
val taurino para aficionados de 
la localidad, dirigidos por perso
nal competente.

A las 7/30 de la tarde, en el 
pabellón municipal de festejos, 
actuación del extraordinario 
conjunto "Zambra".

A las 10/30 de la noene. en 
la plaza de España, actuación 
de baile público con el grupo 
"Tausant".

A las 12 de la noche, en el 
pabellón municipal de festejos, 
actuación del conjunto "Zam
bra" y la extraordinaria cantan
te "María Cimarra".

DIA 25, MARTES

A las 9 de la mañana, alegre 
despertar por las dianas de la 
charanga.

A las 11 de la mañana, de
sencajonamiento de las reses 
bravas que han de lidiarse en el 
festival taurino de la tarde.

De 10 a 11 de la mañana, 
los señores feriantes obsequia
rán a los niños con viajes gratis.

A la 1 de la tarde, en la plaza 
del mercado, concurso de ran
chos.

A las 3,30 de la tarde, en la 
plaza del Mercado, juegos infan
tiles.

A las 5 de la tarde, festival 
taurino para aficionados de la 
localidad que serán dirigidos por 
profesional competente.

A las 7,30 de la tarde, en el 
pabellón municipal de festejos 
actuación del extraordinario 
conjunto "Zambra".

A las 10,30 de la noche, en 
la plaza del Mercado, gran festi
val de jota aragonesa que ter
minará con una brillante jota de 
ronda y la quema de una poten
tísima traca que anunciará el 
final de las fiestas de septiembre 
de la ciudad.

A las 12 de la noche en el 
pabellón municipal de festejos, 
actuación del conjunto músico- 
vocal "Zambra" y la actuación 
del afámado humorista-cantante 
"Manolo de Vega".

Pabellón Municipal de festejas
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¡¡REALIDAD EN BORJAÜ

DIA

20

OIA

21

DIA

22

Actuación de la Orquesta Ely F oreada 
y presentación estelar de

Joe Luiz y sus Muñecos
En sesiones de tarde y noche actuación de la gran Orquesta

Ely Forcada
y en sesión de nocheactuación del «'^TUpO ZlOOm»

Actuación durante tarde y noche de la Orquesta

«CONVOY»
Xcitít^e Paloma San Basilio

" BORJA

DIA

23

En sesiones de tarde y noche, 
actuará la Orquesta Piel de Toro

noc'ercæaciôÎde ROSSÍ Aud HOIly

Actuación en sesiones de tarde y noche de la gran Orquesta

ZAMBRA
y en sesión de noche Maria Cimarro

DIA

2 5

Actuación en sesiones de tarde 
y noche de la gran Orquesta ZAMBRA

y en sesión de noche actuación del 
afamado humorista-cantante 

MANOLO DE VEGA
Venta de ABONOS en el M. I. Ayuntamiento

• APARTAMENTOS DE 3, 4 Y 5 HABITACIONES
• ZONA DE RECREO CON PISCINA
• AMPLIAS ZONAS ASFALTADAS
• ACABADOS DE PRIMERA CALIDAD
• PRECIO DESDE 1.990.000 PESETAS
• FACILIDADES DE PAGO A CONVENIR

PROMUEVE Y CONSTRUYE:

CONSTRUCCIONES HNOS. GIRON
Pasaje Amad, s/n. Teléfs. 57 74 13 - 34 18 84 > 34 08 61

BORJA
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FUTBOL EUROPEO

Con 
pólvora 
nada más

UN GRANO DE MALA UVA

Si la canción que ganó el concurso célebre y celebra
do con el título de UN TELEGRAMA, despertaba amor, 
el mensaje enviado por la recie'n nacida PEÑA "CANTE
RA ARAGONESA" al Real Zaragoza el pasado domingo 
suponía amor a su club si, pero sobre todo, -asi decía el 
telegrapia- "DEJEN BIEN ALTO PABELLON DE
PORTIVO ARAGONES. ¡AUPA el Zaragoza". Pero en 
Almería les salió un grano de mala uva.

Según los críticos que presenciaron el partido, el equi
po luchó en el campo aimeriense. Pero hace falta más, 
puesto que se ha dicho que fue una oportunidad desapro
vechada. En Madrid, donde estuvimos el lunes, asistiendo 
a la asamblea convocada por la ASOCIACION NACIO
NAL DE ENTRENADORES DE FUTBOL tratándose de 
las sanciones impuestas a los amigos y compañeros entre
nadores Jaurrieta, Aranguren, Gento y otros, con motivo 
de las sustituciones a que les ha obligado la alineación de 
dos juveniles, para dar más efectividad a sus equipos, nos 
enteramos de lo conveniente e inconveniente, a veces, de 
las sustituciones. Allí mismo, en los pasillos de la asam
blea se habló de la sustitución de Antich y no faltó quien 
dijo que el juego del Zaragoza fue de renuncia a la victo
ria, no explicándose el cambio del yugoeslavo, jugador 
considerado por toda la crítica de España y la afición ara
gonesa como el mejor jugador, el más regular y destacado 
el pasado año.

Aplaudo a la nueva PEÑA "CANTERA ARAGDNE- 
SA", pues quiere ayudar a los jugadores de Aragón, ba
sándose, entre otras cosas, en la demostración que de jue
go excelente y acaso recordado muchas veces, realizado 
por abundancia de jugadores de la "cantera", frente al 
"Atléti" de Madrid, Real Sociedad, Sevilla, Valencia, Es
pañol, Las Palmas i y que partidos contra el Real Madrid! 
los que jugó nuestro equipo, bien nutrido por jugadores 
de esta vituperada "cantera" aragonesa a la que la afición, 
reconoció. Nadie se explicó, de los que vieron el partido, 
la sustitución de Antich, el jugador que, no siendo de la 
"cantera" ha conquistado la estimación de la afición zara- 
gocista y española. Perder en Almería no debe constituir 
duelo, luto y recriminación. Acaso se conquisten puntos 
en campos más difíciles. Un poco de calma. Lo importan
te es no perder un buen jugador y mucho menos perder 
un equipo que, el pasado año estuvo a punto de lograr 
un perfecto ensamblaje en el conjunto.

Nos decía un entusiasta de la "PEÑA CANTERA 
ARAGDNESA"; Se ha demostrado que en Aragón hay 
tan buenos jugadores como en cualquier región. Los que 
vayan contra la "cantera" son los que sacan tajada de los 
"dinericos" de los socios. De los que se tienen que sacri
ficar para pagar las cuotas". Y seguía diciendo cosas con 
cierta "mala uva", para los enemigos de la "cantera", para 
los enemigos de Aragón.

LASPEÑAS SIGUEN

Hay quien tiene verdadero pánico a las peñas zarago- 
cistas. Nosotros las censuramos, cuando haya que censurar 
alguna extralimitación y aplaudimos los buenos detalles 
que tienen, que son muchos, porque las preside un tono 
zaragpcista, por encima de otras cosas.

Por eso mismo, cuando surge una peña como la "Peña 
cantera aragonesa", con el firme propósito de alentar al 
Real Zaragoza y tiene el detalle del envió de un sencillo 
telegrama, aunque haya algún directivo y hasta algún ju- 
gador, que no les causa el menor efecto, sabemos que tam
bién hay directivos y jugadores que saben agradecerlo, co
mo saben agradecer las voces de ánimo que se dan fuera 
de "La Romareda". Nos decía el presidente de la "Peña 
cantera aragonesa", el abogado don Ismael Gracia:

-Apoyaremos siempre a nuestro equipo. Y para eso el 
sábado nos desplazaremos a Barcelona con dos autobuses 
V animaremos a los jugadores. Creemos que esa debe ser 
nuestra reacción ante el partido perdido en Almería. Vísi- 
tyemos el Centro Aragonés, donde dejaremos un bande
rín dedicado.

-¿Sólo pueden ir en ios viajes los socios de la peña?

-Podrán venir cuantos zaragocistas lo deseen, sean so
cios nuestros o no. Lo que sí pretendemos siempre es dar 
ejemplo de deportividad y aliento a nuestro equipo.

Otra peña zaragocista más, que viaja para alentar al 
Real Zaragoza.

Antonio MO LINOS

Mtf y IfalBiieü a {fute
c INCO equipos 

españoles, cinco.
comenzaron ayer su 
jamón” particular en los 
torneos de Europa, con 
suerte muy diversa. Y 
decimos que empezaron “el 
jamón”, considerando que 
esta clase de torneos, 
incluso el de la UEFA, 
(antigua Copa de Ferias), 
bien administrado, léase 
bien jugados, reportan a los 
participantes saneados 
beneficios, suculentas 
taquillas, además de un 
lógico prestigio a escala 
continental. Sin embargo, 
tres de estos equipos, Real 
Sociedad, Atlético de 
Madrid y Spórting de Gijón, 
por este orden, aparecen 
con el agua al cuello, por no 
decir que virtualmente 
eliminados. Madrid y 
Valencia, que son los otros 
dos afortunados, tienen más 
de un noventa por ciento de 
posibilidades de seguir 
adelante.

Si comenzamos con los

Tres equipos con el agua al cuello
mejor parados, tendremos 
que decir, porque procede, 
que el Real Madrid, en 
Sofía, demostró 
cumplidamente su categoría 
de campeonísimo, 
derrotando en “su salsa” al 
Levski búlgaro por un tanto 
a cero. Mínima ventaja, si 
ustedes quieren, (gol de 
Roberto Martínez), pero 
altamente esperanzadora, si 
pensamos que el segundo 
partido, el de vuelta, tendrá 
que disputarse en el estadio 
“Santiago Bernabeu” . 
Todos sabemos, porque la 
historia se repite con 
frecuencia, que en el fútbol 
nadie canta victoria hasta 
después de terminados los 
encuentross o eliminatorias; 
pero también deberemos 
reconocer, por ser de 
justicia, que además de que 
el Madrid es mucho Madrid, 
lleva ventaja de un gol y 
terminará esta doble

confrontación con los 
búlgaros jugando en su 
campo.

Todos, o casi todos, 
esperábamos la victoria 
valencianista en 
Copenhague, frente al muy 
modesto conjunto del B.K. 
1903. La cosa quedó en 
empate (dos a dos), que 
también puede aceptarse de 
buen grado. Se habla de un 
Valencia en exceso 
conformista, que sólo atacó 
cuando iba por detrás en el 
marcador, pero, los hombres 
de Alfredo Di Stéfano, bien 
podrían repetir aquello de... 
¡Ojalá que el resto de 
conjuntos españoles, Real 
Sociedad . Atlético de 
Madrid y Spórting de Gijón, 
pudieran hoy llorar con 
nuestros ojos! Y el caso es 
que tendrían toda la razón.

Porque resulta, señores 
míos, que la Real Sociedad 
perdió en “San Siró” por

tres goles a cero, frente al 
Inter de Milán, jugando mal 
y decepcionando a su 
parroquia. El Atlético de 
Madrid, con escandalera y 
gritos de dimisión, dirigido 
al palco presidencial, perdió 
por dos a uno con el 
conjunto alemán del 
Dynamo de Dresde, 
desesperando a su parroquia 
y poniéndose muy difícil, 
aunque no imposible de 
ganar, esta eUminatoria. Y, 
para terminar, les diremos 
que el Spórting de Gijón 
también tendrá cuesta arriba 
el partido de vuelta, ya que 
en “El Molinón”, su recinto 
deportivo, sólo ha 
conseguido empatar a cero 
goles con el potente 
Eindhoven holandés. Triste 
balance de nuestro fútbol 
patrio, ya que estos 
resultados arrojan un 
promedio negativo. Mejor 
suerte en los partidos de 
vuelta es lo que deseamos.

Enrique PEYRONA

ARAGON. 1
BINEFAR, 1

LA VENGANZA
DE LOS “CEDIDOS”

# Cuatro ex aragonesistas llevaron en jaque a su antiguo equipo
Alineaciones.- Aragón: Pardo (1); Maza (1), Casajús (2), Arjol 

(1), Sanz (1); Drga (1), Natalio (1), Sierra (0); Ríos (1), Román (0), 
Puértolas (1).

Binéfar: Miret (2); Hernández (2), Navas (2), Plou (3), Arman
do (2); Román (2), Paquito (2), Yus (3), Dieste (3), Agón (1) y Gui
llermo (2).

Cambios: Por los locales se queoo en la caseta en el descanso Sie
rra y salió Mórátá, y en él m¡nutc^24 dél segundo tiempo. Abad sa
lió por.Sanz. Por el Binéfar en eF minuto 44 del segundo tiempo, 
Castañera salió por Agón.

Arbitró el encuentro el 
colegiado señor Calvo, quien 
cuajó un regular arbitraje, 
aunque se vio obligado, da
do el juego duro que se 
practicaba, a sacar ocho tar
jetas, dos de ellas rojas por 
repetición de las amarillas, 
así se vieron obligados a 
abandonar el terreno de 
juego, Román por el Biné
far y Maza por el Aragón.

Goles: 0-1. Se bota un 
córner contra el Aragón, 
toca de cabeza Agón y 
Dieste de remate con la 
izquierda, abre el marcador.

1-1. Román, a la media 
vuelta, logra el tanto del 
empate.

En La Romareda y en 
partido de la Copa del Rey, 
han empatado a un tanto el 
Binéfar y el Aragón, en un 
encuentro qué tenía dos cla
ros alicientes. Primeramente 
por lo que siempre suponen 
los partidos de Copa, y en 
segundo lugar porque en el 
Binéfar figuran varios chicos 
que han pertenecido al Ara
gón, y otros que están en 
calidad de cedidos, y como 
siempre ocurre, estos juga
dores quieren aprovechar la 
ocasión para poner en evi
dencia a los técnicos zara
gocistas, y por lo visto en 
este encuentro lo han con
seguido plenamente, ya que 
dentro del excelente nivel 
de juego que ha demostrado 
el Binéfar, han sobresalido 
Román, Paquito, Dieste y 
Plou, jugadores que pertene
cieron ai Aragón.

En cuanto al partido, a 
pesar de que ha habido 
mucha dureza, se han visto 
dos equipos que han lucha
do plenamente y se han en
tregado a tope en busca del 
triunfo. En el terreno téc
nico, el Binéfar se ha mos
trado, en algunas ocasiones, 
superior al equipo local, so
bre todo en el centro del 
campo donde cuenta con

dos hombres de gran cali
dad, Paquito y Yus, que 
han venido a demostrar, una 
vez más, que con tres hom
bres en el centro del campo 
que sepan mover el balón y 
jugarlo con inteligencia, se 
pueden ganar partidos en 
casa y sacar puntos fuera. 
En este encuentro concreta
mente, la técnica y el buen 
hacer futbolístico forastero 
han superado a la mayor 
fuerza local. Por otro lado, 
el Binéfar que se cerró muy 
bien atrás, realizando sus de
fensas una magnífica labor, 
planteó el encuentro de po
der a poder, ya que alineó a 
tres hombres en punta, y 
desde el primer momento se 
lanzó al ataque en busca del 
gol.

El Aragón por contra, 
sobre todo en el primer 
tiempo, se vio sorprendido 
por el juego forastero y no 
supo ordenar su fútbol, ya 
que en el centro del campo 
como ya hemos apuntado, 
se vio superado, y en la pun
ta Ríos, muy marcado, no 
lograba una sola penetra
ción, mientras que el centro 
delantero local no daba una 
a derechas.

En la segunda parte, el 
filial zaragocista sacó a Mo
rata, quien desde la media 
punta intentó canalizar el 
juego ofensivo de su equipo, 
pero fue el Binéfar el que 
en el minuto 4 del segundo 
tiempo se adelantó en el 
marcador, y fue precisamen
te el ex-zaragocista Dieste 
el autor de este tanto, con
tando dos minutos después 
con una clara ocasión de gol 
que Casajús despejó cuando 
ya se colaba el balón.

A partir de aquí, el Ara
gón, con el resultado en 
contra, se lanzó desespera
damente al ataque, y aun
que con más voluntad que 
acierto, contó con alguna 
ocasión de marcar, espe

cialmente por parte de Ro
mán, hasta que en el minuto 
30 Román, por fin, acierta y 
en una bolea logra el empa
te. Este gol estimula más a 
los locales, quienes en este 
cuarto de hora final forza
ron más, pero el Binéfar 
seguía firme en su defensa, 
y consiguió mantener el 
resultado que sin duda le es 
favorable.

En resumen, encuentro

-típicamente copero en La 
Romareda, y un resultado 
que mantiene las espadas en 
¿to de cara al partido de 
vuelta.

Por cierto, que sorpren
dió mucho la no alineación 
por parte forastera de Brua- 
11a, ya que estaba anuncia
do como titular y no se 
sentó ni en el banquillo, 
presentando en el acta el 
Binéfar nada más que ca
torce jugadores. ¿Qué ocu
rrió?

A. TURLAN

Cosas de 
entrenadores

Zaragoza, 19 de septiembre de 1979

Sr. Director de ARAGON/expres 
ZARAGOZA.

Muy señor mto:

Me dirijo a Vd., como director de ‘ ARAGON/ex
pres , en solicitud de que me publique este escrito, 
para aclarar un asunto en el que se menciona mi per
sona en una información. /

Con fecha once de los corrientes, bajo el titulo 
“Cosas del pelotón pequeño ”, aparece en ese diario 
de su dirección, un articulo firmado por Paco Cante
ro, en el que este señor ofrece una información que 
no se ajusta a la realidad de los hechos.

Por desgracia, este mismo caso movido por unos 
“intereses” que siempre nos llevan al mismo sitio, ya 
fue aireado por otra persona que también pertenece 
a ese periódico, que también escribe para una emiso
ra local, y el pasado día cuatro de este mismo mes de 
septiembre, por la indicada emisora y en presencia del 
informador, aclaré personalmente que se trataba de 
una patraña y una mentira vertida con toda mala 
intención, y asi fue reconocido públicamente.

Dada la relación existente entre los dos informado
res, lo que resulta grave es la reiteración en calumniar 
a ciertas personas, levantando falsos testimonios, faci
litando informaciones inexactas y tendenciosas, ha
ciendo uso indebido de la facilidad que tienen para 
disponer de una tribuna pública, para usarla a su anto
jo y conveniencias particulares.

En la seguridad de que Vd. está ajeno a todos estos 
manejos, le ruego la rectificación pública del firmante 
Sr. Cantero dando las explicaciones necesarias sobre 
el tema.

Confiando en su proceder, para que cada persona 
quede en el lugar que le corresponde y salga a flote 
su personalidad y honradez, aprovecho la oportuni
dad para saludarle muy atentamente.

(Síntesis)

José Maria VILLANOVA REBOLLAR
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E/ Hogar Español de Bruselas, un e/emplo de organización deportií/a

su PRESIDENTE: ^Tenemos 
futbolistas 
de calidad»

En días pasados recibi
mos, en nuestra Redac
ción, la visita del presidente 

del Hogar Español de Bruse
las, Femando de Oyarzábal 
Cabarzo. El motivo de la 
misma era ponemos al co
rriente de las múltiples acti
vidades deportivas que se es
tán llevando a cabo en el 
mencionado centro. Los emi
grantes españoles, gracias al 
intenso trabajo desarrollado 
por Femando de Oyarzábal 
y su junta directiva, tienen 
ocasión de poder practicar 
su deporte favorito sin ma
yores problemas. La labor 
de poner en marcha los dis
tintos equipos ha resultado 
árdua; pero hoy ya se puede 
proclamar a los cuatro vien
tos que el sueño acariciado 
durante muchos años es 
toda una realidad latente. 
De ello y de otros muchos 
temas nos habla el protago
nista de nuestra entrevista.

— El Hogar Español de 
Bruselas, a parte de las acti
vidades deportivas que hay 
programadas, desarrolla otras 
muchas funciones de ayuda 
al emigrante dignas de ser 
destacadas? Pero ciñéndonos 
únicamente al plano depor
tivo, le diré que tenemos 
formado un equipo de fút
bol que viene observando 
una marcha floreciente den
tro dentro de la categoría en 
que müita. También presta
mos atención a otros mu
chos deportes que no vamos 
ahora a enumerar, pues ha
ría muy largo su relato. 
Consideramos que a través 
del deporte los lazos de unión 
de los que nos encontramos 
lejos de la Patria pueden re
sultar mucho más estrechos, 
y de ahí la importancia que 
le concedemos.

— ¿Existen jugadores de 
calidad entre los equipos de 
emigrantes?

-Mire usted; en el fin de 
semana del primero de No
viembre se va a celebrar en 
Bruselas con motivo del mi- 
linenario de la ciudad, el I 
Torneo Internacional de 
Emigrantes; es un Torneo 
patrocinado por el Ayunta
miento de la ciudad y en el 
que van a participar futbo
listas de todo el mundo. Yo 
aconsejaría a los técnicos 
del Real Zaragoza que se 
desplazaran al mismo; allí 
podrán comprobar el nivel 
futbolístico de estos hom
bres y conseguir fichajes a 
precios que hoy en día resul
tan irrisorios. Puedo asegu
rarle que existen jugadores 
de una calidad estimabilísi
ma y que podrían jugar per

fectamente en Primera Di
visión.

\

— ¿Hay algún futbolista 
español que destaque den
tro de la Liga Belga?

—En profesionales exis
te Lozano que juega en el 
Beerckof que las está dan
do todas. A sus veintitrés 
años se ha convertido en el 
centro de atracción del afi
cionado belga y el “boom” 
que está teniendo en el pre
sente año es de los que de
jarían sorprendido al menos 
versado en temas futbolísti
cos. El Madrid y el Barcelo
na se interesaron por él a 
principios de la presente 
temporada, pero las conver
saciones no llegaron a fruc
tificar debido a lo alto que 
pusieron el precio de su tras
paso; pedían 80 millones de 
pesetas. A éste jugador lo re
comendé al Zaragoza siendo 
presidente Zalba y Chaves, y 
este me parece que incluso 
fue a verlo, aunque al final 
todo quedó en nada.

— ¿Ha establecido usted 
alguna conversación con el 
Real Zaragoza, informando 
sobre jugadores que puedan 
interesar?

—Yo cuando veo algo 
que puede resultar intere
sante cojo el teléfono e in
formo de ello a Chaves. El 
Zaragoza sabe que puede 
contar conmigo de una for
ma total y absoluta, todo 
eUo desinteresadamente.

BALONCESTO

CUANDO LAS SEGUNDAS PARTES 
SON ACEPTABLES

Resultado: HELIOS- 
SKOL 112 - FORJAS de 
MUNGUIA 68 Í44-32).

HELIOS: 27 personales 
(14 y 13). Eliminado Willy 
en el m. 17. Salvo (20), 
Lete, Iradier (8), Willy (16), 
Nicolau (20), cinco inicial. 
Aliguer (4), Arcega (12), 
Alocen (24), Pérez (8).

FORJAS: 26 personales 
(12 y 13). Eliminado Sesé. 
Sesé (6), Junguitu (15), 
Glaría, Betolaza (16), Aurre 
(4), Diez (2).

ARBITROS: Royo y 
Malo. Mal, fueron caseros en 
demasía y no se enteraron 
de nada bajo los aros.

Ante un pabellón, lleno 
en sus tres cuartas partes, 
Helios ha jugado su segundo 
partido de pretemporada. Al

“El 1 de noviembre se celebra el I Torneo Internacional 
de emigrantes en Bruselas"

"Es uhtorneo al que deben asistir los técnicos del Zaragoza"

"Al jugador español Lozano —el "boom" de la Liga 
belga— le recomendé ai Zaragoza, sin éxito"

Femando de Oyarzábal, 
presidente del Hogar Espa
ñol de Bruselas, nos habló 

ver 44 puntos de diferencia 
se puede pensar que Helios 
ha estado muy bien y Forjas 
muy mal; no es así, en la 
primera mitad Helios 
ha practicado el 
anti-baloncesto y Forjas se 
ha aprovechado de ello. En 
los locales todo eran errores 
de pase, defensa, ataque, 
precipitaciones... 
simplemente decir que hasta 
el m. 7 no se lograba la 
primera ventaja local 13-11; 
a partir de aquí se ha 
centrado un pocQ y se ha 
llegado al descanso 44-32-.

En la segunda parte 
Hehos ha salido a decidir 
y así lo ha hecho, aunque se 
ha visto favorecido por el 
hundimiento físico del 
Forjas; el contraataque ha 
sido fluido y de este modo 

sobre el deporte entre los 
emigrantes. La ilusión que 
pone en la empresa bien me

se ha llegado a ese 112-68 
final.

Helios no es tan malo 
como lo ha sido en la 
primera parte ni va a tenerlo 
tan fácil como en la 
segunda, donde ha jugado 
aceptablemente, como 
queda dicho. Problema muy 
grave son, lo han sido y 
parecer ser que lo serán, los 
bases; Aliguer juega bien 
pero tiene poca envergadura 
y Lete, hasta hoy por lo 
menos, ni se entera; ante 
esto, el resto se pone 
nervioso y no sabe que 
hacer. Willy atraviesa una 
baja forma inquietante y lo 
mismo les pasa a Iradier y 
Pérez.

Hasta ahora los nuevos 
fichajes no han respondido 
en arreqin lo que de ellos 

rece sea reconocida por los 
altos estamentos deportivos 
españoles. 

se esperaba. El resto, bien a 
secas.

Mucho hay que mejorar, 
los fallos tienen remedio 
ahora, en la Liga será 
demasiado tarde. Hay que 
confiar en el equipo y 
todavía es pronto para 
emitir un juicio definitivo; 
en el torneo "Percusa” ya 
podrá hacerse pues se estará 
a una semana del comienzo 
de la Liga.

Todo aquel que desee ser 
árbitro de baloncesto puede 
pasar por la F.Z.B. a 
inscribirse, pues a partir del 
día 24 de este mes va a 
celebrarse un cursillo. Ojalá 
haya muchos inscritos, que 
buena falta hace.

Nacho BEGUE

José Sanz FERNANDEZ

LOS JUGADORES
DEL PONTEVEDRA-

ATACADOS POR
UN ENJAMBRE
DE ABEJAS

PONTEVEDRA, 20. (Efe! [ 
— Un enjambre de abejas atacó 3 
/a plantilla de jugadores del Club 
de Fútbol Pontevedra y envió 
varios de ellos al sanatorio, sn 
donde fueron atendidos be 
múltiples y dolorosas picaduras.

Los jugadores del Pontevedra 
hacían "footing" en las inmedia
ciones de monte Porreiro, cuan
do, quizá debido a que uno de 
ellos tropezase con alguna col
mena, se vieron atacados por un 
aluvión de abejas.

Como pudieron, los jugado
res lograron ponerse a salvo, 
aunque cinco de ellos (Sánchez, 
García Barrio, Berto, Gabriel Y 
Esteban) y el entrenador auxi
liar Carolo, hubieran de ser aten
didos en el sanatirio "Domin- I guez", tras lo cual fueron dados 
de alta.

SGCB2021



Â7E-209-79 espectácu/os 21PAG.

—He tenido infinidad de bue
nos y buenas amigas. Aparte de 
los citados yo le nombraría a los 
ex-Presidentes Richard Nixon y 
Gerald Ford; al difunto Paul 
Getty, a Tony Curtis, a Frank 
Sinatra, a Peter Lawford...

—Usted por regla general 
siempre nombra a personas del 
sexo masculino, ¿porqué?...

—Porque -los hombres suelen 
ser mucho mejores amigos que 
las mujeres. Nosotras somos en 
ciertos momentos unos auténti
cos bichos...
. —¿Mantuvo algún flirt con 
Frank Sinatra?...

—Tonteamos... pero no quie
ro hablar sobre eUo porque 
Frankie tiene muy mal genio y 
perderíamos la amistad.

“UN MILLON DE DOLARES 
ES LO QUE VOY A 
COBRAR POR MI LIBRO”

Zsa Zsa Gabor vive en una 
lujosa mansión del Bel Air que 
le costo en su día 3.000.000 dó
lares. Se la considera una de las 
mujeres más ricas de Hollywood 
y quizá del cinema americano. 
Ella misma lo confirma con es
tas palabras:

Rouge”, “Arrivederci, baby”... 
etc., pero pienso que no me to
mé demasiado en serio la cosa 
del cine. De todas formas no me 
desagradaría hacer alguna que 
otra buena película. Ya veremos.

“SIEMPRE SUPE 
LO QUE QUERIA”

Zsa Zsa nació en Budapest ha
ce cincuenta y seis años. A los 
quince fue elegida Miss Hungría 
-tras previa falsificación de la 
edad, obra de su madre Jolie— 
pero descalificada posteriormen
te al averiguarse que no había 
cumplido los requisitos. A los 
dieciséis años se casaría con un 
diplomático turco llamado 
Burhan Assaf Belfes, del que se 
divorciaría un poco más tarde. 
Un buen día la familia Gabor 
—Jolie, la madre, y sus hijas 
Magda, Zsa Zsa y Eva— decide 
marcharse a los Estados Unidos. 
Y aUí un buen día Zsa Zsa cono
ce a una de las mayores fortunas 
del mundo: el hotelero Conrad 
Hüton, que a la sazón tenía se
senta años. El multimillonario 
se enamoró de la juvenil Zsa 
Zsa y esta, que ya entonces no 
hacía ascos al dinero, se casó con 

sido siempre muy positivo. He á- 
do una mujer que siempre supe 
lo que quería...

— ¿Se puede ser feliz viviendo 
así, de una manera tan irracio
nal?...

—Yo no la considero irracio
nal. ¿Qué hacen esos millones de 
personas que viven en todo el 
mundo hipotecando sus vidas 
por culpa de los plazos de un te
levisor, un frigorifico, una casa o 
un coche?... Yo tengo mi filoso
fía particular y como usted pue
de observar me ha dado muy 
buenos resultados. Siempre he 
estado de espaldas a las murmu
raciones de los demás. Ni siquie
ra me ha preocupado que ciertos 
sectores de la sociedad america
na desproticasen contra sí. Al fin 
y al cabo tengo lo que ellos jamás 
tendrán: lujos, amigos y simpa
tía... ¿Hay quien tenga más...

“ME HAN PAGADO POR 
ASISTIR A FIESTAS 
MILLONARIAS”

Zsa Zsa Gabor posee un alto 
grado de cinismo pero también 
una impresionante simpatía... 
Es sincera hasta la saciedad y no 
se molesta ni siquiera ante las

Las ha vendido por un 
millón de dólares

ISA ISA EAMA;
Memorias escandalosas

LOS ANGELES. (Servi
cio especial de Efe, por 
Monna DOUGLAS).

La incorregible y escandalo
sa “estrella” norteamerica
na Zsa Zsa Gabor ha amenazado 

con un escándalo público. Y lo 
ha hecho tras entregar a los edi
tores el manuscrito de sus “Me
morias” Zsa Zsa, con siete ma
trimonios sobre sus espaldas e 
infinidad de “flirts” ha declara
do hiriente:

-Que tiemblen los que ten
gan algo que temer. Incluso 
aquellos que siendo ante los ojos 
de los demás unos puritanos son, 
realmente, visitadores incógnitos 
de alcobas femeninas...

DE JOHN F. KENNEDY 
AL principe
EELIPE de EDIMBURGO...

Zsa Z^ Gabor saca en su li- 
dro no sólo a sus amantes sino, 
Claro está, a muchas personas 
cori las que mantuvo contacto 
amistoso’. Manifiesta:

7-He tenido muchos y buenos 
amigos a todas las escalas: políti
cos, financieros, artistas., etc. A 
Odos los catalogaré, de hecho ya 
os he catalogado, conforme a la 
mpresión que me causaron. Feli- 

Pc de Edimburgo, esposo de la 
cma Isabel de Inglaterra, por 

im æ® causó una gratísima 
presión por su espíritu educa- 

o y por lo ameno de su charla.
decir de Hen- 

y Kissinger, con quien mantuve 
dy buena amistad siendo Se- 

lí Estado de los Estados 
Rik hombre muy 

oyugante para una mujer, pese 
que su físico no le acompañase 

omasiado. Pero ya se sabe: con 
personalidad se arrastra todo 

anto se pone por delante...

— ¿Y John F. Kennedy?...
—Fue uno de los hombres 

más atractivos y de mayor perso
nalidad que pasaron por mi vida. 
En una ocasión, mientras Kackie 
charlaba con unos amigos, yo 
disfrutaba de la compañía de 
John...

— ¿El más misterioso de todos 
ellos?

—Indudablemente Howard 
Hughes. Lo conocí en la época 
en la que aún lo había dado por 
enclaustarse en una residencia 
futurista...

En ellas habla de sus amigos y de sus amantes. 
Entre unos y otros figuran nombres como los del 
presidente Kennedy, los ex-presidentes ñichard 
IVixon y Gerald Ford; Farauk de Egipto; Frank Si
natra; Felipe de Edimburgo; Henry Kissinger; Ho
ward Hughes; Porfirio Rubirosa; Paul Getty... y los 
de sus siete maridos

— ¿El más sensual?
— El rey Farauk de Egipto, un 

ser hedonista para él cual el pla
cer era el principal motivo de la 
vida.

—Nombra en su libro a sus 
amantes?

—Tan sólo a algunos. En al
gunos aspectos del libro no ten
go más remedio que ser un poco 
discreta...

— ¿Cuál ha sido de todos los 
hombres que ha conocido, como 
amigos y como amantes, aquel 
que más le impresionó?

—Porfirio Rubirosa. ¡Estaba 
para comérselo!...

—Zsa Zsa, ¿cuántos amigos ha 
tenido usted?...

—Sí, soy multimillonaiia, pe
ro como soy una mujer muy am
biciosa no me conformo con lo 
que tengo. El dinero siempre ha 
sido mi gran pasión...

— ¿Se casaría con un hombre 
sin fortuna... si estuviese libre y 
enamorada?...

—No, nunca. Podría amarle, 
hacerle mi amante... pero de ma
trimonio nada

—Quizá por eso se ha casado 
siempre con hombres multimillo
narios..

—51.

— ¿Y ahora cuanto va a cobrar 
por su libro de memorias?...

—Un millón de dólares.
— ¿Que piensa hacer con 

ellos?...
—Invertirlos.
— ¿Por qué nunca decidió 

convertirse en productora de sus 
propias películas?...

—Porque, la verdad, no me 
gusta trabajar. Hice cine cuando 
necesitaba hacerme un nombre. 
Ahora ya lo tengo y como ade
más no me hace falta dinero... 
disfruto de la vida. Hice pelícu
las que creo que no estaban nada 
mal, como “Mademoiselle”, “El 
amor nació en París”, “Molun 

él. Tuvieron una hija. Francesa, 
—la única que tiene— y al final 
ella no tuvo más remedio que di
vorciarse:

—No podía j mantenerle 
—confiesa—. Era un hombre muy 
duro y autoritario, acostumbra
do siempre a hacer lo que le vi
niese en gana...

Conrad Hilton le pagó una 
importante cantidad a Zsa Zsa 
para que esta se olvidarse de pen
siones y cosas por el estilo. Y 
tras el multimillonario vendrían 
otros hombres: el actor George

Sanders, con ei que estuvo cuí
co años casada; el “play boy” 
Porfirio Rubirosa, con quien vi
vió un tumultuoso romance; el 
industrial Herbert L Hunter, 
que se convertiría en su cuarto 
marido; el maguante del petró
leo Hoshua Cosden, que sería el 
quinto; Jack Ryan, también mul
timillonario, el sexto y Michael 
O’Hara, hombre de empresa, el 
séptimo y último... hasta la fe
cha. Zsa Zsa Gabor, frivolamen- 
te,_manifiesta:

—En mi vida ha habido de to
do, como en un supermercado. 
Hubo momentos alegres y otros 
que no lo fueron tanto, pero el 
balance, en líneas generales, ha

preguntas más capciosas.
—Si no he llegado a ser una 

“estrella’* en el cine si lo soy en 
la vida real. En numerosas oca
siones me han pagado por asistir 
a fiestas millonarias, sí, no se 
sorprenda. Ellos querían alguien 
deslumbrante y pensaban en mí. 
Hablaban con mi “manager” y 
este respondía invariablemente: 
“Tiene muchos compromisos 
que cumplir para esa fecha...”. 
Llegaban a un acuerdo económi
co y yo cobraba como si estuvie
se interpretando un film. Siem
pre he vivido de mi presencia, 
porque otros la necesitaban...

— ¿Qué tal se lleva con su hi
ja Francesca?

—Muy bien.
— ¿No se escandaliza de la vi

da que usted ha llevado?
— Ha terminado por acostum

brarse...
—Zsa Zsa, usted se ha casado 

en siete ocasiones. Su familia ha 
sido también pródiga en divor
cios y nuevos matrimonios. 
¿Cuántos matrimonios han cele- 
Drado su madre y sus tres hijas 
en total?...

Zsa Zsa cuenta con los dedos 
y responde riendo:

—Veintidós... ¡por ahora!...
-De todos los hombres que 

pasaron por su vida, ¿a cuál amó 
de manera más auténtica?...

—A George Sanders, era una 
gran persona.

Los escándalos han sido fieles 
acompañantes de Zsa Zsa Gabor 
a lo largo de su vida. Ella afirma:

—Hay que darle un poco de 
emoción a nuestra existencia pa
ra salir de la monotonía cotidia
na...

Un millón de dólares por sus 
“Memorias”. ¿Quienes se salva
rán de los ataques?... Zsa Zsa, 
picara, responde:

-Algunos, algunos... pero pa
ra otros no he tenido perdón.
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TEATROS
PRINCIPAL. (Teatro Nacional 

de Zaragoza). Mañana, no
che 11: Nuria Espert, Ra
fael Alberti, en Aire y canto 
de la poetia, a dos voces. 
Sábado, 7,30 y 11. Domin
go, 7,30. ¡Tres únicos díasi

CINES DE ESTRENO
ARGENSOLA. - 5-7-9-11 

(Mayores 16). El baile de 1m 
vampiros. Film de Polanski, 
con Sharon Tate.

CERVANTES. - 5-7,15 y 
10,45 (Mayores de 14 años 
Y menores acompañados). 
2.* semana: Dos hombres y 
un destino. Color de Luxe. 
Paul Newman, Robert Red
ford, Katíierine Ross.

COLISEO. - 5-7,15 y 10,45 
(Todos públicos). 2.* sema
na: Moonraker, con Roger 
Moore, en James Bond 007, 
y Corinne Clery.

COSO. - 5-7-9-11 (Mayores 
18). Clasificada «S». Baca
nal en directo. Eaátmanco- 
lor. Azucena Hernández, 
Femando Martín.

DON QUIJOTE. - 5-7-9-11 
(May. 14). 2.“ semana: Vo
racidad. Technicolor. Lee 
Majors, Karen Black. Ulti
mo día.

DORADO. - 5-7-9 y 11 (Ma
yores 14). 7 moeres para 
los Mac Gregor. David Bai
ley, Agatha Flory.

ELISEOS. - 5-7-9-11 (May. 
14). 6.° semana: Soldado 
azul. Technicolor. Candice 
Bergen, Peter Strauss. Ulti
mo día.

FLETA. - 5-7-9 y 11 (Mayo
res 18). Los binguéros. Fer
nando Estese, Andrés Paja
res, Africa Pratt, Florinda 
Chico.

GOYA. - 5-7-9-11 (Mayores 
14). 2.® semana.' El poder 
del fuego. Sophia Loren, Ja
mes Cnhiirn.

GRAN VIA. - 4-7 y 10 (Todos 
públicos). Mahoma (El men
sajero de Dios). Eastmanco- 
lor. Anthony Quinn, Irene 
Papas.

MOLA. - 5-7-9-11 (Todos pú
blicos). iVotad al señor al- 
caldel Louis de Funes, An
nie Girardot. Technicolor.

MULTICINES BUÑUEL 4. 
Francisco Vitoria, 30. SALA 
1: Matinal 11,30. 5,15- 
7,15-9,15 y 11 (Mayores 
16). Desde hoy: Profecía 
maldita, con Talía Shire y 
Robert Foxwort. De limes a 
viernes, matinal 100 pese
tas.

BSULTICINES BUÑUEL 4. - 
SALA 2; Matinal 11,30. 
5,15-7,15-9,15 y 11 (Mayo
res 18). Clasificada «S». 3.“ 
semana: La última casa a la 
izquierda, con David Hess y 
Lucy Grantham. De lunes a 
viernes, matinal 100 pese
tas.

MULTICINES BUÑUEL 4. - 
SALA 4: Matinal 11,30. 5-7- 
9 y 11 (Mayores 18). Clasifi
cada «S». 2." semana: Pené- 
lepe, con Linda Marlowe y 
Nicholas Day. De lunes a 
viernes, 100 pesetas.

MULTICINES BUÑUEL 4. - 
SALA 3: Matinal 11,30. 5-7- 
9 y 11 (Mayores 18). 7.® se
mana: Desmadre a la ame
ricana, con John Belushi y 
John Vernon. De lunes a 
viernes, matinal 100 pese
tas.

PALACIO. - 5-7-9-11 (Mayo
res 18). Clasificada «S». Sil- 
Aria ama a Raquel. Violeta 
Cela, Paola Morra y Yelena 
Samarina.

PALAFOX. - 5-7-9-11 (May. 
16). 3.® semana: El gran 
atasco. Eastmancolor. Mar
cello Mastroianni, Angela 
Molina.

PAX. - 4,45-7,15-9,45 (Todos 
públicos). 3.® semana: Lof 
robinsones de los mares del 
sur. Technicolor. John 
Mills, Dorothy McGuire.

REX. - 5-7-9-11 (Todos públi
cos). 7.® semana; La colina 
de las botas. Eastmancolor. 
Terence Hill, Bud Spencer. 
Ultimo día.

RIALTO. - 5-7-9 y 11 (Mayo
res 18). Clasificada «S». 3.® 
semana: La última casa a la 
izquierda, con David Hess y 
Lucy Grantham.

VICTORIA. - 5-7-9-11 (Ma
yores 14). Adiós amigol 
Eastmancolor. Charles 
Bronson, Alain Delon.

CINES DE REESTRENO
ARLEQUIN. - 5-7-9 y 11 

(Mayores 16). Camas ca
lientes. Eastmancolor. Ur
sula Andress, Suvia Kristel. 
Ultimo día.

MADRID. - SALA 1: 5-7-9 y 
11 (Todos públicos). La per
la negra. Eastmancolor. Gil
bert Roland, Perla Cristal. 
Ultimo día.

MADRID. - SALA 2: 5-7-9 y 
11 (Mayores 18). Deseo de 
mujer. Color. Laura Gem- 
ser. Rena Niehaus.

NORTE. — 5-7-9-11 (Mayores 
16). ITarántulaI Willian 
Shatner, Tiffany Bolling

OLIVER. — 5-7-9 (Mayores 
18). Clasificada «S». El De
cameron prohibido. Dado 
Costarrosa, Orchidea de 
Santis.

PARIS. — Continua desde las 
4,45 (Mayores 16). Una mu
jer descasada. Color de Lu
xe. Jill Clayburgh, Alan Ba
tes.

ROXY. — Desde las 4,45 (To
dos públicos). Los 7 magní
ficos. Technicolor. Yul Bry- 
ner, Charles Bronson. Ulti
mo día.

SALAMANCA. - 5-7-9-11 
(Mayores 18). Clasificada 
«S». Las calientes bolchevi
ques. Elma Karlowa, Kristi
na Wamba.

VENECIA. - 5-7-9-11 (Mayo
res 18). La patrulla de los 
inmorales. Charles Durning, 
Perry King.

BUERO VALLEJO SE CONFIESA

im escritor 
de izquierdas

^^^^NTONIO Buero Vallejo, el 

número uno de los pocos drama
turgos españoles de categoría 
que nos van quedando, es un 
hombre fácil y hasta locuaz con 
sus entrevistadores.su conversa
ción, siempre, es culta y fluida, y 
dice cosas sabie'ndolas decir, con 
mesura y hasta con delicadeza, 
pero no desprovistas de valentía. 
Al teatro, siempre, ha llevado los

CASINO MONTESBLAN- 
COS.. ALFAJARIN (Zaragoza). 
Juegos: Ruleta francesa, Ruleta 
americana, Black-Jack y Baccará. 
Carretera N-2, Km. 343,250 (di
rección Barcelona) por Autopis
ta A-2. Salida 1. Los tunes, mar
tes, miércoles, jueves, domingos 
y festivos, de 7 a 4 de la madru
gada.

Los viernes, sábados y víspe
ras de festivo, de 7 horas a 4,30 
de la madrugada.

problemas más acuciantes de la 
realidad española. Y a este res
pecto, se ha pronunciado así:

—Ciertamente he tenido una 
preocupación permanente por la 
realidad española y sus proble
mas y una preocupación viva por 
los problemas del ser humano. Y 
aquí y así estoy después de trein
ta años. Ha sido una larga etapa 
en la que hemos tenido que de
senvolvernos bajo una censura 
castradora. Para muchos esta ha 
sido una etapa estéril, de anula
ción total de las actividades 
creadoras. Pero ya todos sabe
mos que esto no fue así, pues 
a pesar de todo, ha sido una épo
ca no exenta de logros importan
tes en los diversos terrenos de la 
creación artística.

—Pero aquello ya está supera
do y la crisis del teatro está aquí 
¿Qué puede decirnos sobre esto?

—De la misma manera que an
tes las cosas estaban estructura
das de una forma malsana, cuan
do eso desaparece es natural que 
se entre en una etapa de descon-

"Tuvimos que 
desenvolvernos 

bajo una censura 
castradora"

"Uno de los peores 
revuelos que conservo, 

es el miedo 
a ser fusilado"

cierto. Pero yo siempre voto por 
el futuro y pienso que, de esta 
etapa, saldrán , unas estructuras 
culturales más sanas.

—¿Cómoi^ se explica que sien
do un dramaturgo de izquierdas, 
sus éxitos más importantes se 
dieran en la España de Franco?

—Sí, soy ún escritor de iz
quierdas y pienso que he tenido 
un éxito conflictivo. A Franco 
no le interesaba presentar, ante 
el extranjero una cara totalitaria 
y hosca. Iiitentaba probar que 
aquf también se permitían una 
serie de cosas y había actitudes 
abiertas. Y en eso nos apoyába
mos los escritores de izquierdas 
para ir colando nuestros balo
nes y a veces alguno de estos ba
lones tenía éxito.

Sobre la imagen de su pasado, 
con épocas penosas y años de 
prisión, se expresa así:

—La mayor parte de las vidas 
humanas son terriblemente dra
máticas. Yo fui condenado a 
muerte. Uno de los recuerdos 
que conservo es el miedo a ser 
fusilado. El miedo es uno de los 
grandes destructores del ser hu
mano. Actualmente tengo algu
nos miedos lógicos, como pudie
ra ser la inseguridad económica, 
pero no soy uría persona medro
sa y me gustaría que esto lo oye
ran todos los idiotas que me 
mandan anónimos.

T para final vamos a saber 
que' piensa sobre el desnudo y la 
sensualidad sobre los escenarios.

—Hace años estrené “La llega
da de los dioses", en la que sa
lían algunas señoritas en bikini y 
me valió algunos telefonazos lla
mándome “guarro”. No tengo 
prejuicios en cuanto a la presen
tación del desnudo y no lo repu
dia mi sentido moral. La obse
sión del sexo por el sexo me pa
rece malsana y aunque no prohi- 
birTa nunca nada, personalmen
te no la comparto.

CADA NOCHE.

Telé Iónica. \ ícenle
’aúl). rdéíono 2'H

BODA. BAI- Jnvrntnd. rilinn.'i, diversión. I're-
(iómcxlt). personal \ diíerrnle.

PARSIFAL DISCOTECA GALO

GALLERY 2
EL PAPAGAYO" STORK CLUB

ASTORG'S

SENECA1800 IGUANA
GRAWER CLUB

La múáca más original y el am
biente más agradable. Sevilla, 6. 
Teléf. .379200.

Recuerde lo.s éxitos de ayer, viva 
los actuales y conozca los futu- 
ro.s viajando a travé.s de la músi
ca. <^iavia. 10.

Si busca tranquilidad \ roerva- 
do ambiente, tenemos lo <|ue us
ted desea. I.iñán. B. (flelrá." <leLa nueva discoteca, abierta de 

.5 tarde a .3 madrugada, vuelve a 
su ambiente.

I.kuante. .''electo. Distinto "La 
dilerencia e.s su ambiente”. ."ían 
Ignacio de Lo vola. 13. Teléfo
no 21

Tarde especial parejas. Noche 
discoteca-club hasta las 3 de la 
Anadrugada. Centro musical. In
dependencia, 19. Tel. 214804.

Noche de sábado. I'iesta de no
che para matrimonios jóvenes, 
consumición incluida. .Sábados 
y festivos tarde, fiesta joven. Te
léfono 23.3184.

ordinariam en |c re fon nada, 
rección \ teléfono 39(»9."»2.

La discoteca del mejor sonido 
con su nuevo arñbiente y los 
ritmos y música del momento. 
Abierta, tardes, exclusivamente. 
La Kipr, .5. 'Teléfono 2.5.5127.

CADA TARDE.
DISCOTECA 
LIVERPOOL

La discoteca de actualidad, con 
su ambiente universitario, exclu
sivo en las noches de los viernes 
y sábados.

Viernes tarde: especial estu
diantes. Abierto: de viernes a 
domingost-^Camino de las To
rres, 9n. Teléfono 22.5242.

SAN JORGE 
SALA DE JUVENTUD

CHARLESTON 
AÑOS 20

Ambiente agradable y renovado. 
Música para todos los gustos \ 
excelente servicio. Abierta tarde 
y noche las vísperas de fiestas > 
por la tarde los días festivos. 
.San luán de la Cruz. 28 Teléfo
nos: 3.54979 y 3.57038.

SGCB2021



^,20 9 79 fíxpfíntánn/ns- PAG.

Hoy y mañana PROGRAMAS

Las nuevas versiones 
de Hollywood

EL "RODOLFO VALENTINO"DE 
"EL MEJOR AMANTE DEL MUNDO"

Seguimos prestando una excepcional atención a la serie que 
se emite en la tarde del jueves, "Así es Hollywood", que cada se
mana nos ofrece reportajes sobre secuencias de películas, todas 
ellas enmarcadas dentro de un tema. Algunas veces se trata de 
personajes en particular, otras de ciudades y en la mayoría deJas 
ocasiones de temas cinematográficos, tales como el episodio de 
hoy, en el que se comentan "Las nuevas versiones", ésto es, las 
diferentes realizaciones que se suelen hacer de una determinada 
obra o película, cuando ésta consigue un éxito en su primera eta
pa.

Así hemos visto como Hollywood ha adoptado muchas pelí
culas que han llegado de Europa y ha dado ese toque especial 
que en muchas ocasiones ha ayudado a hacer más conocida la 
película original, aunque en otras la han llegado a chafar, que no 
todo lo de Hollywood es lo mejor, aunque siempre tuvieron la 
virtud los grandes de la cinematografía de poder atraer a los 
"cerebros", gracias a sus saneados y, siempre abiertos para el ar
te, bolsillos.

Veremos así como clásicos del tipo de "Robin de los bos
ques", "Bufalo Bill" "El Zorro", han sido repetidos incansa
blemente, ya que tienen un público adipto que se las traga todas 
sin pestañear.

El tema de la película ha calado en el público y las compa
ñías cinematográficas piensan que esos fallos que hubo hace diez 
años podrían subsanarse ahora, por lo que se encargan unos cam
bios en la adaptación, bastante más lujo en la realización, nom
bres más populares y un sonido inmejorable. Todo ello supone 
una nueva película, que quizás cree menos problemas que la an
tiqua, da desde luego mucho menos trabajo y los resultados son 
sorprendentes, siempre a favor de "la nueva versión". Así pues, 
esta tarde preparémonos a ver escenas repetidas una y otra vez, 
con distintos protagonistas y técnicas; pero siempre con los guio
nes casi sin tocar, lo que nos hace pensar si ésto de las nuevas 
versiones, comprobando su éxito popular, no llega a parecerse 
e aquello otro de las falsificaciones de obras de arte. En fin vea
mos.

"Poldark"

"R.OSS" Y "VER/RTY POLDARK"
PROTAGONISTAS DE LA SERIE

LORENZO GONZALEZ EN "CANCIONES DE UNA VIDA"

HOY MAÑANA
PRIMERA CADENA

Esta tarde los peques 
están de suerte, ya que al 
ftn vuelve "La mansión 
de los Plaff”, "un castillo 
fabuloso con Patuchas, 
oso y foso’’, que seguro 
os gusta bastante más 
que esos cortos ingleses, 
que se emitían en su lu
gar.

"Así es Hollywood’’ 
dedica su tiempo en el 
espacio de hoy a "Nue
vas versiones”. Como es 
habitual en nuestra sec
ción, dedicamos un 
apartado a comentar ca
da episodio de esta serie, 
por ser cada uno inde
pendiente de los otros.

En “Canciones de una- 
vida ” estará Lorenzo 
González, creador de me
lodías tan conocidas co
mo "Cabaretera", "Mil 
noches”, “La niña de 
Puerto Rico ”, etc.

En el programa de 
noche: "El señor Villa- 
nueva y su gente” con 
“Una situación difícil”. 
Nicolás Villanueva está 
condenado a la ruina, ya 
que hace tiempo avaló el 
préstamo para un amigo, 
que abrió un negocio que 
ha fracasado.

"Sombras de ayer" 
llega al episodio número 
15, que evoca la firura de 
Imperio Argentina y sus 
películas más aplaudidas.

Completa la emisión 
"Poldark ”, serie de la 
que hacemos un extenso 
comentario en otro apar
tado, como prometíamos 
ayer.

Por su parte, el Segun
do Programa abre su emi
sión con una conexión 
con los Juegos del Medi
terráneo, con pruebas, de 
natación masculina y fe
menina. Seguirán los ha
bituales "Redacción de 
noche” y "Polideporti- 
vo”; "Encuentros con las 
letras” en cuyas seccio
nes habituales se tocarán 
temas tales como: "Cris
tianismo día tras día ”, 
con una entrevista de 
Sánchez Dragó a José 
Luis López Aranguren; 
y "La poesía secular” 
con entrevista de Es
ther Benitez a Elena 
Romero.

"Horizontes” presta 
atención a las últimas no
vedades científicas con 
aplicación a la vida coti
diana y da paso al últi
mo espacio de la emi
sión: "Tribuna de la cul
tura”

Y mañana, viernes, úl
timo día de la semana 
con sobremesa repleta de 
espacios repetidos duran
te cinco días y que no 
son otros que “Regional 
simultáneo ”, "Gente 
hoy”; "Telediario”; ’’Ho
ra 15”, ya dentro de lo 
destacado, ya que el es
pacio cultural de Martín 
Ferrand se mantiene en 
una linea interesante de 
búsqueda de la cultura; 
y “Los espectáculos” 
con espacio dedicado 
también al Festival de 
Cine de San Sebastian, 
que sinceramente espera
mos que sea mejor que el 
de *la semana pasada, 
pornue, vamos, una pena, 
tú.

14,05
Proa-ama regional 

ámultoieo
14,30
Gente hoy
15 00
Telediario
Primera edición
15,30
Hora 15

Café de redacción
16,30
Juegos del Medite

rráneo
Resumen 
17,30
Despedida y cierre

18,45
Carta de ajuste 
“Curtis Fuller”
19,00
Apertura y presenta

ción
19,01
Un globo, dos glo

bos, tres globos
La mansión de los

Plaff
20J)0
Asfes Hollywood
20,30
Canciones de una 

vida
Lorenzo González 
2K00
Telediario
Segunda edición 
21,30
El señor ViUanueva 

y su gente
“Una situación dífí- 

cÜ”
22,00
Sombras de ayer
22,30
Grandes relatos 
“Poldark”
23,30
Ultimas noticias
23,50
Buenas noches
23,53
Despedida y cierre

13,45
Carta de ajuste
"Sonata mexicana" 

(M. Ponce)
14,00
Apertura y presen

tación
14,05
Programa regional 

simultáneo
14,30
Gente hoy 
15,00 
Telediario
Primera edición 
15,30
Hora 15 
16,00
Los espectáculos
16,30
Juegos del Medite

rráneo
Resumen
17,30
Despedida y cierre 
18,45
Carta de ajuste
"El dúo de la afri

cana"
19,00
Apertura y presenta

ción
19,01
Un globo, dos glo

bos, tres globos
El hidroavión de 

Bailey: "Golpe bajo"
19,30
Con ocho basta
"Fin de semana per

dido"
20,30
Mas vale prevenir 
21,00 
Telediario
Segunda edición 
21,30 
Perfiles
22,30
Grandes relatos 
"Poldarí("
23,30
Ultimas noticias 
23,50 
Buenas noches 
23,53
Despedida y cierre

SEGUNDA CADENA
18,15
Carta de ajuste
“Flamenco: Cantes 

de Málaga”
18,30
Apertura y presenta

ción
18,31
Juegos del Medite

rráneo
“Natacicm”
20,00
Redacción de no

che
20,30
Polideportivo
21,00
Encuentros con las 

letras
22,00
Horizontes
22,30
Tribuna de la cul

tura
23,25
Buenas noches
23,30
Despedida y cierre

18,15
Carta de ajuste
"Música de carna

val"
18,30
Ap&'tura y presenta

ción
18,31
Juegos del Medite

rráneo
"Natación"
20,00
Redacción de noche
20,30
Polideportivo

21,00
Cine club
"La vergüenza"

22,30
Tribuna interna

cional
23,25
Buenas noches
23,30
Despedida y cierre

Hablábamos ayer del 
primer episodio de la 
nueva serie que se emite 
en el programa de noche, 
dentro de “Grandes rela
tos", y que se titula “Pol- 
dark”. Y prometíamos 
para hoy un comentario 
más extenso sobre ficha 
técnica y demás, que ini
ciamos a continuación.

“Poldark” es una pro
ducción inglesa algo más 
larga de lo habitual en 
“Grandes relatos” ya que 
consta de dieciséis episo
dios de una hora de du
ración cada uno y en co
lor, por lo que, según el 
sistema de emisión de 
“Grandes relatos", estará 
en emisión tres semanas 
y poco más, en las que 
los telepacientes españo
les tendrán ocasión de 
comprobar lo que es to
do un “folletón a la in

glesa”, cuyo tema resu
mimos a continuación.

Se trata de reflejar los 
ideales de una Norteamé- 
ricana, tras su indepen
dencia, llevados a Inglate
rra por un noble un tanto 
rebelde con los de su cla
se.

Durante el reinado de 
Jorge III de Inglaterra 
1783, una época llena de 
luchas sangrientas y revo
luciones. Ross Poldark 
vuelve a su tierra, tras la 
guerra de la independen
cia, haciéndose aún más 
rebelde al comprobar que 
sus familiares estaban dis
puestos a repartirse sus 
despojos, al darle por 
muerto.-

Además su prometida 
va a casarse con otro y 
Ross debe intentar hacer 
cambiar sus sentimientos

lo que no consigue, ya 
que Elizabeth teme las 
ideas de Ross.

Tras la boda de su 
amada, Ross queda amar
gado. El juego, las muje
res fáciles y la bebida 
son las metas de Ross, 
hasta que promete a su 
prima volver a ser el que 
era. Descubre a un pillo 
robando y le salva de una 
paliza. El ladronzuelo re
sulta ser una chica, De- 
melza, que consigue tra
bajo en Mampara.

El asunto empieza ya 
de lo más folletinesco, 
más o menos como "Tes
timonio de dos hom
bres”, ya que en aquella 
también el protagonista 
regresaba de la guerra y 
veía como su prometida 
se casaba con otro. El 
resto ya cambia, pues se

oasa éh el cambio que ex
perimenta Ross Poldark, 
durante los diez años que 
siguen a su encuentro 
con Demelza.

La serie gustará ai pú
blico fácil, no sólo por la 
trama, sino que además 
cuenta con un reparto, 
joven y desconocido en 
su mayoría, como acos
tumbra a hacer la televi
sión británica; pero con 
grandes promesas que se 
consagran con esta serie, 
así: Robin Ellis, Angha
rad Ress, Jill Townsend, 
Norma Steader y un lar
go etcétera con un total 
de ochenta actores, todos 
dirigidos por Christopher 
Barry. Un largo “folle
tón", que será recordado 
por mucho tiempo, bas
tante más que las últimas 
series emitidas en “Gran
des relatos".

SGCB2021



<« Oi

SANTA CRUZ DE TENERIFE, 20 (Europa Press).- El 
jefe del Estado Mayor del Ejército, teniente general 
Gabeiras Montero, que se encuentra en Tenerife para asistir 
a los actos del 59 aniversario de la Legión, afirmó ayer en el 
CIR número 15: "No cabe duda de que España está 
enferma, y sometida a unos tratamientos que no dan el 
resultado todo lo satisfactorios que quisiéramos. Pero 
precisamente porque estoy aquí, yo os pido un mayor 
esfuerzo para permanecer inmunes a esa enfermedad, 
vacunándoos con el cultivo de las virtudes militares”.

"Y sometida a unos tratamientos no 
todo lo satisfactorios que quisiéramos

"No se ve acción eficaz de autoridad que invierta el 
curso de los acontecimientos"

(Capitán general de Canarias)
Refiriéndose a la 

problemática castrense, el jefe 
del Estado Mayor del Ejército 
señaló: "Me atrevo a aseguraros 
que se está haciendo un esfuerzo 
ímprobo en todos los sectores. 
Y creo que podemos 
congratularnos del esfuerzo que 
desarrolla este primer ministro 
civil de Defensa que tenemos 
desde hace muchos años. De su 
dedicación doy fe y os traigo su 
salutación cariñosa. Creo que su 
gestión dará próximamente 
frutos que se traducirán 
visiblemente en el material y en 
el personal. Y de este, no sólo el

puedo asegurar que pocas veces 
he visto defender nuestros 
intereses con tanta 
preocupación y vehemencia".

T ras 
atentado 
jefes del

hacer mención al 
en Bilbao contra dos 
Ejército, expresó sus

de activo, sino también en 
familiar y retirado".

el

"Creo que pronto veremos 
los frutos, no sólo inmediatos, 
sino en proyectos continuados a 
largo plazo. Quiero que que 
estas palabras y esperanzas que 
os tramito sirvan de acicate para 
reavivar y sostener esas 
magníficas virtudes señaladas 
por vuestro capitán general: que 
os mantengan inmunes a 
cualquier incidencia exterior 
disolutoria, por si llega el 
momento, que yo no creo, en 
que la patria tenga que acudir a 
nosotros paramantener su 
esencia".

palabras de sentimiento y 
repulsa. "De sentimiento, por la 
muerte de estos compañeros; y 
también porque parece que se 
nos va muriendo España. De 
repulsa, por el acto en sí: uno 
más de la larga serie de

atentados contra las Fuerzas 
Armadas; y porque no se ve 
acción eficaz de autoridad que 
invierta de modo total el curso 
de los acontecimientos".

''La inquietud, la 
preocupación fundamental de 
nuestros cuadros de mandos 
descansa en la propia esencia de 
su vocación militar al servicio de

España, a través de la institución 
Ejército. No comprenden ni 
aceptan los ataques a un Cuerpo 
distinguido del Ejército como es 
la Legión. Por ello, os agradecen 
mucho la visita que hacéis a esta 
guarnición y os agradecen 
todavía más el que dediquéis a 
la Legión el día de mañana 
aniversario de su fundación".

"Les inquieta la inseguridad 
creciente de las calles de 
nuestras ciudades; les duelen y 
angustian las ofensas a España y 
a sus símbolos. No comprenden 
que puedan impunemente 
producirse ataques públicos a 
esencias que para ellos son 
sagradas y que han jurado 
defender. Al igual que el resto 
de las Fuerzas Armadas, estos 
generales, jefes, oficiales y 
suboficiales han aceptarlo la 
llamada "transición" con 
plenitud y con una gran 
comprensión. Aceptan el 
principio de la primacía del 
poder civil sobre el militar, y si 
algo lamentan es la desconfianza 
que hacía ellos se respira en 
algunos ambientes".

;

i

DEFENDIDOS NUESTROS 
INTERESES

"Aun ayer -prosiguió el

CAPITAN general: 
NO HAY ACCION EFICAZ 
DE LA AUTORIDAD

teniente general Gabeiras- 
mantuve contacto en este 
sentido con las autoridades más 
representativas de la 
Administración Central, y os

Buenos días, tristeza...
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800 pts.

590 pts.
600 pts.
590 pts.
600 pts.

478 pts.
600 pts.
525 pts.
575 pts.

. . 79« pts. 

. 1.250 pts. 

. 1.900 pts.

90« pts. 
. 1.750 pts.

Anteriormep*e, el capitán 
general de Canarias, González 
del Yerro, afirmó en su 
discurso:

t fi.

¿IñáGOnl
G. V. T. 469 Mayorista • Minorista

EXCURSION EN AUTOCAR
TODOS LOS DOMINOOS Y FESTIVOS

PLAYAS
6 11. Salou-Comarruga-bitges................
5 h. Llore t de Mar-Blanes-Calella ....
5 h. Valencia-Gandía-Benidorm.............

MONTAÑA
7 h. Ordesa (Parque Nacional)................
7 h. Ansó-Valle de Zuriza..........................
7 h. Loarre-S. Juan de la Peña-Jaca . .
7 h. Hecho-Selva de Oza.............................

COIWOZCA ARAGON
8,30 h. Monasterio de Piedra..........................
7,00 h. Albarracín-Teruel................................
8,00 h. Torreciudad.............................................
7,00 h. Ruta de los castillos (del Románico).

ANDORRA
Autopullman de lujo................................

Fútbol: REAL ZARAGOZA
VIAJE A TODOS DESPLAZAMIENTOS EN 

COLABORACION CON LA PEÑA ARAGONESA 
DE FUTBOL Y LA PEÑA CIUDAD DEPORTIVA

BARCELOA: 22 srptipinbrr (viaje en el díaj 
BAHÍJELOA; 22 y 23 septiembre.................... 
.Salida; 1.5 horas. Alojamiento en Barcelona. 
Regreso el domingo por la tarde.

RESERVAS DE PLAZAS 
EN TODAS LAS AGENCIAS DE VIAJES 

Solicite folleto explicativo a color cor» el plano de Zaragoza

TKKMIIVAL BE SALIDA
ESTACION DE AUTOBUSES C/ ALMAGRO, 18 

TELEFONOS 22662B-226638

WASHINGTON, 20 (Por Rafael 
RAMOS, de Efe).— La actriz Jean 
Seberg fue una víctima del FBI 
(policía federal norteamericana), y 
el impacto de esta revelación fue 
tan grande en los círculos artísticos 
de Hollywood y Nueva York qúe 
incluso el prestigioso “New York 
Times” dedicó el miércoles un 
editorial al respecto.

Jean Seberg murió en París, por 
propia voluntad y en la parte tra
sera de un Rer>ault, como la última 
víctima conocida de la increible 
operación “Cointelpro”, un progra
ma de contrainteligencia que si no 
fuera por sus dramáticas consecuen
cias parecería más propio de James 
Bond y el “Superagente 86” en 
sus películas de recontraespionaje 
que de la vida real.

Y un FBI cambiado al menos en 
su superficie y aparentemente pur
gado y purificado por todo el mo
vimiento “post-Watergate” tuvo 
que reconocer e.sto.s días su partici
pación en el “affaire” y su.s esfuer
zos de antaño por desprestigiar a
una conocida actriz 
el movimiento de 
Negras.

El director del

que 
los

apoyaba 
Pantera.s

EBI declaró

Entre las muchas calumnias que levantó 
contra ella está la de que el niño que 
esperaba era del líder de los Panteras Negras.

La actriz abortó y el niño era blanco
ahora que incidentes como aquel 
han pasado a la historia,’y el “New 
York Times” censuó hoy agria
mente las 2.300 operaciones de 
“Countelpro”, una de las cuales 
tuvo como objetivo llevar a Martin 
Luhter King al suicidio.

Martin Luther King murió ase
sinado y Jean Seberg se suicidó, y 
con la colaboración del programa 
de contrainteligencia o sin ella el 
nacionalismo negro que defendió 
la actriz y la tan temida radicali- 
zación estudiantil no son hoy aquí 
sino el paisaje de tiempos pasados.

Y en esta América de inflación 
y receso económico, con un FBI 
“limpio” y que pasó el borrador so
bre inquietudes raciales, sociales, 
estudiantiles, sindicales y políticas, 
se recordó estos días a aquella 
dulce Jean Seberg de finales de los 
60, con su vulnerable carita de bue
na chica.

Nadie tuvo un principio más 
difícil en Hollywood que Jean 
Seberg, cuando Otto Preminger la 
convirtió en una cenicienta al es
cogerla entre 18.000 chicas que 
aspiraban como ella a ser “Santa 
Juana”.

sa se borró y su alegría también.
Desmorahzada por las críticas 

que la acusaban de no ser una actriz 
sino un simple “bluff”, Jean Seberg 
huyó de los Estados Unidos y se 
instaló en París, en la esperanza de 
iniciar allí una nueva carrera.

“Breathless” y ’’Lilith” fueron 
mejor acogidas por el mundillo 
cinematográfico que sus anteriores 
películas, y la todavía joven Jean se 
casó con un francés y volvió a su 
natal lowa para la boda, aparecien
do de nuevo como la cenicienta de 
sus 17 años en las portadas del 
“Saturday Evening Post”.

Pero el tiempo pasó y ese impul
so de éxito también, y la Seberg 
nunca consiguió que le dieran los 
papeles dorados que ella soñaba.

ABORTO Y SUICIDIO

BUENOS DIAS LA TRISTEZA

Pete Hammill, uno de los más 
conocidos críticos de Hollywood, 
ha contado que nunca vio en sus 
muchos años de trabajo censuras 
tan “antipáticas e injustas” como la 
que mereció la jovencísima Jean 
Seberg de “Saint Joan” y “Bonjour 
tristesse”.

Quizás fueran efectivamente esas 
reprimendas artísticas, dice Ham
mill, las que de verdad llevaron a la 
actriz a decir buenos días la triste
za, porque desde entonces su sonri-

Romain Gary, el diplomático 
francés que fue su último marido, 
acusó hace unos días al FBI de su 
muerte y el FBI reconoció haberse 
esforzado por degradar su imagen 
popular haciendo circular la historia 
de que un ’’pantera negra” era el 
padre del hijo que esperaba.

“Jean era ya neurótica, pero 
aquello la volvió paranoica. El idea
lismo americano con el que ella 
estaba tan identificada y la policía 
federal tuvieron mucho que ver.con 
su destino final”, dice Romain 
Gary.

La criatura de Jean Seberg que 
iba a tener, nació muerta, y era una 
niña blanca, y ella y Jean fueron las 
últimas víctimas conocidas de 
“Cointelpro”, porque desde enton
ces la actriz empezó a suicidarse 
‘ momento a momento”, como reza 
el título de uno de sus films que, al 
revés que su vida,tuvo final feliz.
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